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Onde tem
Brasil nos Jogos
DOMINGO

4h35

Ginástica artística: Salto – Feminino - Final 

22h

Handebol: França x Brasil – Feminino – Fase de grupos

SEGUNDA-FEIRA

4h

Ginástica artística: Argolas – Masculino - Final 

5h

Ginástica artística: Solo – Feminino - Final 

5h54

Ginástica artística: Salto - Masculino - Final

7h

Atletismo: Lançamento de disco – Feminino - Final 

TERÇA-FEIRA

4h48

Ginástica artística: Trave – Feminino - Final

5h50

Boxe: Abner Teixeira - Peso-pesado – Masculino - Semifinal

6h20

Atletismo: Salto com vara – Masculino - Final
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Conheça os mitos e 
as verdades sobre o 
procedimento odontológico 
mais procurado. Página 3

Clareamento dentário 

Se não forem escovados 
e retirados, os nós 
podem chegar até a pele, 
causando feridas. Página 6

Pelos embolados 
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Tendências

com cores sóbrias, 
couro, botas e tricô 
seguem firmes, 
mas ganham um 
complemento das cores 
vibrantes características 
da primavera Páginas 4 e 5

Aliados na hora 
de se produzir
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Viver
Bem

Bolsonaro elogia 
urnas com 

impressão de 
votos usadas 
no Paraguai

Ilha cercada por água 
cristalina em formato 

de estrela, o novo 
balneário de Bonito

Após uma live em que 
mostrou denúncias de 
fraude eleitoral já des-
mentidas, o presidente 

Jair Bolsonaro voltou ao 
tema do voto impresso 

ao compartilhar em suas 
redes sociais um vídeo 
sobre o funcionamento 
do sistema eleitoral no 

Paraguai. Página A4
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“Ao contrário de Lula, 
eu não quero estatizar a 
economia. E ao contrário 

de Bolsonaro, terei 
preocupação com os 

brasileiros”
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“Ao contrário de Lula, 
eu não quero estatizar a 
economia. E ao contrário 

O segundo entrevistado da série com 
presidenciáveis do jornal O Estado é o 

governador de São Paulo, João Doria. Ele 
afirma que o melhor caminho ao país será 

por não escolher Lula nem Bolsonaro, e 
apostar em uma via que visa ao desen-
volvimento de forma geral, sem o extre-
mismo da direita e da esquerda. A vaci-
nação será uma bandeira de campanha. 
O Estado de São Paulo foi o primeiro a 

vacinar contra a COVID-19 no país. A opo-
sição que faz ao governo de Jair Bolso-

naro é de que, não fosse a insistência pela 
CoronaVac, não se iniciaria a vacinação. 
“Essa mesma vacina já salvou, até o pre-

sente momento, mais de 70 milhões de 
vidas. E continuará a fazê-lo.” Página A8

Governador de SP e pré-candidato à Presidência
João Doria

Experiência
Empresário de sucesso, 
Doria trabalhou na 
televisão e chegou a ser 
considerado uma das 100 
pessoas mais influentes 
do Brasil e do mundo

Geadas elevam 
preço de hortifrútis 

em até 50% Tênis brasileiro 
ganha a 1ª medalha 

em Olimpíadas
As geadas já afetam o bolso 

dos consumidores com altas 
que chegam a 50% em alguns 

legumes e hortaliças na Ceasa-
-MS. De acordo com o encar-

regado do setor de pesquisa e 
cotação da Ceasa, Felipe Souza, 

em Campo Grande, o frio e as 
geadas afetaram diretamente vá-
rias lavouras de MS, que foram 
destruídas ou queimadas pelas 
baixas temperaturas. Isso afeta 
diretamente nos preços de vá-

rios produtos, principalmente as 
folhagens e alguns legumes, que 

são mais sensíveis às baixas tem-
peraturas. Entre as maiores altas 
estão tomate (45,4%), couve (50%) 
e folhosas como a alface. Página A7

Chamadas de última hora, 
Luisa Stefani e Laura Pigossi 

levaram o bronze no sábado (31) 
ao baterem as russas Veronika 
Kudermetova e Elena Vesnina, 

vice-campeãs de Wimbledon, por 
2 sets a 1, com uma virada espe-
tacular, após perder o primeiro 
set, vencer o segundo e reverter 
o tie-break, no qual chegaram a 
perder por 5 a 1. Elas venceram 

por 11 a 9 com quatro match 
points defendidos. Esta foi a pri-

meira medalha do tênis brasileiro 
na história olímpica. Página B3

Na rotina sem luxos, ribeirinhos sonham 
uma vida melhor com luz elétrica

Valnetin Manieri

Isolados na região pantaneira, aos pés da 
Serra do Amolar e banhados pelas águas do 

Rio Paraguai, ribeirinhos vivem a expectativa 
de dias melhores com a chegada da energia 
elétrica. Até então, banho quente e geladeira 
em pleno funcionamento eram considerados 
luxo e uma realidade bastante distante para 
eles. Com o programa Ilumina Pantanal, da 

concessionária Energisa, a realidade começa 
a mudar. A energia elétrica, enfim, chegou. 

Além de terem mais conforto e acesso a situ-
ações corriqueiras para quem mora na área 

urbana, por exemplo, eles esperam mudanças 
econômicas também. Em uma das famílias 
ouvidas pela reportagem, a da pescadora 
Enaurina Rodrigues, que mora na região 

com a filha, o genro e os netos, a intenção é 
começar a comercializar iscas e peixes con-
gelados para os turistas que sobem o Rio Pa-
raguai em busca de lazer. Até então, a família 

vivia sem energia e mantinha os pescados 
numa rede, dentro do próprio rio. Para o 
pantaneiro Waldemar Magalhães, quem 
tem muito nem dá valor para pequenas 

coisas, como a própria energia. Ele tinha 
uma geladeira mantida ligada por um bo-
tijão de gás. Pelas condições precárias da 
ligação, o equipamento só refrigerava, se-
quer congelava qualquer alimento. Agora, 

são novas condições de vida. Página A6

Com programa 
de eletrificação, 
simplicidade 
do pantaneiro 
vai continuar, 
mas com parte 
do conforto da 
cidade como 
água quente 
para banho e 
conservar o 
próprio
alimento

Esportes TOKYO
2020

200 mil alunos 
voltam às aulas 
nesta segunda

ARTES
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Página A5

Tempo

Cidades Mín.        Máx.
Campo Grande  4º        20º
Dourados  3º        18º
Corumbá  8º        25º
Ponta Porã  2º        16º
Três Lagoas  3º        23º

Dia de sol, com geada ao 
amanhecer. As nuvens aumentam 
no decorrer da tarde.

Saiba mais sobre o tempo na pág. A8

Tempo

Valentin Manieri
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“Bolsonaro vem a Mato Grosso 
do Sul e destrava reforma 
agrária parada há 13 anos”

“Capital retoma aplicação da 
segunda dose da CoronaVac”
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Editorial

Implantação do novo Ensino Médio no Brasil

Plano de Deus X plano de homens

                            
Pedro Chaves

Wilson Aquino

O novo Ensino Médio será implantado 
no Brasil em 2022, nas escolas pú-
blicas e privadas. O processo cum-

prirá várias etapas. Inicialmente atenderá 
a 1ª série. Até 2024, os três anos do ciclo 
médio estarão contemplados. 

O Ministério da Educação divulgou o ca-
lendário de implementação dos referenciais 
curriculares e respectivas etapas, assim 
distribuídas: em 2022, será a vez da 1ª série; 
em 2023, da 1ª e da 2ª; e, em 2024, todos os 
alunos desse ciclo serão contemplados com 
o novo Ensino Médio. 

Estou feliz com essa iniciativa. Como edu-
cador, eu aguardava ansiosamente o início 
desse processo. O nosso Ensino Médio continua 
sendo uma verdadeira tragédia. As provas 
de avaliação nacional indicam que esse ciclo 
continua parado no tempo. Ficamos atrás de 
muitas nações do nosso continente. 

Quis o eleitor de Mato Grosso do Sul que 
eu ocupasse uma cadeira no Senado federal, 
de 2016 a 2019, oportunidade em que, entre 
outras iniciativas importantes para o Brasil e 
o nosso estado, eu me tornei relator da Lei do 
Novo Ensino Médio (Lei nº 13.415/2017). O pre-
sidente da comissão foi o senador Izalci Lucas. 

Fiquei muito orgulhoso com esse desafio. 
Sem perda de tempo, comecei a trabalhar 
incessantemente para ofertar ao Brasil um 
projeto moderno e eficiente. Não há país que 
consiga vencer a pobreza e a falta de oportu-
nidades se não investir maciçamente em edu-
cação de boa qualidade e inovação tecnológica. 

Por isso, em setembro de 2016, elaboramos 
um calendário de trabalho e começamos a 
ouvir, em audiências públicas, autoridades 
educacionais do campo da educação, como 
o respectivo ministro e os representantes do 
Conselho Nacional de Secretários de Edu-
cação (Consed), da União Nacional dos Di-
rigentes Municipais de Educação (Undime), 
do Conselho Nacional de Educação (CNE), da 
União Brasileira de Estudantes (UNE) e da 
União Brasileira de Estudantes Secundaristas 
(Ubes), além de outros líderes do setor.  

Em 30 de novembro do mesmo ano, entre-
gamos o relatório final, que foi aprovado por 16 
votos a 5, pela comissão mista, composta de se-
nadores e deputados. Pouco tempo depois, em 
16 de fevereiro de 2017, o projeto foi sancionado 
pelo então presidente da República, Michel 
Temer, numa solenidade bastante concorrida.  

Agora, sem sombra de dúvidas, os 

alunos secundaristas terão mais estímulos 
para estudar. Além do conteúdo mínimo 
obrigatório, composto da Base Nacional 
Comum Curricular, que vai ser comparti-
lhada por todos os cursos de Ensino Médio 
do país, as escolas podem escolher como 
ofertar as diferentes opções chamadas de 
itinerários formativos. 

Elas deverão oferecer pelo menos uma 
das cinco áreas de interesse dos alunos, 
quais sejam: linguagens e suas tecnologias; 
matemática e suas tecnologias; ciências 
da natureza; ciências humanas e sociais 
aplicadas; e formação técnica e profissional.

Sendo assim, os alunos interessados por 
artes cênicas, por exemplo, ou artes plás-
ticas, teatro, cinema, jornalismo, música vão 
optar por “linguagem e suas tecnologias”. 
Da mesma forma, os interessados por enge-
nharia civil, engenharia elétrica, agronomia, 
mecatrônica, robótica ou qualquer curso da 
área de exatas optarão pelo itinerário “mate-
mática e suas tecnologias”.  O projeto deixou 
o estudo mais bem direcionado. 

Parabenizo todos os alunos do ensino médio 
por essa conquista. Logo o Brasil tratará 
também da reforma do Ensino Fundamental. 

A dor maior sentida por Jesus Cristo 
na Terra não foi aquela que precedeu 
sua morte quando recebeu uma coroa 

de espinhos e foi chicoteado, espancado, 
pregado na cruz que carregou por um longo 
caminho e ferido com uma lança. Seu maior 
sofrimento foi no Jardim de Getsêmani, para 
onde se dirigiu dias antes, para conversar 
com Deus sobre sua missão de pagar pelos 
pecados do mundo. Ele sentiu ali todos os 
pecados do homem, suas maldades e sua 
capacidade de guerrear, promover intrigas, 
discórdias e até de matar o seu próximo. A 
dor foi tão forte que O fez verter sangue por 
todos os poros.

Não há dúvida alguma de que o Senhor viu 
todas as maldades humanas no coração de 
todas as gerações do passado, do presente 
e do futuro.

Bons pais entendem muito bem o que é 
sofrer por um filho errante. Um filho que 
mesmo sabendo das consequências de seus 
atos, resolve se enveredar pelo obscuro 
mundo do crime, da desonestidade, das 
drogas, da maldade para com seu próximo e 
de tantos outros maus caminhos existentes.

Certamente verteu sangue pelos poros 
ao ver a capacidade do homem de promover 
desde pequenos males a si próprio e ao pró-
ximo, como também aqueles que conduzem 
nações inteiras a se digladiarem até a morte, 

ceifando a vida de milhares de milhares de 
inocentes, inclusive mulheres e crianças. 
Famílias inteiras dizimadas por uma loucura 
ideológica, como fizeram Hitler, Mussolini, 
Fidel Castro, Che Guevara, Maduro e tantos 
outros monstros da humanidade.

É inacreditável também o período em 
que o homem escravizou o próprio homem, 
apenas por achar que determinados povos 
eram inferiores. Esse mesmo propósito 
perdura agora mesmo, em pleno século 
21, com a conhecida “escravidão branca”, 
que se dá especialmente em propriedades 
rurais e carvoarias e outras tantas formas 
de “escravidão”, inclusive dentro de lares e 
ambientes de trabalho.

Todos esses fatos históricos demonstram 
quão distante o homem está de uma evolução 
moral e espiritual que a vida (Plano de Deus) 
espera de todos nós. Não tem como refletir e 
saber disso tudo sem sentir grande tristeza 
por esses crimes cometidos contra nossos 
semelhantes.

Sentimentos de soberba, orgulho, precon-
ceito, ganância e maldade, existentes e aflo-
rados em muitos líderes políticos, levaram 
o homem a incontáveis guerras ao longo da 
sua história. Foram e continuam sendo (pois 
algumas guerras ainda continuam) ceifadas 
vidas de milhares de milhares de inocentes.

E é lamentável vermos esses monstros 

(Fidel, Che Guevara, Maduro e tantos ou-
tros pelo mundo afora) serem idolatrados 
por pessoas e forças políticas, inclusive 
do Brasil, que insistem em enganar o povo 
dizendo que esses regimes comunistas, 
socialistas, empregados por esses homens 
são bons.

No Brasil, partidos políticos de esquerda 
tentam há anos implantar o mesmo regime. 
Parte de suas estratégias é desestruturar 
a família, a igreja, a religiosidade do povo. 
Fazem isso com o empenho de parlamen-
tares que procuram usar de armadilhas em 
nome da liberdade e da igualdade. Mentira! 
Pois tudo faz parte de um projeto miserável 
de poder para, no final, colocar o povo no ca-
bresto e torna-lo miserável e dependente das 
migalhas que oferecem, como vem ocorrendo 
agora mesmo na Venezuela e há décadas em 
Cuba. A Argentina, segundo denúncias, está 
indo pelo mesmo caminho.

Em 64 houve a primeira grande tentativa 
deles implantarem o comunismo no Brasil. 
O povo reagiu, foi às ruas em protesto e as 
Forças Armadas impediram.

Eles foram tão canalhas e ousados que 
mesmo depois de anistiados, voltaram ao 
Brasil, conseguiram ser indenizados e pro-
curaram então mudar a história dizendo que 
a ação militar foi um golpe.  O “golpe de 64”.

A verdade é que só não houve golpe exa-

Jornalista e professor

Economista, educador, empresário e secre-
tário especial de Relações Institucionais do 

governo de Mato Grosso do Sul. 

O “superministério” que Jair Bolso-
naro criou no começo do mandato, 
impondo todos os aspectos da po-

lítica econômica sob a batuta de Paulo 
Guedes, vem sendo lentamente desmon-
tado. Na recente reforma ministerial feita 
para dar mais espaço ao “centrão” no 
primeiro escalão do governo – mais espe-
cificamente ao senador Ciro Nogueira (PP-
PI), novo titular da Casa Civil –, foi recriado 
o Ministério do Trabalho, comandado por 
Onyx Lorenzoni, até então secretário-geral 
da Presidência da República. No entanto, 
os desmembramentos podem não terminar 
aí, e cogita-se o retorno do Ministério do 
Planejamento, responsável pela elaboração 
do orçamento da União, que poderia ir para 
o PSD de Gilberto Kassab.

A recriação de ministérios e o seu uso 
para conquistar o apoio político do “cen-
trão”, por si só já vão na direção contrária 
à do discurso de Bolsonaro durante a 
campanha de 2018 e no início do governo, 
quando houve um necessário enxuga-
mento da máquina administrativa e a dis-
posição em inaugurar uma relação com o 
Legislativo baseada no compromisso com 
as pautas vencedoras na eleição, e não na 
troca de cargos por apoio. Do retorno aos 
métodos antigos de garantia da “governa-
bilidade” já tratamos em ocasião anterior. 
O risco do desmembramento do Ministério 
da Economia, no entanto, transcende as 
questões políticas.

Bolsonaro defendeu a recriação do Mi-
nistério do Trabalho afirmando que isso 

traria “descompressão” a Guedes. Goste-se 
ou não de propostas específicas do ministro, 
fato é que ele representa, pela primeira vez 
em décadas, a adoção do liberalismo como 
programa de governo, já que recentemente 
o Brasil vira apenas alguns espasmos de 

liberalismo dentro de um histórico de esta-
tismo e defesa do Estado grande e provedor.
Mas, a partir do momento em que Trabalho, 
Previdência e, talvez, Planejamento tornam-
-se pastas autônomas, sob o comando de 
ministros que terão o mesmo status hie-
rárquico de Guedes, abre-se a porta para 
que os novos titulares adotem orientação 
diferente ou até oposta à pauta liberal que 
norteia as ações do Ministério da Economia, 
levando a conflitos velados ou até abertos 
entre ministros. A pandemia agravou mais 
os problemas estruturais do Brasil, como 
os preocupantes níveis da dívida pública. 
O país precisa, desesperadamente, enxugar 
a estrutura estatal, racionalizar o gasto 
público, reduzir burocracias, facilitar o 
investimento e o empreendedorismo. 

A adoção do liberalismo

O país precisa, desespe-
radamente, enxugar a 

estrutura estatal, racio-
nalizar o gasto público, 
reduzir burocracias, fa-

cilitar o investimento e o 
empreendedorismo. 

tamente por conta da intervenção militar 
que garantiu a manutenção da sagrada 
Democracia Brasileira.

É dever de todo cidadão, desde a adoles-
cência, tomar conhecimento político do seu 
país e se aprofundar nele para não se deixar 
enganar com projetos enganosos que vão 
contra os princípios morais, espirituais e 
democráticos, pois a democracia reconhe-
cidamente é o melhor regime para um povo, 
pois é o que mais se assemelha ao Livre 
Arbítrio dado por Deus ao homem para que 
todos possam seguir com alegria, liberdade 
e responsabilidade o bom caminho.



Fim do recesso

Casa de Leis

Retorno das atividades
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Servidores e 
funcionários 
voltam a cumprir 
expediente a 
partir de segunda

Câmara retoma atividades após 
15 dias, com sessão presencial

Vereador Professor Juari faz balanço de 
seis meses de mandato e de novos desafiosRiedel: ‘Usina vai contribuir com 

o setor elétrico, gerar empregos 
e aumentar arrecadação em MS’

A gente já vinha 
realizando no modelo 
híbrido, mas a presencial 
é melhor porque a gente 
tem o contato direto com 
colegas
Zé da Farmácia, vereador do Podemos

Para a sessão em 
plenário estão pautados 
três projetos em segunda 
discussão. O Projeto de 
Lei n° 9.950/21, de autoria 
do vereador Beto Avelar 
(PSD), que institui a 
Semana Municipal da 
Agricultura Familiar, 
no município de Campo 
Grande-MS, e dá outras 
providências.

Também o Projeto 
de Lei n° 10.060/21, de 
autoria do vereador 
William Maksoud 
(PTB), que institui 

o Dia Municipal em 
Homenagem e Gratidão 
aos Profissionais da 
Saúde que atuaram na 
linha de frente contra a 
COVID-19.

E, por fim, o Projeto 
de Lei n° 10.073/21, que 
institui no município 
de Campo Grande o Dia 
Municipal do Tradutor/
Intérprete da Língua 
Brasileira de Sinais – 
Libras. A proposta é de 
autoria dos vereadores 
Silvio Pitu (DEM) e 
Otávio Trad (PSD).

Em discussão

Andrea Cruz

Os vereadores da Câmara 
Municipal de Campo Grande re-
tornam do recesso parlamentar 
nessa terça-feira (3), com a 
realização da primeira sessão 
ordinária do segundo semestre, 
em que serão votados três pro-
jetos. A volta marca também a 
retomada das sessões presen-
ciais no Plenário Oliva Enciso, 
pela redução no número de 
casos de COVID-19 em Campo 
Grande. Todos os funcionários 
da Casa de Leis também de-
verão retornar ao trabalho pre-
sencial durante o expediente, 
das 7h às 18h. O presidente da 
Casa de Leis, vereador Carlos 
Augusto Borges (PSB), já vinha 
destacando que a retomada das 
sessões presenciais seria feita à 
medida que a vacinação avan-
çasse na Capital. O vereador Zé 
da Farmácia (Podemos) destaca 
que o fator positivo é a volta das 
sessões presenciais. “A gente já 
vinha realizando no modelo hí-
brido, mas a presencial é melhor 
porque a gente tem o contato 
direto com colegas. Existem as 
discussões que fazemos na hora 
e as vezes a gente até muda a 
ideia sobre determinado projeto 
por conta do diálogo. Então, 
o entrosamento é melhor. A 
expectativa maior é de que a 
Câmara seja aberta ao público 
e acredito que isso deva ocorrer 
com o passar do tempo.”

O vereador Marcos Tabosa 
(PDT) fala em energia renovada 
e promete debates intensos. 
“Vamos voltar preparados para 
grandes embates dentro da de-
mocracia. Espero que a Câmara 
de Campo Grande escute a po-
pulação e os problemas. Vai ter 
muitos debates se depender de 
mim e logo na primeira sessão. 
Tudo isso para melhoria da 

O vereador Professor Juari 
(PSDB) encarou o desafio de 
legislar com garra e deter-
minação. Durante estes seis 
primeiros meses de mandato, 
dedicou-se à população, aten-
dendo demandas de todas as 
regiões de Campo Grande, 
nos mais diversos segmentos. 
Conhecer a realidade e ne-
cessidade de cada região foi 
pauta do primeiro semestre 
de trabalho, bem como acom-
panhar os projetos que tra-
mitavam na Casa de Leis e 
as discussões na sociedade 
de modo geral. Entre eles 
destacam-se a vacinação dos 
profissionais de educação e o 
retorno às aulas presenciais 
de forma segura. Temas estes 
que sempre foram preocu-
pação do vereador, que tem 
como princípio de atuação 
um mandato democrático e 
participativo.

Destaca-se, por exemplo, 
seu trabalho como presidente 
da Comissão de Educação e 
Desporto da Câmara Municipal 
de Campo Grande, onde pro-
porcionou amplo debate sobre 

Com a presença do mi-
nistro de Minas e Energia, 
Bento Albuquerque, o go-
vernador Reinaldo Azam-
buja (PSDB) participou da 
cerimônia de reativação da 
Usina Termelétrica William 
Arjona, em Campo Grande. 
“A unidade vai converter 
gás natural em energia e 
assim contribuir com o setor 
elétrico de MS, além da ge-
ração de empregos e arre-
cadação ao Estado”, disse o 
secretário de Infraestrutura, 
Eduardo Riedel.

“É importante a reto-
mada de investimentos como 
a reativação da usina, que 
estava parada desde 2017. 
Conseguimos construir esta 
parceria por meio de incen-
tivos fiscais e participação 
da MSGÁS e Energisa. Além 
de produzir energia, esta 
unidade vai gerar ICMS, em-
pregos e novas oportunidades 
ao Estado”, afirmou o gover-
nador Reinaldo Azambuja. 

O ministro Bento Albu-
querque citou que a reati-
vação da usina mostra que, 
apesar da crise no setor hí-
drico, o Brasil e MS têm ou-
tras fontes de energia que 
estão sendo implementadas, 
o que ajuda neste momento. 
“Aqui é mais um exemplo para 
superarmos a crise, a usina 
estava parada e agora vai ter 
um papel importante neste 
enfrentamento. Nossa matriz 
é diversificada. Só em MS 
temos 22 empreendimentos 
de geração de energia sendo 
instalados.”

À frente da usina está o 
Grupo Delta Geração, que en-
trou no setor após o novo marco 
regulatório em abril deste ano. 
A unidade já começou as ativi-
dades desde 10 de julho. Todas 
as máquinas já estarão em 
funcionamento até a próxima 
semana. O presidente do Grupo 
Delta, Luiz Fernando Viana, 
revelou que já existe um estudo 
para ampliação. 

saúde, educação e tudo que 
venha beneficiar a população.”

O vereador Riverton (DEM) 
afirma que a expectativa para 
o segundo semestre é boa e 
continuará fazendo o trabalho 
parlamentar em prol a área da 
educação. “Não paramos um 

minuto, continuamos o nosso 
trabalho fazendo visitas em 
bairros, indo em secretarias 
buscando que nossas indicações 
sejam atendidas o mais rápido 
possível. Na volta do recesso, 
apresentaremos novos projetos, 
principalmente focados na re-

a volta às aulas presenciais.
Atender as demandas da 

população tem sido prioridade 
para o vereador Professor 
Juari. E, ouvindo os anseios 
dos cidadãos, foram protoco-
lados mais de 70 ofícios em 
diversas secretarias, com o 
objetivo de viabilizar melho-
rias nos bairros e na vida dos 
campo-grandenses. Entre eles 
demandas por melhorias e 
garantias de direitos dos ser-
vidores públicos municipais.

Durante este período de 
atividade parlamentar, Prof. 
Juari realizou mais de 70 vi-
sitas nos bairros para ouvir 
de perto a população. E, a 
partir dessas visitas, mais de 
500 indicações para melhorias 
nas regiões de Campo Grande 
foram encaminhadas ao Poder 
Executivo, sendo assim distri-
buídas: Região do Imbirussu 
(59); Anhanduizinho (197); 
Bandeira (50); Centro (14); 
Lagoa (85); Segredo (63); 
Prosa (32) e no distrito de 
Anhanduí (1).

Como parlamentar atuante, 
esteve em Brasília, em reunião 

com diversos deputados fede-
rais e senadores, buscando 
recursos para a Capital. Com 
sucesso, conseguiu viabilizar 
R$ 400 mil em emendas fede-
rais para a área de saúde de 
Campo Grande, pelas quais 
três Unidades Básicas de 
Saúde foram beneficiadas. 
Além disso, conseguiu que R$ 
180 mil em emendas fossem 
destinados para várias enti-
dades do terceiro setor.

Com a intenção de manter 
a população sempre informada 
e prestar contas sobre o man-
dato, Prof. Juari participou de 
várias entrevistas, o que de-
monstra ser um parlamentar 
acessível e preocupado com os 
moradores de Campo Grande: 
“O mandato é do povo e para 
o povo”, destaca o vereador. 
Durante as sessões da Câmara 
Municipal, fez questão de apre-
sentar 22 moções de pesar, 
em solidariedade a muitos fa-
miliares que perderam entes 
queridos ao longo do semestre; 
e 21 moções de congratulação 
a diversos cidadãos que pres-
taram relevantes serviços à 

população campo-grandense.
Entre as atividades parla-

mentares, destacam-se a tra-
mitação da Lei nº 10.003/21, 
que autoriza a criação de ce-
mitério e crematório para ani-
mais domésticos de pequeno 
e médio portes no município 
de Campo Grande, e da Lei 
nº 10.036/21, que torna obri-
gatório o atendimento priori-
tário às pessoas com sequelas 
graves em razão da infecção 
do vírus da COVID-19 nos 
estabelecimentos públicos 
e privados do município de 
Campo Grande.

Os desafios não param por 
aí. Durante o recesso parla-
mentar, intensificou suas vi-
sitas nos bairros, assim como 
as reuniões com a equipe de 
assessores, para planejar o 
segundo semestre e as pró-
ximas ações do mandato. A 
dedicação e eficiência com 
que conduz seu trabalho, 
fazem o vereador Prof. Juari 
ser citado nas pesquisas como 
o segundo vereador mais atu-
ante da Câmara Municipal de 
Campo Grande. 

O presidente da Casa 
de Leis, Carlão, já vinha 
destacando que a retomada 
das sessões presenciais 
seria feita à medida que a 
vacinação avançasse

Izaías Medeiros/CMCG
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Bosco Martins

Carreata
Neste domingo, PELA ENÉSIMA VEZ, sob outdoors do 

bolsonarismo que convocam para carreata de “rebeldia” sem ou 
seria  com a  causa? A causa novamente é pautada no apoio  ao 
voto impresso, liberdade pra trabalhar e em defesa do presidente 
Jair Bolsonaro. O que  chama  atenção nessas carreatas, seja  
ela  de esquerda,  direita  ou centro e questionada pela maioria  
da  população é o seu real  propósito. Além  de muito  barulho  e 
pouco  resultado, com seu buzinaço e protestos,  somos obrigados  
a submeter a nossa  tranquilidade  domingueira de paz e liber-
dade com a família, às bruscas mudanças  de rotina e confusão  
de trânsito provocados por esses eventos.  

Com o valor da gasolina  ultrapassando R$ 6,00 no início deste 
segundo semestre, em pelo menos 13 estados  da federação, 
preços registrados pelos postos na média nacional. Ou seja como 
é realizada em todo o Brasil constatação é  de que a manifestação 
mais  que de  protesto  é  de pura  ostentação. Pelo  alto  preço  
dos  combustíveis bem  poderia ser nominada  de  “Carreata  
Maria  Gasolina”.

É fraude!
E por falar  em carreata e voto  impresso, após do fiasco 

feito em live pelo presidente Jair Bolsonaro ao admitir que não 
possuía evidências sobre fraude eleitoral em urnas eletrônicas, 
os ministros  do Tribunal Superior  Eleitoral querem  processá-
-lo,  caso  apresente  em sua  defesa,  as mesmas  provas  de sua 
atribulada transmissão questionando o sistema.  O ministro Luis 
Felipe Salomão determinou que as autoridades que denunciaram 
fraude nas eleições presidenciais de 2018,  teriam 15 dias para 
apresentar provas, no âmbito de um procedimento adminis-
trativo. O prazo, que estava suspenso em razão do recesso, 
vence nessa próxima semana.

Agro
Acontece nesta  segunda-feira,(dia 2), a partir das 9 horas, em 

formato online a solenidade de abertura 20º Congresso Brasileiro 
do Agronegócio, uma realização da Associação Brasileira do 
Agronegócio (ABAG), em parceria com a B3, A Bolsa do Brasil. 
Pré-candidata ao Senado, a ministra da Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento, Tereza Cristina é  um das estrelas  do evento, 
que  terá  ainda  o ministro da Infraestrutura, Tarcísio Gomes de 
Freitas, e o deputado federal Sérgio Souza, presidente da Frente 
Parlamentar da Agropecuária, com seus pronunciamentos.  O 
evento será transmitido pelo site www.congressoabag.com.br e 
pelo canal da ABAG no YouTube.

Penhorado 
Inelegível e com sua carreira política “penhorada” até 2027. 

E apesar  de uma  decisão  judicial  de efeito transitório lhe per-
mitir  fazer política, mas não restituir os direitos políticos, “o ex-
-senador e ex-governador  de  todos” voltou ao noticiário. Foi por  
conta  de dívidas  judiciais  não  pagas, o que custou a penhora 
de uma  fazenda  no Pantanal,  avaliada em  R$ 2, 5 milhões. 

No  pedido  feito por um casal  de pecuaristas  pantaneiros 
consta  que a dívida  vem  desde 1999, quando  ele  e a esposa 
Maika Amaral Gomez obtiveram  uma parceria de arrenda-
mento de gado.  Finalizado em março de 2020 e o ex-senador  e 
a esposa não  teriam devolvido 900 cabeças de gado nelore de 
três a oito anos e 90 bezerros machos, originando a dívida. Com 
o não  pagamento a Justiça foi acionada e penhorou a fazenda. 
Não  bastasse a pecha de mal político pelo do fato de ter sido o 
primeiro  senador  cassado  do Brasil,  Delcídio também  se revela  
um mal pagador, agora “duplamente penhorado”.

Católica
Pela primeira vez na história da Igreja Católica dos EUA, um 

ex-cardeal vai se sentar no banco dos réus por abusos sexuais. 
Theodore McCarrick, que teve as prerrogativas e os títulos cas-
sados pelo Vaticano em 2018, é acusado de abusar sexualmente 
de um menino de 14 anos durante uma festa de casamento em 
1974. Recentemente, a Igreja admitiu ter feito, ao longo dos anos, 
uma série de acordos financeiros confidenciais para evitar outras 
denúncias contra McCarrick.

cuperação do aprendizado na 
Educação, já que os alunos fi-
caram um longo período apenas 
com as aulas remotas.”

Tribuna participativa
A sessão contará ainda com 

a participação da promotora 
dra. Jiskia Sandri Trentin, 
titular da 50ª Promotoria de 
Justiça da comarca de Campo 
Grande, que fará uso da tribuna 
para falar sobre o Projeto de 
Lei nº 10.068/21, que autoriza 
a criação do Fundo Municipal 
para Políticas Penais e dá ou-
tras providências. O convite foi 
feito pelo vereador Papy (SD).

Audiência pública
Os vereadores também rea-

lizam, na próxima sexta-feira 
(6), às 9 horas, audiência pú-
blica para debater assuntos per-
tinentes ao bem-estar animal 
em Campo Grande. O debate 
acontece no Plenário Oliva 
Enciso e terá transmissão ao 
vivo pelo Facebook e pelo canal 
do YouTube da Casa de Leis. A 
audiência foi convocada pela 
Comissão Permanente de De-
fesa, Bem-estar e Direitos dos 
Animais.

Servidores
Os servidores e demais fun-

cionários da Casa de Leis  devem 
retornar aos trabalhos presen-
ciais a partir desta segunda-
-feira (2). O expediente volta a 
ser das 7h às 18h, de segunda 
a sexta-feira. A retomada do 
modelo presencial foi assinada 
pela Mesa Diretora da casa, que 
determinou o retorno de todos 
os funcionários, até mesmo dos 
que se recusaram a tomar a 
vacina contra a COVID-19. 

A exceção e continuidade do 
teletrabalho será válida apenas 
a gestantes, pessoas com sin-
tomas da COVID-19, pessoas 
com doenças cardiovasculares 
ou pulmonares; que possuam 
imunodeficiência de qualquer 
espécie; transplantados e 
maiores de 60 anos. A Câmara 
enfatiza que a obrigatoriedade 
de uso de máscaras e álcool 
gel continua nas dependências, 
assim como todos os outros cui-
dados de biossegurança.
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De João Amoêdo, candidato a presidente em 2018 pelo Novo, sobre 
a live em que Jair Bolsonaro não conseguiu provar fraude nas urnas

Bolsonaro, mais uma vez, desinforma, não 
cumpre o que promete e demonstra o 
risco que representa para a democracia

Um povo sem memória
“O Brasil está sem seus álbuns de família”, afirmou ao 

Painel o cineasta pernambucano Kleber Mendonça Filho, 
diretor de filmes como “Bacurau” e “Aquarius”, sobre as 
perdas no incêndio que atingiu galpão da Cinemateca 
Brasileira nesta quinta-feira (29). No começo do mês, durante 
o Festival de Cannes, Mendonça chamou atenção para a crise 
na instituição sob Jair Bolsonaro. “Escrevam, falem sobre 
isso, chamem o governo e perguntem por que estão fazendo 
isso”, disse na ocasião.

É um povo 
Esses arquivos exigem cuidados diários. A Cultura 

brasileira deve ser estimulada e guardada pelo próprio país, 
isso está na Constituição”, acrescenta Mendonça à coluna. 
Nas redes sociais, ele escreveu que o incêndio nem parece um 
acidente.

...sem futuro 
Os primeiros relatos sobre o incêndio indicam a perda 

de toneladas de documentos sobre a história das políticas 
públicas do cinema nacional.

Deixa 
O prefeito de São Paulo, Ricardo Nunes (MDB), diz 

que a prefeitura mantém o interesse em tomar para si a 
administração da Cinemateca. Em junho de 2020, o então 
prefeito Bruno Covas (PSDB) fez contato com o general Luiz 
Eduardo Ramos, então ministro da Secretaria de Governo, 
para tratar do tema.

...com a gente 
Não deram ouvidos e está aí o desfecho, que poderia ter 

sido outro. A prefeitura continua, como o Bruno desejava, 
interessada em assumir a Cinemateca”, afirma o prefeito.

Pausa 
A deputada estadual Monica Seixas (PSOL-SP) pediu 

licença de 120 dias de seu mandato na Assembleia Legislativa 
de São Paulo para tratar da saúde mental. De acordo com 
sua equipe, ela foi diagnostica com depressão e síndrome do 
pânico.

Respiro 
O suplente Raul Marcelo assumirá o posto. Nota da equipe 

de Monica diz que o pai dela faleceu recentemente e que ela 
terá como prioridade no período de afastamento o cuidado 
com a saúde física e mental.

Professor 
Guilherme Boulos (PSOL) foi contratado pela PUC-SP 

e começará a dar aulas na instituição na terça-feira (3). 
Ele lecionará a disciplina Movimentos Sociais e Políticas 
de Direito à Cidade no curso de mestrado da Faculdade de 
Ciências Sociais. O líder do MTST deverá ser o candidato ao 
governo de SP do PSOL nas eleições de 2022.

Reação 
A decisão do ministro Alexandre de Moraes, do Supremo 

Tribunal Federal, de mandar a PF continuar com a 
investigação sobre a suposta interferência de Jair Bolsonaro 
na corporação foi interpretada como resposta à participação 
de Anderson Torres na live do presidente.

Aparelho 
A ida do ministro da Justiça na live pegou mal entre 

os ministros. A leitura é que há uma tentativa de utilizar 
instituições para sustentar as suposições de Bolsonaro e de 
seu governo.

Carregando 
O gabinete de Moraes também passou o dia analisando um 

pedido de Randolfe Rodrigues (Rede-AP) para que Bolsonaro 
seja investigado no inquérito das Fake News por ter afirmado 
que o STF cometeu crime ao dar poderes a governadores e 
prefeitos na pandemia.

Mais uma 
A campanha Fora, Bolsonaro, fórum que reúne as 

organizações que encabeçam os atos pelo impeachment, 
marcou para 7 de setembro nova mobilização nacional contra 
o presidente. A última aconteceu em 24 de julho.

Agenda 
Em 7 de setembro, a ideia é a de unir forças com a marcha 

anual do Grito dos Excluídos, que está na 27ª edição. O 
calendário inclui duas datas anteriores de manifestações 
mais específicas em 11 e 18 de agosto: as primeiras, pelo 
Dia do Estudante, e as segundas, mobilizadas pelas centrais 
sindicais e contra a reforma administrativa.

what a 
O fiasco da live de Jair Bolsonaro, na qual ele não 

conseguiu mostrar qualquer elemento minimamente concreto 
de fraudes em urnas eletrônicas, também teve repercussão 
fora do Brasil.

Voto impresso

Presidente da Câmara afirmou que o texto não terá apoio suficiente

Bolsonaro diz que Paraguai 
“é exemplo para o Brasil quanto 
à confiabilidade das suas urnas”

Auxílio emergencial deve continuar em 2022

“Mais dois meses, 
no máximo, estamos 
na normalidade”

Sobre se temia novo 
atentado: “Não tem 
que ter medo da morte”

BENEFÍCIO

COVID-19
ATAQUES

O presidente Jair Bolso-
naro utilizou as redes sociais 
nesse sábado (31/7) para elo-
giar o sistema eleitoral do 
Paraguai. Mais uma vez, o 
mandatário endossou defesa 
ao voto impresso. “O Para-
guai é exemplo para o Brasil 
quanto à confiabilidade das 
suas urnas”, escreveu.

No último dia 29, Bolso-
naro promoveu uma live na 
qual prometeu apresentar 
provas de que as eleições de 
2018 foram fraudadas. Con-
tudo, durante o evento, ele 
comentou que “não tem como 
se comprovar que as eleições 
não foram ou foram frau-
dadas”. Exibiu o que chamou 
de indícios com pouca com-
provação de veracidade, e 
usou o espaço para levantar 
dúvidas sobre o atual sis-
tema de votação brasileiro. 
Aproveitou o tempo e a au-
diência, ainda, para chamar 

apoiadores para manifesta-
ções pelo voto impresso, e 
perto do fim, ameaçou. “Se 
manifestação popular não 
sensibilizar as autoridades 
do Brasil, o que podemos es-
perar, que o povo se revolte?”, 
disse.

Na data, o Tribunal Su-
perior Eleitoral emitiu nota 
alertando que o chefe do 
Executivo propagou notícias 
falsas em sua live.

Voto impresso
Na noite de ontem, em 

entrevista ao Ratinho, o man-
datário afirmou que “por en-
quanto está sem partido” e 
comparou a situação a um 
casamento, afirmando que 
não basta querer ingressar 
em uma sigla, mas que o outro 
lado também precisa estar em 
concordância. Questionado 
sobre se caso o projeto do 
governo de voto impresso não 

seja aprovado, se concorreria 
à reeleição, o chefe do Execu-
tivo desconversou e voltou a 
defender a medida.

“Se eu falar que sou candi-
dato, eu posso estar fazendo 
campanha antecipada. O que 
eu quero são as eleições de-
mocráticas. Por enquanto, 
estou sem partido. Não é eu 
escolher. É igual casamento, 
o outro lado tem que me 
querer também. Então quero 
ficar em condições de, se for 
o caso, disputar a reeleição. 
Tenho certeza que estamos 
acertando e a gente vai tomar 
boas decisões no ano que vem 
para ser uma opção para con-
tinuar ou não para a opinião 
pública. Agora, eu quero que 
o povo diga que eu vou conti-
nuar ou não, mas que na urna, 
e o voto democrático dentro 
da urna”, concluiu.

Bolsonaro voltou a dizer 
no dia 28 que “o povo vai 

reagir” caso o projeto de 
voto impresso do governo não 
seja aprovado pelo Congresso 
para as eleições de 2022.

Horas antes, o presidente 
da Câmara, Arthur Lira, que 
é um aliado de ocasião do 
presidente, afirmou que o 
texto não terá apoio sufi-
ciente para chegar ao ple-
nário. “A questão do voto im-
presso está tramitando na co-
missão especial, o resultado 
da comissão impactará se 
esse assunto vem ao plenário 
ou não. Na minha visão, tudo 
indica que não.” Ele emendou 
que a discussão em torno da 
PEC do voto impresso é uma 
“perda de tempo”.

A comissão da Câmara 
adiou para agosto a votação 
da PEC. A decisão repre-
sentou uma vitória para os 
defensores da proposta, que 
temiam uma derrota caso a 
matéria fosse votada em julho.

O presidente Jair Bolsonaro 
não descarta a possibilidade de 
que o governo federal estenda 
o pagamento do auxílio emer-
gencial para 2022. De acordo 
com o chefe do Executivo, se a 
pandemia da COVID-19 não ar-
refecer, o benefício será esten-
dido novamente, assim como 

aconteceu neste ano.
“Somente no ano passado, 

nós gastamos em torno de 
R$ 300 bilhões com o auxílio 
emergencial. Isso equivale a 
mais de dez anos de Bolsa Fa-
mília. Neste ano, demos mais 
quatro meses de auxílio. A 
gente espera que, com o tér-

mino da vacina, com a questão 
da pandemia sendo dissipada, 
não seja mais preciso isso. 
Mas, se porventura continuar, 
nós manteremos o auxílio 
emergencial”, disse o presi-
dente nessa sexta-feira (30), 
em entrevista à Rádio Rock, 
de São Paulo.

Bolsonaro destacou, con-
tudo, que o governo vai intensi-
ficar o planejamento para tur-
binar o Bolsa Família. O plano 
é aumentar o valor médio do 
benefício de R$ 192 para R$ 
300 e ampliar a quantidade 
de pessoas atendidas para 17 
milhões. 

O presidente Jair Bolso-
naro fez uma previsão de 
que, com o andamento da 
vacinação, no máximo em dois 
meses o país voltará à norma-
lidade em meio à pandemia 
de COVID-19. A declaração 
ocorreu durante entrevista ao 
“Programa do Ratinho”.

“Foram muitas mortes. 
Ninguém esperava que che-
gasse a esse ponto. O que tudo 
indica, com 70% da população 
vacinada pelo menos, estamos 
chegando ao fim dela. Se as 
vacinas forem efetivas para 

todas as cepas, mais dois 
meses, no máximo, estamos 
na normalidade.”

O chefe do Executivo 
ainda mantém frequente em-
bate com líderes estaduais 
e municipais por conta de 
medidas como o isolamento 
social e lockdown, adotados 
na tentativa de evitar o au-
mento dos casos. Bolsonaro 
também defende o inexistente 
tratamento precoce contra 
a COVID-19. O país registra 
mais de 554 mil mortes pela 
doença.

O presidente Jair Bolsonaro  
elevou o tom da voz com a equipe 
do programa que falava no ponto 
enquanto respondia a uma per-
gunta sobre críticas da imprensa 
ao governo. Ele mandou que a 
equipe continuasse as gravações 
e atacou o ex-presidente Lula, seu 
principal opositor político. “Uma 
parte continua (atacando). Só tem 
críticas, mais nada. Quando dá 
uma boa notícia, dá uma vírgula, 
“mas”. O que está em jogo é 
o futuro… Continua gravando! 
Continua gravando! O que está em 
jogo é o futuro do Brasil”, bradou.

O mandatário destacou ainda 
que o petista defendeu o governo 

de Cuba. Ele destacou também que 
arriscou a vida durante as eleições 
e “segurou na unha”. “Olha o que o 
Lula acabou de falar sobre Cuba: 
que lá está uma maravilha. Ele 
elogiou o povo e o governo cubano. 
Não tem como elogiar o time que 
ganhou e o time que perdeu. O que 
está em jogo é isso”, continuou.

Ao ser questionado se temia 
novo atentando como em 2018, 
Bolsonaro respondeu que “não 
tem que ter medo da morte”.  O 
chefe do Executivo falou que, ao 
ocupar a cadeira presidencial, 
praticamente, “abandonou” a vida 
pessoal, mas que tem o cargo como 
uma “missão divina”.

O presidente Jair 
Bolsonaro fechou a 
agenda de compromissos 
oficiais para uma 
entrevista com o 
apresentador Ratinho

Marcos Corrêa/PR



caso de surto na unidade, o 
colégio será fechado e o retorno 
autorizado somente após auto-
rização médica.

Ao contrário de Campo 
Grande, que tornou a volta às 
aulas facultativa, o Estado exigiu 
que os alunos retornassem para 
as escolas sob pena de punição 
aos pais. “Faremos busca ativa 
desses alunos e os pais que não 
mandarem seus filhos para a 
escola terão de justificar isso”, 
explica a secretária. Estão fora 
da regra somente estudantes 
que comprovarem algum tipo 
de comorbidade. “Caso não se 
justifique a ausência, o Con-
selho Tutelar será acionado”, 
antecipa Maria Cecília.

Conforme a SED, o plano 
aplicado nas escolas foi elabo-
rado com outras 21 entidades 
e as regras repassadas aos di-
retores. Confiante, ela acredita 
que a evasão escolar deve ser 

pequena. “Todos os protocolos 
necessários serão seguidos e, 
por isso a expectativa é de que 
a adesão seja muito positiva”, 
aponta.

Reforço no transporte coletivo
Com o retorno dos alunos, 

que representam parte con-
siderável dos usuários do 
transporte coletivo, o Con-
sórcio Guaicurus montou es-
cala de serviço diferenciada 
para atender o aumento na 
demanda, que já é esperado. 

“Vamos operar com re-
servas de ônibus em todos os 
terminais e nos bairros, em 
locais onde já sabemos que 
há fluxo mais intenso. Fica-
remos alerta para atender as 
necessidades que surgirem 
no decorrer do dia”, explica 
o presidente do Consórcio, 
João Rezende. 

Apesar da cautela, Rezende 

acredita que não haverá alte-
ração significativa na rotina 
do transporte mesmo com a 
volta às aulas presenciais. 
Como parâmetro, ele usa a 
experiência do retorno das 
redes municipal e particular. 
“A adesão foi pequena, em 
média apenas 490 alunos por 
dia circularam nos ônibus na 
última semana”, revela.  

Ainda de acordo com o pre-
sidente do consórcio, também 
foi baixa a retirada de passes 
do estudante na última se-
mana. Pouco mais de seis mil 
alunos da rede estadual reti-
raram o cartão que dá direito 
à gratuidade. O número cor-
responde a cerca de 30% da 
demanda existente antes da 
pandemia. 

Outra mudança para me-
lhorar o transporte coletivo foi 
aplicada às escolas Hércules 
Maymone e Joaquim Murtinho, 
que concentram metade da 
demanda dos ônibus da região 
central de Campo Grande nos 
horários de entrada e saída. 
Para desafogar as linhas, a 
secretária de Educação de-
cidiu escalonar o momento de 
chegada e de liberação desses 
alunos. “Eles terão horário 
diferenciado em 10 minutos e 
isso ajuda bastante a gente”, 
comenta João Rezende. 
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Na semana em que 
estiver em casa, o aluno 
receberá o mesmo 
conteúdo de estudo e 
atividades de quem 
ficará nas salas de aula
Maria Cecília Amêndola da Motta, secretária de Educação

Enquanto o mês de 
junho foi considerado 
o pior de toda a 
pandemia, julho 
termina com queda de 
mais de 50% no número 
de casos confirmados e 
mortes causadas pela 
COVID-19 em Mato 
Grosso do Sul. A taxa 
de ocupação de leitos 
também apresentou uma 
diminuição de cerca de 
32,42% no Estado. 

O mês terminou 
com 20.551 casos 
confirmados do novo 
coronavírus, 54,01% 
a menos que junho, 
quando 44.686 pessoas 
testaram positivo para 
a COVID-19. Segundo o 
boletim epidemiológico 
da SES (Secretaria 
de Estado de Saúde), 
divulgado no sábado 
(31), 659 casos novos 
foram identificados, no 
último dia de julho.

Os dados também 
trouxeram 14 novas 
mortes. No total, julho 

terminou com 625 
óbitos, ao passo que 
junho teve 1.312 mortes. 
A redução foi de 52,36%. 
Desde o início da 
pandemia, o Estado 
registrou 8.938 mortes 
por COVID. 

A melhora dos 
índices também reflete 
na ocupação de leitos. 
O mês de julho começou 
com 845 pessoas 
internadas, sendo 369 
em leitos clínicos e 476 
em UTI (Unidade de 
Terapia Intensiva). Ao 
longo do mês, a taxa de 
ocupação caiu. No dia 
31 de julho, havia 571 
pessoas internadas, 
sendo 239 em leitos 
clínicos e 332 em UTI. 

De acordo com o 
boletim, a ocupação de 
leitos de UTI estava em 
83% na macrorregião 
de Campo Grande, 66% 
em Dourados, 61% em 
Três Lagoas e 56% em 
Corumbá. (Mariana 
Ostemberg)

cidadES
COVID-19

Cras

Rede estadual

Limite de ocupação das escolas vai variar conforme o Prosseguir

Apesar de redução  
nos casos, procura por 
testes segue alta em CG

Dos animais vítimas de atropelamento 
socorridos, cerca de 60% não sobrevivem 

Alunos voltam às salas de aula 
em sistema de rodízio semanal
Clayton Neves

Cerca de 200 mil estudantes 
da Rede Estadual de Ensino 
retornam para as aulas pre-
senciais nesta segunda-feira 
(2). Com ares de retomada à 
vida normal, a volta será obri-
gatória e obedecerá a plano 
de biossegurança desenvol-
vido pela SED (Secretaria de 
Estado de Educação). Com 
tudo pronto, a aposta é de 
que a adesão seja positiva. 
“Está tudo pronto e sabemos 
que tudo dará certo. Já era 
preciso começar a voltar à vida 
normal”, afirma a secretária 
de Estado de Educação, Maria 
Cecília Amêndola da Motta.

Pelo plano de biossegurança 
desenvolvido pela SED, a lo-
tação será determinada pela 
cor da bandeira do Prosseguir 
(Programa de Saúde e Segu-
rança da Economia) em que 
está classificada cada cidade. 
Em municípios com bandeira 
cinza, a capacidade máxima 
será de 30%. Na vermelha, 
onde está Campo Grande e a 
maioria das cidades, 50% dos 
estudantes poderão ocupar as 
salas. Na classificação laranja, 
70%. Já na amarela e na verde, 
a ocupação deve ser, respecti-
vamente, de 90% e 100%.

Para garantir que ninguém 
fique sem aulas e que não haja 
aglomeração nas salas, o re-
torno será escalonado com re-
vezamento de turmas a cada 
semana. “Na semana em que es-
tiver em casa, o aluno receberá 
o mesmo conteúdo de estudo e 
atividades de quem ficará nas 
salas de aula”, explica a secre-
tária Maria Cecília Amêndola 
da Motta. Segundo ela, caberá 
aos professores a tarefa de 
fiscalizar o uso correto da más-
cara e o distanciamento de 1,5 
metro entre os alunos durante 
o ensino presencial.

Caso algum aluno teste posi-
tivo para a COVID-19, a classe 
toda será dispensada e o local 
passará por desinfecção. Em 

Números da Sesau (Se-
cretaria Municipal de Saúde) 
mostram que, apesar da li-
geira redução no número 
de casos da COVID-19, a 
procura por testagem con-
tinua intensa nas unidades 
de saúde de Campo Grande, 
que fizeram 17.313 exames 
entre o dia 1  e 27 de julho. 
Para atender a demanda, 
o município anunciou, in-
clusive, a abertura de novo 
ponto de testagem que será 
ativado no mês que vem, no 
centro da Capital.

De acordo com a prefei-
tura, no mês de maio foram 
19 mil exames feitos na 
Capital. Em junho, surto da 
doença no Estado elevou 
a quantidade para 21.658. 
Foi também nesse mês que 
a Secretaria Municipal de 
Saúde abriu as testagens 
para o formato de demanda 
espontânea, sem a necessi-
dade de agendamento.

“Estamos mantendo o 
mesmo volume de testes 
feitos, mas a positividade 
caiu um pouco. Mesmo 
assim, não chegamos a pa-
tamares para que a gente 
fique tranquilo. O cuidado 
e o alerta permanece”, ex-
plica o secretário municipal 
de Saúde, José Mauro Filho.

Segundo ele, uma das 
justificativas para que a 
procura se mantenha alta é 
a semelhança dos sintomas 
do novo coronavírus com 
outras doenças, comuns es-

pecialmente na época do 
ano em que estamos. “Muita 
gente apresenta sintomas 
gripais parecidos com os 
da COVID-19 e procuram 
as unidades para fazer o 
teste”, acredita.

Para José Mauro, a aber-
tura de novo posto de tes-
tagem, em frente da Praça 
do Rádio Clube, vai facilitar 
ainda mais o acesso da po-
pulação que procura pelos 
exames. “Estamos estrutu-
rando esse serviço para que 
as pessoas tenham mais 
acesso aos testes. Também, 
para  que a oferta seja 
feita em lugar acessível”, 
finaliza.

Além da oferta feita pela 
prefeitura, a Fiems (Fede-
ração das Indústrias do Es-
tado de Mato Grosso do Sul) 
retomou na quinta-feira (29) 
o serviço de testagem da 
COVID-19. O atendimento 
é de graça e no sistema 
drive-thru.

Segundo a federação, 
foram comprados 10 mil 
testes e a capacidade di-
ária será de 350 exames. O 
agendamento é feito no site 
www.loja.sesims.com.br e 
os atendimentos realizados 
de segunda a sexta-feira, 
das 8h30 às 11h30 e das 
13h30 às 16h30. O drive-thru 
está instalado no estacio-
namento da Fiems, que fica 
em frente do prédio da Casa 
da Indústria, na Rua Enge-
nheiro Roberto Mange. (CN)

na rodovia que liga os municí-
pios de Aquidauana e Bonito, 
morrem de 45 a 50 animais 
vítimas de acidentes. 

A proposta, segundo o se-
cretário de Infraestrutura, 
Eduardo Riedel, é, além de am-
pliar o alcance do programa, 
inseri-lo nos projetos que en-
volvem estradas e rodovias. 
Por enquanto, o Estrada Viva 
monitora as rodovias MS-040, 
MS-178, MS-382 e BR-359. 

Segundo a secretaria, téc-
nicos catalogam as espécies 
atropeladas e identificam os 
principais pontos de passagem 
dos animais para propor me-
didas preventivas. 

O programa é desenvolvido 
desde 2016 em parceria com 
a UEMS (Universidade Esta-
dual de Mato Grosso do Sul), 
Agesul (Agência Estadual de 
Empreendimentos), vinculada 
à Secretaria de Estado de In-
fraestrutura, e o Imasul (Insti-
tuto de Meio Ambiente de Mato 
Grosso do Sul).

A reportagem solicitou à 
Seinfra os números deste ano 
de animais que morreram 
em acidentes nas rodovias e 
também detalhes sobre a am-
pliação do programa, mas até 
o fechamento desta edição não 
obteve respostas. 

Secretária afirma que 
escolas farão busca 
ativa de alunos que não 
comparecerem

Arquivo OEMS

Divulgação/PMA

Na semana passada, 
PMA recolheu um 
tucano com dificuldade 
para voar, na Capital

Rafaela Alves 

Quase 60% dos animais ví-
timas de atropelamento no 
Estado que foram resgatados 
com vida e encaminhados ao 
Cras (Centro de Reabilitação 
de Animais Silvestres) não 
sobrevivem aos ferimentos. 

Segundo a coordenadora 
do centro, Aline Duarte, dos 
29 animais resgatados neste 
ano, 17 morreram, 8 seguem 
em tratamento e sem previsão 
de alta e 4 já foram soltos na 
natureza. 

“Quando um animal é ví-
tima de atropelamento, ele 
fica num estado muito difícil 
de recuperação. Então, a taxa 
de sobrevivência de um animal 
atropelado é muito baixo”, 
explicou.

Atualmente, estão em recu-
peração no Cras uma arara-
-canindé, um quati, uma anta, 
uma jandaia-estrela, conhe-
cida também como periquito-
-rei, e quatro seriemas. Já 
foram soltos: capivara, jabuti, 
lobinho e uma jiboia. 

Entretanto, o número de 
animais resgatados com vida 
é maior. Conforme dados da 
PMA (Polícia Militar Am-
biental), 81 animais foram 
resgatados neste ano. O mês 

com mais resgates foi abril, 
com 23 animais. 

O resgate mais recente de 
um animal atropelado ocorreu 
na Capital, na última sexta-
-feira (30). Um tucano foi 
encontrado ferido à margem 
da Rua Japecanga, no bairro 
Sílvia Regina. A equipe da 
PMA foi acionada por mora-
dores da região. 

A ave foi encaminhada para 
o centro de reabilitação, onde 
receberá cuidados dos mé-
dicos-veterinários e, assim que 
estiver com a saúde estabili-
zada, será solta na natureza.

“Infelizmente nem todos os 
animais que são atendidos 

pela PMA chegam com vida 
ao Cras. Mas o mês de abril 
também foi o mês em que o 
Cras recebeu mais animais”, 
disse a coordenadora. 

Ampliação 
Para tentar frear o número 

de animais atropelados em 
Mato Grosso do Sul, o governo 
anunciou no mês passado que 
vai ampliar o programa Es-
trada Viva, que monitora e de-
senvolve ações para redução 
dos atropelamentos de ani-
mais silvestres nas rodovias. 

Dados da Seinfra (Secre-
taria Estadual de Infraestru-
tura) mostram que, por mês, 

Fiems retomou 
realização de testes de 
COVID-19 na Capital, 
mediante agendamento

Divulgação/Fiems

Julho termina com queda de mortes 
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Pantanal

Em expedição, jornal O Estado conversou com 
famílias que moram às margens do Rio Paraguai

‘Pessoal da cidade 
não entende que os 
recursos naturais são 
limitados e desperdiça 
tudo’, diz pantaneiro

Flávio Veras

“Aqui nós estamos acos-
tumados a conviver com 
o mínimo de recursos. Ou 
seja, não podemos desper-
diçar nada, pois sabemos 
que amanhã poderá faltar.” 
É com esta frase, retirada 
da sabedoria popular, que 
Waldemar Magalhães, 78, 
dá uma aula de economia 
doméstica e coletiva para 
todos. Ele mora sozinho, 
sem energia elétrica, ao 
pé da Serra do Amolar, no 
Pantanal sul-mato-gros-
sense. O personagem ficou 
conhecido durante uma 
expedição de jornalistas a 
essa região, que é uma das 
mais afastadas do Estado 
de Mato Grosso do Sul. 

Uma visão compartilhada 
por todos os integrantes do 
grupo é a sensação de ter 
voltado no tempo, ao menos 
70 anos. Ao chegar à resi-
dência simples de Maga-
lhães, logo nos deparamos 
com um fogão de lenha, que, 
além de servir para cozi-
nhar alimento, ainda ajuda 
a aquecer o imóvel nos dias 
mais frios. 

No entanto, o que mais 
chama a atenção é a alter-
nativa encontrada por ele 
para gerar energia para 
sua geladeira. Ele usa um 
sistema com botijão de gás 
para que o equipamento 
funcione.

“Claro que dessa forma 
eu não consigo congelar 
meus alimentos. Ela apenas 
esfria eles, serve para beber 
uma água fria. Uma panela 
de arroz ou carne não pode 
ficar nela por mais de dois 
dias. Eu tenho gerador, mas 
o preço do combustível está 
muito alto.” 

Custo alto
O Brasil atravessa uma 

crise hídrica. Com isso, 
a capacidade de geração 
das usinas hidrelétricas da 
Bacia do Rio Paraná, que 
abastece a Região Centro-
-Oeste, foi diminuída e, para 
não ocorrer um apagão no 

país, as usinas termelé-
tricas tiveram de ser acio-
nadas. A mudança fez a 
bandeira tarifária chegar 
ao nível vermelha 2, a mais 
cara desde a implantação 
do sistema em 2015. 

O ministro de Minas 
e Energia, Bento Albu-
querque, orientou a popu-
lação a economizar água 
e energia, principalmente 
nos horários que vão das 
18h às 21h. 

Mas, antes mesmo da 
orientação governamental, 
Waldemar revelou a sabe-
doria popular que deveria 
ser aplicada. “Eu já morei na 
cidade, e observava o tanto 
que o pessoal de lá des-
perdiçava água e energia. 
Um banho, na água quente, 
tem gente que fica quase 1 
hora. Isso é falta de juízo 
para mim. Aqui é diferente, 
a geladeira por exemplo, 
não pode ficar aberta, pois 
cada minuto que ela fica 
desse jeito, demora mais 
para conservar o alimento. 
Pegou o que precisa dentro 
dela, fecha, mas na cidade 
é diferente”, ensinou.

Apesar de morar às 
margens do Rio Paraguai, 
Waldemar diz que isso não 
garante a ele o benefício 
de desperdício de água. 
“Quando eu falo para um pa-
rente meu tomar um banho 
rápido, eles reclamam e 
falam: ‘Olha o monte de 
água que temos em volta’. 
Porém, para puxar a água 
do rio eu tenho uma bomba 
que utiliza gasolina, sendo 
que ela está muito cara. 
Eu falo para essas visitas: 
companheiro, quer ficar de 
molho, vai para o rio, o 
chuveiro não é lugar”, sorri, 
após relembrar a bronca.

“Eu tenho experiência 
em morar aqui. A vida sem 
muitos recursos não é fácil. 
O que é diferente em uma 
cidade, porque eles acham 
que têm água na torneira, 
pode desperdiçar, mas, 
quando acontece uma seca 
e falta água, reclamam”, 
complementa.

A catadora de iscas e pescadora Enaurina da Silva Rodrigues, 59, é pan-
taneira de verdade. Nascida e criada na região do Pantanal do Paiaguás, não 
pensa em sair do local, apesar das dificuldades. Ela mora perto do Porto São 
Pedro, também ao pé da Serra do Amolar, com netos e filhos. 

A história de vida da pescadora é marcada por diversos desafios, porém, 
nos últimos anos, duas fatalidades trouxeram para ela uma depressão grave 
que, com o tempo, e a ajuda de filhos e netos ela vem tentando superar. 

Além desse apoio dos mais próximos, a família da matriarca é uma das be-
neficiadas pelo programa Ilumina Pantanal, da concessionária Energisa, que 
já levou a energia solar para 2.096 famílias ribeirinhas de Mato Grosso do Sul. 

“Há cinco anos, eu perdi meu marido e, depois da morte dele, eu entrei em 
uma depressão grave e acabei ficando um tempo na cidade. Enquanto eu estava lá, 
teve um incêndio que acabou com a minha casa e tudo o que eu tinha. Eu voltei e agora 
estou tentando reconstruir minha vida. A chegada da energia elétrica está me dando 
um ânimo a mais. Agora, podemos ao menos tomar uma água geladinha e ter um local 
para colocar nossa comida para não estragar. É pouco, mas para quem não tem nada 
já é muito”, comemorou.

Ao lado da dona Enaurina, moram a filha, o genro – Aparecido Lima, 55 –, netos e 
bisnetos. Apesar de pequena e simples, a casa do também catador de iscas comporta 
dez pessoas. Aparecido diz que a pesca predatória, as queimadas e o baixo nível do Rio 
Paraguai vêm dificultando a sua atividade econômica. 

“Antes, em pouco mais de quatro horas de trabalho, nós pegávamos aproximadamente 600 caranguejos, que vendemos como 
iscas para os turistas. Porém, agora, num dia inteiro trabalhado, conseguimos pegar no máximo 15. Nós vendemos, cada exemplar 
desse, por R$ 1,00. Ou seja, um dia inteiro trabalhado para ganhar R$ 15”, contabiliza Aparecido.

A esposa dele também atravessa um momento difícil psicologicamente. No dia da nossa visita, ela tinha ido a Corumbá para 
passar por um psiquiatra, pois faz tratamento contra a síndrome do pânico. Em decorrência do diagnóstico, ele teve de se mudar 
para o local, onde a mulher nasceu e foi criada. 

“Antes eu vivia da pesca também, porém morávamos na cidade. Quando ela começou a ter de conviver com essa doença, aban-
donamos tudo em Corumbá e passamos a morar aqui. A melhora dela foi muito grande, hoje não tem mais crise. Ou seja, a cidade 
fazia mal para ela”, diz.

Todo o pescado, tanto de Enaurina quanto de Aparecido, fica acondicionado em uma rede no rio. Porém, com a chegada da 
energia, eles estão pensando em congelar esses produtos e tentar vendê-los aos turistas. “Antes, a gente não tinha como guardar 
essas iscas, agora podemos pensar em congelar e vendê-las. Com a chegada da energia elétrica, podemos pensar em pegar peixes 
maiores e tentar comercializá-los para os barcos de turismo também. Agora vou conversar com a minha sogra e tentar aumentar 
nosso ganho, pois a situação está cada vez mais difícil para nós ribeirinhos”, conclui. 

A vida sem muitos recursos 
não é fácil. O que é diferente 
em uma cidade, porque eles 
acham que têm água na 
torneira, pode desperdiçar, 
mas, quando acontece uma 
seca e falta água, reclamam
Waldemar Magalhães, pantaneiro

VIDA REPLETA DE DESAFIOS

ESPERANÇA DE DIAS MELHORES

Magalhães acompanha 
o vaivém das águas do 
Rio Paraguai, na régua 
que mede a altura
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DÓLAR              Compra      Venda            Var(%)

Comercial R$ 5,208 R$ 5,21                   2,59
Turismo R$ 5,18 R$ 5,36         2,29
Euro R$ 6,075 R$ 6,076       0,8748
Libra Esterlina R$ 7,202 R$ 7,205           1,6

Investimentos 

OURO (BM&F): R$ 300,00
IBOVESPA (SP): 121.800,79 −3.874,54 (3,08%)

Indicadores Agropecuários
@Boi Gordo (rastreado)  R$  307,50
@Vaca Gorda (rastreada) R$  290,50
Frango Congelado  R$      7,68 
Frango Resfriado  R$      7,78
Suíno Carcaça Especial (kg)    R$      7,15
Soja - Mercado Físico (sc 60kg)  R$  168,86 
Milho - Mercado Físico (sc 60 kg)  R$    99,19
*Atualizado: 23/07

Cotações

Poupança 

01/08         0,1159
02/08              0,1590
03/08              0,1590
04/08              0,1590
05/08              0,1590
06/08              0,1590
07/08             0,1590
08/08              0,1590

Previdência Social

1 - Salário de benefício mínimo: R$ 1.100,00
2 - Salário de benefício máximo: R$ 6.433,57
3 - Renda mensal vitalícia: R$ 1.100,00. 
4 - Salário família por filho de ate 14 anos: R$ 51,27 para o segurado 
com remuneração mensal não superior a R$ 1.503,25. 
5 - Benefícios a idosos e portadores de deficiência: R$ 1.100,00. 

Atendendo ao art. 28 da Reforma da Previdência, foi publicada a 
Portaria SEPRT Nº 477/2021, a qual estabeleceu as faixas de salário 
de contribuição e respectivos percentuais da tabela de INSS, válida a 
partir de 12 de janeiro de 2021, conforme abaixo:

Salário de Contribuição (R$)         Alíquota INSS      Alíquota Efetiva
até R$ 1.100,00                                   7,5%                           7,5%
de R$ 1.100,01 até R$ 2.203,48  9%              7,5% a 8,25%
de R$ 2.203,49 até R$ 3.305,22             12%              8,25% a 9,5%
de R$ 3.305,23 até R$ 6.433,57             14%            9,5% a 11,68%

Nota: Embora a tabela apresente percentuais que variam de 7,5% a 
14%, considerando o desconto progressivo, a ALÍQUOTA EFETIVA de 
desconto não irá ultrapassar os 11,68%.

Imposto de Renda Retido na Fonte

Descontos
Base de Cálculo Mensal (R$)  Alíquota (%)  A deduzir (R$)
Até R$ R$ 1.903,98  Isento 
De R$ 1.903,99 a R$ 2.826,65  7,5%  R$ 142,80
De R$ 2.826,66 a R$ 3.751,05  15%  R$ 354,80
De R$ R$ 3.751,06 a R$ 4.664,68  22,50%  R$ 636,13
Acima de R$ R$ 4.664,68   27,50%  R$ 869,36

Deduções da Declaração Anual
1) O desconto por dependente é de R$ 189,59.

TR diária (%)
Dia
01/08            0,5000
02/08            0,5000
03/08            0,5000
04/08            0,5000
05/08            0,5000
06/08            0,5000
07/08            0,5000
08/08           0,5000

Fonte: noticiasagricolas.com.br

Fonte: Infomoney

Tempo

Fonte:   climatempo.com.br

NO ESTADO

NO BRASIL Cidades                  Min          Máx. 

Cuiabá 13° 33º

São Paulo                   9º 19°

Brasília 11º 25º

Rio de Janeiro 11º  25º

Cidades    Min.   Máx.      
Campo Grande    13°   27°
Dourados      12°    23°
Corumbá                 14°              28°
Maracaju                 12°             24°
Ponta Porã                11°              21°
Três Lagoas              13°   27°
Mundo Novo             13°    24°

NO BRASIL

Corumbá

Maracaju
Campo Grande

Três Lagoas

Dourados

Mundo 
Novo

Ponta Porã
CAMPO GRANDE
Sol com algumas nuvens durante o dia. 
À noite o céu fi ca com muitas nuvens, 
mas não chove.

Umidade relativa do ar
mín.: 22% máx.: 45%

Indexadores Financeiros

UFERMS (CG)  Dezembro Janeiro  Variação
Valor em R$  35,49 36,43 –
IPC (CG)  Novembro Dezembro  Acum. Ano
Percentual de aumento   0,59% 1,54% –
IPC-DI (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    0,94% 1,07% –
IPC (FIPE)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)    1,03%    0,79%  – 
INCC-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  8,28%  8,81% –
IGP-DI (FGV)  Novembro  Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  2,64% 0,76% –
IGP-M (FGV)  Novembro Dezembro Acum. Ano
Variação (%)  3,28% 0,96% – 
INPC (IBGE)  Outubro Novembro  Acum. Ano
Variação (%)   0,89%   0,95% –
IPCA (IBGE)  Outubro Novembro   Acum. Ano
Variação (%)  - 0,86%   0,89% –
TR Mensal (Bacen)  Dezembro Janeiro Acum. Ano
Variação (%)  0,0000 0,0000  0,0000%
TJLP  Janeiro Março Acum. Ano
Valor mensal (%)  4,39% 4,39%  – 
UAM - MS  Dezembro  Janeiro Variação
Valor em R$  4,8503 4,9783  –
Taxa SELIC  Novembro Dezembro Acum. Ano
  0,1573%  0,1730%  –
CUB (Sinduscon)  Outubro Novembro Acum. Ano
Variação no período (%)  1,47% 1,14% –
POUPANÇA  Novembro  Dezembro Variação
Variação (%)  0,5000% 0,5000% 00000              

Agosto de 2021
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Produtores da Bacia 
do Paraná receberam 
maquinário para melhorar 
condições de solo na região

Divulgação Semagro

Arquivo

Balanço

Folhosas puxam 
aumentos mas 
tomate também 
foi afetado pelo 
clima adverso

Geadas já elevaram em até 50% 
preços de hortaliças no Estado

Fundersul disponibiliza 
R$ 155 milhões em 
obras no 1º semestre 

MS elege desenvolvimento 
sustentável e investe na 
conservação de solo e água

Economia
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Geadas afetaram 
estados produtores que 
abastecem o mercado 
consumidor de MS

Rosana Siqueiras

As geadas já afetam o bolso 
dos consumidores com altas 
que chegam até 50% em al-
guns legumes e hortaliças na 
Ceasa-MS. De acordo com o 
analista do setor de pesquisa e 
cotação Felipe Souza, da Ceasa, 
em Campo Grande, o frio e as 
geadas afetaram diretamente 
várias lavouras regionais e de 
estados fornecedores de horti-
frutigranjeiros a MS. “Em razão 
das geadas varias plantações 
queimaram, ou foram destru-
ídas. Isso afetou diretamente 
nos preços de vários produzitos 
principalmenter as folhagens e 
alguns legumes que são mais 
sensíveis as baixas tempera-
turas”, salientou.

Entre os produtos que já 
foram majorados estão o to-
mate – que por causa do frio não 
teve maturação, o que interfere 
diretamente no crescimento do 
fruto. Por isso na Ceasa, Souza 
diz que o preço da caixa de 25 
quilos, que antes custava R$ 55, 
subiu para R$ 80, aumento de 
45,45%. Couve, alface, vagem, 

A aplicação do Fundersul 
(Fundo de Desenvolvimento do 
Sistema Rodoviário do Estado do 
Mato Grosso do Sul) já soma R$ 
155 milhões em obras de infraes-
trutura e de serviços rodoviários. 
A análise, feita pelo Observatório 
Econômico, ligado ao Sindifiscal-
-MS (Sindicato dos Fiscais Tribu-
tários do Estado de Mato Grosso 
do Sul), mostra que, entre os re-
passes, 71% foram utilizados para 
restauração, 21% para drenagem 
urbana e 8% para manutenção 
de pontes. “O recurso do fundo é 
destinado às rodovias e obras ur-
banas, com o objetivo de garantir 
melhores condições de trafegabi-
lidade”, explica o presidente da 
entidade, Francisco Carlos de 
Assis, o “Chiquinho”.

O Fundersul é um sistema 
que consiste em taxas cobradas 
sobre o transporte de gado e 
grãos e  parte do Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços (ICMS) incidente sobre 

os combustíveis.
O cálculo do fundo é feito 

sobre o peso da mercadoria. 
Para o exercício de 2021, a pro-
jeção de recursos é de R$ 927,83 
milhões. “Ainda existe um saldo 
remanescente, relativo a 2020 
no valor de R$ 280 milhões”, 
explica Chiquinho. Ele comenta 
que há uma previsão de trans-
ferências aos municípios de R$ 
231,96 milhões. “Boa parte dos 
investimentos do governo tem 
como fonte o Fundersul. Diante 
do aval do governo, a celebração 
de repasses de recursos do 
Fundo para com os convênios, 
bem como os projetos de desen-
volvimento dos municípios do 
Estado foram facilitados. Nesse 
contexto o Fundersul também 
promove a aquisição e manu-
tenção de equipamentos, além 
da manutenção e a recuperação 
de estradas estaduais e vici-
nais”, completa.

Clauber Aguiar, diretor do 

Mato Grosso do Sul elegeu 
o desenvolvimento susten-
tável – que concilia o cresci-
mento econômico e social com 
o mínimo impacto ambiental 
possível – como diretriz a 
orientar todas as políticas 
públicas. Dentro dessa ló-
gica, a conservação do solo e 
da água é pilar fundamental 
que possibilita a expansão 
industrial e agropecuária sem 
interferência na qualidade e 
capacidade dos rios nem das 
águas subterrâneas.

Idealizado e gerido pela Se-
magro (Secretaria de Estado 
de Meio Ambiente, Desenvolvi-
mento Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar), tendo a 
Agraer (Agência de Desenvol-
vimento Agrário e Extensão 
Rural) como executora, o pro-
grama e sua câmara técnica 
envolvem gestores estaduais, 
municipais, produtores rurais 
e representantes da socie-
dade civil.

Só na região de Bonito, que 
teve um grave problema de des-
controle ambiental no fim de 
2018 e que ameaçou a transpa-
rência das águas de seus rios, 
atrativos turísticos famosos no 
mundo todo, a Câmara Técnica 
de Conservação do Solo e Água 
acompanha a implantação de 
68 projetos de intervenções 
em 73 propriedades que en-
globam 93.755 hectares, todos 
visando reverter ou prevenir 
contra processos erosivos que 
poderiam causar sérios danos 
ambientais.

Em mais uma etapa deste 
projeto, na quarta-feira 
(28), no Cepaer (Centro de 
Pesquisa e Capacitação da 
Agraer), o diretor-executivo 
da Agraer, Fernando Nasci-
mento, o superintendente de 
Ciência e Tecnologia, Pro-
dução e Agricultura Familiar 
da Semagro, Rogério Beretta, 
e Vanusa Borges de Oliveira, 
coordenadora de Agricultura 
da secretaria, receberam e 
conheceram de perto deta-
lhes técnicos sobre os tratores 
adquiridos da empresa LS 
Tractor. O trabalho foi co-
mandado pela equipe da LS 
Tractor: o coordenador de 
Marketing, Joaquim Ferreira, 
o coordenador Comercial Do-
rival Bandeira, e o instrutor 
técnico Vitor Hugo Baratieri.

Junto com a entrega téc-
nica, a empresa realizou um 
treinamento com os futuros 
operadores e fiscais dessas 
máquinas, num total de 20 
pessoas – entre servidores 
da Semagro, servidores da 
Agraer e dos municípios e con-
sórcios – que irão fazer uso.

Segundo explicou Beretta, o 
Programa de Manejo e Conser-
vação de Água e Solo é um dos 
alicerces do grande projeto 
estratégico do governo que 
pretende transformar Mato 
Grosso do Sul no “Estado car-
bono neutro”, nos próximos 
anos. “Somente por meio de 
um projeto de manejo e con-
servação de solo e agua bem 
estruturado é que poderemos 
garantir as futuras gerações 
a sustentabilidade da nossa 
produção agropecuária.” Esta 
é nossa resposta quanto a 
nosso compromisso com a 
produção sem abrir mão de 

nossa preservação ambiental 
e compromisso social.

Classificado pelo superin-
tendente como um projeto 
estruturante, o programa irá 
atuar a partir do conceito da 
microbacia como unidade de 
planejamento e integrando 
agentes públicos e privados 
na busca de soluções para 
pontos críticos. O Estado ofe-
recerá, além do maquinário, 
apoio técnico na elaboração 
de projetos e na sua execução, 
oferecendo capacitação de 
técnicos nos municípios e re-
alizando ações para conscien-
tização dos produtores rurais, 
quanto à importância de rea-
lizar o trabalho de manejo e 
conservação de solo. “Hoje a 
sustentabilidade está acima 
de tudo. Sendo assim, nós 
trabalhamos para que a base 
do planejamento nesses muni-
cípios sejam as microbacias, 
com esse olhar especial na 
conservação. Na etapa final, 
queremos trabalhar ainda na 
restauração ambiental, nas 
áreas onde houver essa ne-
cessidade.”

Joaquim Ferreira, coorde-
nador de Marketing da LS 
Tractor, destacou a satis-
fação da empresa em par-
ticipar de um projeto de tal 
magnitude, tratando de uma 
ação de preservação do meio 
ambiente. “É um momento 
histórico para empresa, que 
hoje entrega máquinas com 
altíssima tecnologia, para um 
trabalho de preservação tão 
importante numa das princi-
pais bacias do país. Motivo 
de grande orgulho para todos 
nós”, afirmou.

O diretor-executivo da 
Agraer, Fernando Nascimento, 
explicou que o maquinário foi 
adquirido por  meio de um 
acordo assinado dentro do 
processo de privatização da 
CESP (Companhia Energé-
tica de São Paulo), em que o 
governo do Estado garantiu 
R$ 50 milhões em recursos 
para investimentos em ações 
de conservação ambiental em 
Mato Grosso do Sul, sendo 
R$ 25 milhões para aplicação 
especificamente no desen-
volvimento de programas de 
microbacias na Bacia Hidro-
gráfica do Rio Paraná.

Com essas máquinas serão 
realizadas ações convergentes 
de conservação de solo e água, 
como o terraceamento das 
áreas e adequação de estradas 
rurais, atividades que ajudam 
a evitar o assoreamento dos 
cursos d’água e danos ambien-
tais, como as enchentes.

Na primeira fase, o pro-
grama deve atender o Co-
nisul (Consórcio Intermuni-
cipal para Desenvolvimento 
da Região Cone Sul de MS), 
composto por 14 municípios. 
Com o equipamento recebido 
é possível atender sete muni-
cípios simultaneamente.

Treinamento
Ao entregar os tratores 

H145 (com alta tecnologia), 
a empresa fez questão de 
oferecer um treinamento 
para melhor utilização e oti-
mização dos recursos, bem 
como ao prolongamento da 
sua vida útil.

quiabo, jiló, abobrinha, estes 
também já tiveram alteração 
nos valores, alega o técnico.

A couve subiu de R$ 1 o maço 
para R$ 1,50 ou 50% de rea-
juste; o alface, a dúzia, passou 
de R$ 22 para R$ 25 (alta de 
13,6%); a vagem, que custava 
R$ 5,33 o quilo, subiu para 
R$ 6,67, a caixa com 15 quilos 
(acréscimo e 25,1%); o quiabo, 
caixa com 15 quilos, que antes 
custava R$ 80, passou a R$ 115 
(43,7%); e o jiló, que tinha o 
quilo cotado a R$ 3,33, passou 
para R$ 4,67 o quilo na caixa 
de 15 quilos (40,2%).

Impactos
O Ministério da Agricultura, 

concorda que a onda de frio im-
pacta os preços ao consumidor, 
mas que não vê risco para o 
abastecimento. A pasta, no en-
tanto, diz que novos eventos cli-
máticos adversos ainda devem 
ocorrer nos próximos dias.

O ministério está preparando 
um levantamento para deta-
lhar os efeitos das geadas sobre 
as lavouras. Até o momento, 
os impactos mais graves são 
observados em plantações de 
hortaliças e fazendas de café. 
Também há danos em produ-
ções de batata e frutas.

O diretor do Departamento 
de Comercialização e Abas-
tecimento do Ministério da 
Agricultura, Silvio Farnese, 
afirmou que os produtores ru-
rais atingidos já contam com 
programas de crédito e refi-

nanciamento de dívidas.
Ele ponderou que o governo 

aguarda um diagnóstico mais 
acurado do cenário para de-
cidir sobre a adoção de novas 
medidas.

“Nós estamos acompa-
nhando e avaliando. Ainda não 
terminou, indicações meteoroló-
gicas apontam que ainda pode 
ter outra geada”, disse.

Monitoramento feito pela 
Conab (Companhia Nacional 
de Abastecimento) nas centrais 
de abastecimento nos estados 
mostra que o efeito econômico 
do frio intenso já pode ser visto.

“As fortes geadas que ocor-
reram nas principais regiões 
produtoras de hortaliças e frutas 
no país causaram queda na 
oferta das culturas. Como conse-
quência, houve alta nos preços 
desses produtos na maioria dos 
mercados atacadistas”, afirmou 
a companhia, vinculada ao Mi-
nistério da Agricultura.

De 18 a 24 de julho, houve 
queda de até 42% na oferta de 
alface-americana, com alta de 
até 20% nos preços. No caso 
da batata, a oferta chegou a 
cair 40%, a depender da região 
do país, elevando o preço em 
até 36%. Também houve alta 
de até 25% no valor cobrado 
pela banana.

Farnese afirmou que o caso 
mais delicado é o do café, que 
foi fortemente atingido. Como 
o pé do café é permanente e é 
usado para produção e colheita 
em muitas safras, a destruição 

provocada pelo gelo pode ter 
efeito negativo por um longo pe-
ríodo. Danos foram registrados 
em fazendas de Minas, o maior 
produtor do país, e São Paulo.

“Fui à região com a ministra 
Tereza Cristina [Agricultura] 
e, quando se olha, as lavouras 
estão queimadas. Mas, para 
saber o nível de dano causado 
pela geada, ainda é preciso 
esperar”, afirmou o diretor 
da pasta.

Farnese explicou que, com 
danos graves, os pés precisam 
ser arrancados. Para impactos 
moderados, as plantas são po-
dadas, o que não gera uma in-
terrupção completa, mas reduz 
a produção.

Para este ano, cerca de 80% 
do café nacional já foi colhido. 
Apesar de o impacto negativo 
estar previsto para a colheita 
de 2022, o mercado de café em-
butiu o efeito nas negociações 
e o preço subiu. A saca de 60 
quilos já bateu R$ 1.000. O valor 
é o dobro do patamar comercia-
lizado há um ano, com alta mais 
intensa observada nas últimas 
duas semanas.

Os alimentos mais sensíveis 
às geadas, com impacto ime-
diato sobre a produção e os 
preços, são as hortaliças.

“Para determinadas folhosas, 
a geada é fatal. Alface, por 
exemplo. A geada acaba com 
toda a lavoura. Algumas regiões 
de cinturões verdes em São 
Paulo tiveram geada e afetou, 
de fato”, disse.

Ceasa

Projeto

Recursos do Fundersul 
são aplicados para 
melhoria de estradas 
para escoar produção 

Observatório Econômico, lem-
brou ainda que o fundo entregou 
projetos como a construção da 
ponte de concreto em Caracol 
(MS), em 2016, que possibilitou 
aos moradores deslocamento 
mais rápido e seguro. O estudo 
apontou ainda as melhorias com 
pavimentação e drenagem de 
vias urbanas em 2017 e 2018 
com investimentos de R$ 597 
milhões. “O Fundersul foi a base 
para as mudanças na vida dos 
sul-mato-grossenses, viabili-
zando o desenvolvimento dos 
municípios e criação de em-
pregos”, garante.

Nos últimos anos, em 2019 
e 2020, o Observatório apontou 
que a alíquota garantiu o re-
capeamento da MS-382, que 
garante acesso às principais 
cidades turísticas do Estado, e 

a construção do contorno rodo-
viário de Murtinho, contemplado 
com expansão portuária.  

De acordo com o decreto 
legislativo de 2020 em função de 
2021, fica autorizada à diretoria-
-executiva do fundo ajustar ou 
remanejar os valores descritos 
no Plano de Aplicação, cons-
tante no anexo do decreto legis-
lativo, no caso de necessidade 
emergencial ou administrativa. 
Além disso, segundo a lei de 
aplicação dos recursos, não é 
permitido fazer pagamentos de 
salários e quaisquer vantagens 
relativas a pessoal, bem como 
diárias a motoristas, opera-
dores de máquinas e a pessoas 
que trabalhem, diretamente, na 
construção, manutenção, recu-
peração ou mesmo no melho-
ramento de rodovias estaduais.
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 ENTREVISTA
“A via que será 

vitoriosa em 2022 
será nem Lula

nem Bolsonaro”
Doria diz que a campanha será pela melhor via, 
a de amor, vida, saúde, trabalho, emprego, meio 

ambiente, liberdade e democracia 

Andrea Cruz e Alberto Gonçalves

O segundo entrevistado da série 
com presidenciáveis do jornal O Es-
tado é o governador de São Paulo, 
João Doria, que esteve recentemente 
em Campo Grande. O tucano se apre-
senta como gestor de sucesso na 
iniciativa privada, mas que ganhou 
amadurecimento na gestão pública 
pela experiência de prefeito e gover-
nador do mais importante estado do 
país, São Paulo. 

Doria afirma que o melhor caminho 
ao país será por não escolher Lula 
nem Bolsonaro, e apostar em uma 
via que visa ao desenvolvimento de 
forma geral, sem o extremismo da 
direita e da esquerda. Ele avalia que 

o momento de prévia no PSDB é ideal 
para oxigenar a disputa à Presidência 
e permitir a escolha de um melhor pro-
jeto para o país. Entre Doria, Tasso 
Jereissati, Arthur Virgílio e Eduardo 
Leite sairá no dia 21 de novembro o 
candidato oficial do partido. 

“Seja eu o vencedor ou não, nós te-
remos de coligar. Teremos de dialogar. 
Teremos de trazer para o campo de-
mocrático outros partidos com visão 
agregadora. Somando forças, pacifi-
cando e somando aqueles que fazem 
parte deste centro democrático em 
busca da melhor via. A via que será 
vitoriosa em 2022 e volto a repetir: 
nem Lula, nem Bolsonaro”, reforça. 

A vacinação será uma bandeira de 
campanha de Doria. O Estado de São 

Paulo foi o primeiro a vacinar contra 
a COVID-19 no país. A oposição que 
faz ao governo de Jair Bolsonaro é 
de que, não fosse a insistência pela 
CoronaVac, a vacinação só começaria 
em abril. “Essa mesma vacina já 
salvou, até o presente momento, mais 
de 70 milhões de vidas. E continuará 
a fazê-lo. Então, este será um ativo, 
sim. Na lembrança, na memória e 
na compaixão daqueles que, tendo 
recebido a vacina, ou seus pais, seus 
avós, seus irmãos, parentes e amigos 
salvaram-se e estão vivos felizmente”, 
defende. 

Doria cita Mato Grosso do Sul 
como estado-irmão. Elogia a postura 
do governador Reinaldo Azambuja 
no enfrentamento da pandemia e 

na recuperação da economia. E pro-
meteu cuidar da fronteira do país. 
“Certamente isso fará parte do plano 
de governo. Pretendemos reduzir a 
carga tributária sobre os insumos 
do agro; é uma pauta comum. Temos 
uma política de renovação de má-
quinas e produtos agrícolas traba-
lhando para ampliar e ajudar a todo 
o Brasil, e especificamente Mato 
Grosso do Sul”, diz. 

Eleito com mais de 10,9 milhões 
de votos como governador do Es-
tado de São Paulo, Doria disputou a 
primeira eleição em 2016, quando se 
tornou prefeito de São Paulo, eleito 
no primeiro turno. Seu ingresso na 
política teve como principal moti-
vação usar sua larga experiência na 

iniciativa privada para modernizar e 
enxugar a máquina pública. Filho do 
deputado federal baiano João Doria, 
teve de se mudar para a França 
quando o pai foi cassado pelo golpe 
militar de 1964. Anos depois, ao 
voltar para o Brasil, começou a tra-
balhar aos 13 anos. Formou-se como 
jornalista e publicitário, e ingressou 
na área de comunicação. Foi diretor 
da Rede Bandeirantes de Televisão 
e professor de Marketing. Além de 
secretário municipal de Turismo de 
São Paulo e presidente da Paulistur, 
na gestão Mário Covas. Em 2012, 
pelo quarto ano consecutivo, foi 
eleito uma das 100 pessoas mais 
influentes do Brasil e do mundo, pela 
revista “ISTO É”.

O Estado: Antes de se confirmar como 
concorrente à Presidência, o senhor terá pela 
frente a prévia do partido, onde quatro nomes 
postulam a disputa; qual sua expectativa?

Doria: São três bons candidatos que vão dis-
putar as prévias juntamente com o nosso nome. 
Primeiro quero ressaltar o valor da democracia 
para o PSDB, que valoriza as prévias para ouvir 
os seus filiados, seus membros e seus inte-
grantes a fim de tomar uma decisão. Nada mais 
democrático que as decisões do PSDB, ainda que 
evidenciadas com disputas, com diferenças, mas 
sempre dentro do espírito democrático. É assim 
que se faz uma verdadeira democracia. Não se 
espera numa democracia a unanimidade e as 
posições absolutas. 

Mas a divergência traz a convergência e é isso 
que as prévias vão proporcionar. Tasso Jereis-
sati, Arthur Virgílio e Eduardo Leite são bons 
candidatos e vão contribuir com a discussão e as 
prévias. E o candidato do PSDB que for escolhido 
pelas prévias sairá fortalecido e engrandecido 
por elas. E isso vai permitir que ele possa ne-
gociar com outros partidos em busca de um 
apoio mais amplo dentro deste campo da frente 
democrática para formar não uma terceira via, 
mas uma melhor via para as eleições de 2022.

O Estado: A vinda a Mato Grosso do Sul, 
além da busca por conquistar a preferência 
na prévia, faz parte já da pré-campanha?

Doria: Naturalmente. Apresentando as 
nossas propostas de governo, respeitando os 
demais candidatos, tendo humildade e capaci-
dade de compreender as necessidades e voca-
ções regionais. Para isso, você precisa ir e estar 
presente. Não se pode fazer uma campanha nem 
mesmo para a prévia virtualmente. Você tem 
de estar presente, saber ouvir, escutar as de-
mandas e compreender as necessidades locais. 
Outro bom valor das prévias é que vai ensinar a 
todos nós que estamos disputando: quais são as 
necessidades do Brasil e não apenas sob o nosso 
prisma a distância. Mas com a proximidade e a 
verificação in loco das reais necessidades.

O Estado: Até que ponto a vacinação 
será uma de suas bandeiras na corrida 
presidencial?

Doria: Será naturalmente uma bandeira. 
Mas não por forçar ou por apresentar isso de 
maneira artificial. Nós trouxemos a vacina ao 
Brasil e fomos os primeiros a vacinar, no dia 17 
de janeiro, em São Paulo. Se não fosse a Coro-
naVac, o Brasil não teria iniciado a vacinação 
em janeiro. Teria iniciado apenas em abril como 
já havia anunciado o, então, ministro Eduardo 
Pazuello. Graças ao discernimento, à perseve-
rança de São Paulo iniciamos a vacinação em 
janeiro e com isso salvamos a vida de milhares 
de brasileiros em todo o país. E graças também 
à determinação conseguimos oferecer ao Brasil 
100 milhões de doses da vacina do Brasil: a Co-
ronaVac. E, com isso, pressionar e impulsionar 
a chegada de outras vacinas. 

Lembrando que, em dezembro de 2020, o 
governo apoiava apenas a vacina de Oxford e 
nenhuma outra vacina havia sido comprada. O 
presidente Jair Bolsonaro e o então ministro 
Eduardo Pazuello já haviam defenestrado, 
criticado e dito que não comprariam a vacina 
CoronaVac, a vacina do “Doria”, a vacina “chi-

nesa”, a vacina “que transformaria quem a 
tomasse em jacaré”. 

Mas essa mesma vacina já salvou, até o pre-
sente momento, mais de 70 milhões de vidas. E 
continuará a fazê-lo Então, esse será um ativo, 
sim. Na lembrança, na memória e na com-
paixão daqueles que, tendo recebido a vacina, 
ou seus pais, seus avós, seus irmãos, parentes 
e amigos salvaram-se e estão vivos felizmente. 
Mas também vamos colocar os valores econô-
micos. São Paulo, ao longo de 2019, 2020, 2021, 
cresceu na sua economia, mesmo na pandemia, 
gerando empregos, ampliando o PIB de São 
Paulo, e com isso ampliando o PIB do Brasil. 
Enquanto São Paulo cresce, ajuda todo o Brasil 
a gerar emprego, gerar renda e gerar riquezas. 
E essa é uma boa contribuição que São Paulo 
deu e continuará a dar a todo o Brasil. Este é um 
ativo também que vamos utilizar na campanha. 
Outro ativo é a proteção ambiental. São Paulo 
foi o único estado que cresceu na proteção am-
biental em 3%.  

Foi o estado que melhor desempenhou seu 
plano ambiental. E isso faz a diferença. São 
Paulo não teve desmatamento nem legal e muito 
menos ilegal; e este é um valor importante diante 
de um país e de um governo que viu a destruição 
de parte da região amazônica pela dissidia, pela 
falta de cuidado, falta de zelo e pelo descompro-
misso com a proteção ambiental, e com o car-
bono zero do atual governo de Jair Bolsonaro. 
E, por fim, a ativação e geração de empregos, 
tanto a oportunidade da formação profissional, 
para que mais brasileiros que ainda estão de-
sempregados possam ter a sua qualificação de 
volta, sendo empregados e tendo renda; e criar 
a oportunidade para o empreendedorismo, que 
representa um forte crescimento dos jovens 
brasileiros e que querem ser donos dos seus 
próprios negócios. Estas serão algumas das 
bandeiras da nossa campanha. 

O Estado: O fato de os três estados que 
mais vacinaram, SP, RS e Mato Grosso do 
Sul, serem administrados pelo PSDB, até 
que ponto favorece o partido nessa disputa?

Doria: Favorece e é uma realidade. Mato 
Grosso do Sul fez um trabalho excelente sob a 
liderança do governador Reinaldo Azambuja. 
Um trabalho excelente não só na proteção à 
vida, à saúde, mas também no desenvolvimento 
econômico, do agronegócio, na infraestrutura 
de apoio à vacinação da população e sobretudo 
para a população que mais necessita de suporte 
governamental. O Rio Grande do Sul também 
teve um excelente papel não só no programa 
de vacinação e proteção à vida, mas também no 
desenvolvimento econômico e na estabilidade 
fiscal. E São Paulo, que foi um dos três líderes 
na vacinação, tanto na primeira dose quanto na 
vacinação completa. Também na distribuição 
da vacinas, no oferecimento de duas vacinas, a 
CoronaVac e agora a Butanvac. 

Na estabilidade fiscal, no investimento feito 
em obras públicas e serviços para atendimento à 
população e na proteção aos mais pobres. Todos 
os programas que desenvolvemos aqui em São 
Paulo, notadamente a bolsa do povo, o vale-gás, 
a dignidade íntima, são programas que deram 
apoio àqueles que mais precisam e represen-
taram um olhar de compaixão e um olhar social 
tão necessário no Brasil de hoje. 

O Estado: O senhor pensa em coligar com 
outros partidos nessa possível disputa?

Doria: Sim. Após as prévias do PSDB, esse é 
um comportamento natural do meu partido. Seja 
eu o vencedor ou não, nós teremos de coligar, 
teremos de dialogar, teremos de trazer para o 
campo democrático outros partidos com visão 
agregadora. Somando forças, pacificando e so-
mando aqueles que fazem parte deste centro de-
mocrático em busca da melhor via. A via que será 
vitoriosa em 2022 e volto a repetir: nem Lula, nem 
Bolsonaro. Nem extrema-esquerda, nem extrema-
-direita. Nem horror, nem terror. Vamos com a 
melhor via, a via do amor pela vida, pela saúde, 
pelo trabalho, pelo emprego, meio ambiente, pela 
liberdade e pela democracia. 

O Estado: Com a polarização entre Lula e 
Bolsonaro, como será o Doria em 2022?

Doria: Será uma campanha anti-Lula e anti-
-Bolsonaro. A favor do centro, a favor do pro-
gresso, do desenvolvimento do país e da proteção 
e do amparo aos mais pobres. Será focada 
também no desenvolvimento econômico do Brasil, 
abrindo a sua economia e não fechando. Ao 
contrário de Lula, eu não quero estatizar a eco-
nomia, quero liberar e privatizar. E ao contrário 
de Bolsonaro, terei preocupação com os brasi-
leiros. Uma preocupação verdadeira, legítima, 
de dar empregos e oportunidades, valorizar o 
empreendedorismo para que mais brasileiros 
consigam alcançar posições de destaque na vida 
nacional, tendo orgulho de si, dos seus familiares 
e do seu país. 

Ao mesmo tempo, quero respeitar o meio 
ambiente e proteger aqueles que são os mais 
desvalidos e vulneráveis da população. Quero 
ampliar programas de multipolaridade diplomá-
tica para que o Brasil seja novamente parceiro 
das nações e não inimigo dos países, como é hoje. 
Um país também que respeite a democracia, os 
valores da liberdade e da liberdade de imprensa; 
as posições contrárias, as discordâncias e o con-
traditório. Jamais a busca da impunidade ou da 
unanimidade do pensamento e da opinião. E estar 
sempre distante, e bem distante, dos extremistas 
da esquerda e da direita.

O Estado: A entrada de Lula na disputa 
muda o direcionamento de sua provável cam-
panha?

Doria: Muda a campanha como um todo. 
Já mudou. Continuará a exercer uma forte 
influência. Lula há seis meses não era nem pré-
-candidato e não poderia ser. Agora, pode ser e é 
pré-candidato. Ele tem força é há de se reconhecer 
isso. Ao meu ver ele manterá essa força durante a 
campanha com boas condições de ir ao segundo 
turno. Ao contrário, o Bolsonaro tem derretido 
nas pesquisas e se enfraquecido perante a opi-
nião pública, exatamente pelos erros sucessivos 
que comete. E o mais grave deles é em relação à 
saúde e à vida. Ele abandonou a proteção ao povo 
brasileiro. Em vez de comprar vacinas comprou 
cloroquina. Em vez de dar um bom exemplo de 
proteção a adultos, crianças e jovens deu exemplo 
oposto e tornou-se um “pária” (que está à margem 
da sociedade). E levou consigo o Brasil, que se 
tornou o país mais indesejado do mundo, e o povo 
que paga o seu preço, também por ser indesejado 
pela péssima liderança feita por Jair Bolsonaro, 
diante de uma grave e tão dramática crise.

Ao contrário de Lula, 
eu não quero estatizar 

a economia, quero 
liberar e privatizar. E ao 
contrário de Bolsonaro, 
terei preocupação com 

os brasileiros
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não teria iniciado a 
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Governador de SP e pré-candidato à Presidência
João Doria
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Tem mais

Luciano Shakihama

Arthur Zanetti, 31, busca 
sua terceira medalha con-
secutiva em Jogos Olím-
picos nas argolas – foi ouro 
em 2012 e prata em 2016 
–, algo jamais atingido por 
um ginasta. Estas disputas 
acontecem nesta segunda-
feira (2), a partir das 4h (de 
MS), no centro de ginástica 
Ariake. Caio Souza, 27 anos, 
estará na decisão do salto, no 
mesmo dia, a partir das 4h54.  

No primeiro dia de apre-
sentações, em busca da 
inédita terceira medalha 
olímpica nas argolas, 
Zanetti finalizou a apresen-
tação com a nota de 14,900 
pontos. Ficaram na frente do 
brasileiro o grego Elefthe-
rios Petrounias (15,333), o 

chinês Liu Yang (15,300), 
o francês Samir Ait Said 
(15,066) e o turco Ibrahim 
Colak (14,933). O paulista de 
São Caetano do Sul chegou 
a Tóquio menos badalado do 
que nas edições anteriores, 
mas deseja surpreender 
para entrar na história do 
esporte mundial.

Caio Souza, fluminense 
nascido em Volta Redonda, 
foi finalista no individual 
geral masculino, e tentará 
conquistar sua primeira 
medalha olímpica. Ainda na 
segunda-feira,  no feminino, 
Flávia Saraiva fará a final 
na trave, aparelho em que 
se classificou em nono, com 
nota de 13,966. A competição 
começa a partir das 4h48. 
Na classificatória, ela sentiu 
uma lesão no tornozelo. 

Para seguir 
o baile
Em salto de
expectativa, Rebeca 
Andrade disputa finais no 
domingo e na segunda-feira

Primeira ginasta 
a receber nota 10 na 
história dos Jogos, 
Nadia Comaneci voltou 
a parabenizar Rebeca 
Andrade pela medalha 
de prata conquistada 
nas Olimpíadas de 
Tóquio 2020.

Em vídeo publicado 
nas redes sociais, a 
romena afirmou que a 
brasileira fez história. 
“Você é uma lutadora, 
você trabalha duro 
com sua equipe, tem 
muitas dificuldades, 
mas supera todas. 
Você fez história para 
seu esporte, para suas 
colegas, para seus 
treinadores e para seu 
país”, disse Comaneci. 
“Parabéns, não vejo a 
hora de te ver.”

Cinco vezes 
medalhista de ouro e 
dona de nove pódios 
olímpicos, Comaneci já 
havia elogiado Rebeca 
na quinta-feira (29), 
pouco após a conquista 
da brasileira.

 Ela recordou uma 
competição de 2013 
que leva seu nome e 
da qual Rebeca, ainda 
jovem, participou e 
se sagrou campeã. 
“Tudo começou 
aqui em Oklahoma, 
em 2013, quando 
Rebeca Andrade 
venceu como júnior 
no [torneio] Nadia 
Comaneci Invitational. 
Muito orgulho por 
seu trabalho duro. 
Parabéns, Brasil”, 
postou a romena.

Nas argolas, Zanetti busca 
repetir 2012 e 2016

No masculino  
 Aos 31, atleta 
paulista Arthur 

Zanetti sonha em 
fazer história no 
esporte mundial 
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tirou 14,133. Ferrari ainda fez 
14,100 na prova por equipes.

A briga pela medalha 
também tem a americana 
Jade Carrey (14,100 nas 
eliminatórias), a britânica 
Jessica Gadirova (14,033 nas 
eliminatórias) e as russas 
Viktoriia Listunova (14,166 
na final por equipes) e An-
gelina Melnikova (14,000 nas 
eliminatórias e 13,966 nas 
outras duas apresentações).

Detalhes devem definir 
quem vai ao pódio, e Rebeca 
está na briga, depois de tirar 
14,066 na sua apresentação 
na classificação. O que ela 
não pode, se quiser brigar 
por medalhas, é repetir os 
dois passinhos para fora 
que lhe tiraram o ouro no 
individual geral. Sem esses 
descontos, ela teria repetido 
o 14,066 das eliminatórias, 
que a deixam no bolo.      

UOL/Folhapress

Medalhista de 
prata no indi-
vidual geral, Re-
beca Andrade 
ainda tem mais 

duas finais para competir, 
no solo e no salto, e a im-
pressão é de que o resultado 
de quinta-feira (29) foi só o 
começo, e pela prova onde ela 
tinha menos chances. Ainda 
assim, fez uma apresen-
tação quase perfeita, exceto 
pelos dois passos no solo, e 
beliscou a medalha de prata 
na competição mais difícil da 
ginástica.

Agora, é alta a expecta-
tiva pelo que ela pode fazer 
no salto, neste domingo (1º), 
sem carregar nas costas o 
peso de uma medalha inédita 
para a ginástica feminina do 
Brasil, que ela já conquistou, 
e com uma margem maior 
para colocar seu corpo em 
risco. O pódio no salto é muito 
provável e o ouro é possível. 
Se fizer o que está acos-
tumada, ganha pelo menos 
uma prata.

Rebeca é um fenômeno do 
salto desde criança. Aos 12 
anos, já fazia um movimento 
raro, o Amanar, que ela dei-
xou de executar, ao menos em 
competições, pela fragilidade 
do seu corpo, já submetido a 
quatro cirurgias, sendo três 
no ligamento cruzado anterior 
(LCA) do joelho direito.

Na final do salto, que vai 

acontecer a partir das 4h35 
deste domingo, pelo horário 
de MS, cada atleta apresenta 
dois saltos, que têm de ser 
diferentes entre si. A nota 
final é composta pela nota de 
execução e pela nota de par-
tida, que é definida por uma 
tabela de quanto vale cada 
elemento.

Favorita antes de a 
Olimpíada começar, Simone 
Biles anunciou no sábado (31) 
que não vai disputar a final do 
salto, depois de abandonar a 
final por equipes exatamente 
depois de uma apresentação 
ruim exatamente nesse apa-
relho. “Eu não tenho ideia de 
como pousei em pé naquele 
salto, porque se você olhar as 
fotos e meus olhos, consegue 
ver como estou confusa em 
relação a onde estou no ar. 
Não acho que vocês entendem 
quão perigoso isso é nas su-
perfícies de competições 
duras”, explicou.

Solo é na segunda-feira
Um dia depois do salto, 

Rebeca ainda disputa a final 
do solo, nesta segunda (2), a 
partir das 5h, onde também 
briga com medalhas, mas em 
uma disputa bem mais aberta. 
Biles, que ainda não anunciou 
se participa da final, está um 
nível acima de todo mundo, 
como mostrou na seletiva 
(15,366 e 14,600), mas ficou 
atrás da italiana Vanessa Fer-
rari (14,166) na fase de classi-
ficação da Olimpíada, quando 
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Esportes

Comaneci grava vídeo para a brasileira

Em busca do ouro, brasileira 
de 22 anos disputa provas com 
chances reais de medalhas
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Quadro de medalhas

Posição País Ouro Prata Bronze Total

 China 21 12 12 45

 Japão 17 4 8 29

 Estados Unidos 16 17 12 45

 Atletas da Rússia 10 15 11 36

 Austrália 10 3 14 27

 Grã-Bretanha 8 9 10 27

 Coreia do Sul  5 4 6 15

 Holanda  4 7 5 16

 Nova Zelândia 4 3 3 10

 Brasil 1 3 4 8

Esportes TOKYO
2020

Faltam
DOIS
jogos

Transgênero Laurel Hubbard 
enfrenta rivais e críticas

Braz avalia que terá de saltar mais 
de 5,90 m para conseguir medalha

Wanderson de Oliveira vence 
belarusso e vai às quartas
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A seleção bra-
sileira venceu o 
Egito por 1 a 0 
sábado (31) – com 
gol de Matheus 

Cunha – e se classificou para 
as semifinais das Olimpíadas 
de Tóquio. Capitão da equipe 

e jogador mais experiente do 
elenco, Daniel Alves acredita 
que o Brasil poderia ter saído 
de campo com um placar 
mais elástico.

“Poderia ser mais largo, 
faltou caprichar um pouco 
mais. Mas não existe jogo fácil. 
As equipes evoluíram muito, 
criam dificuldades, mas em 
nenhum momento perdemos 
o controle. Tivemos chances 
para fazer mais gols e o placar 
acabou sendo injusto pelas 
chances que criamos”, des-
tacou à TV Globo.

A seleção brasileira deci-
dirá uma vaga na final na 
terça-feira (3), às 4h (de MS), 
na cidade de Kashima (JAP). 

O adversário será o México, 
que derrotou a Coreia do Sul 
por 6 a 3. A outra semifinal 
será disputada entre Espanha, 
que aplicou 5 a 2 na Costa do 
Marfim, e Japão, superou a 
Nova Zelândia, nos pênaltis, 
por 4 a 2, depois do empate 
sem gols.

“Faltam dois [jogos], está 
cada vez mais perto, só que 
vai passando as fases, tem 
que melhorar, estudar bem 
os adversários”, destacou Da-
niel Alves. Vale lembrar que o 
Brasil é o atual campeão dos 
Jogos Olímpicos ao conquistar 
a medalha de ouro na Rio 
2016 vencendo a Alemanha 
na decisão. 

Jardine vê seleção com mais repertório 
A Seleção Brasileira de 

Futebol masculina entra na 
disputa por medalha na terça-
-feira, contra o México, o 
que já tira o sono do técnico 
André Jardine. Em entrevista 
coletiva concedida após o 
duelo das quartas de final, 
o treinador apontou que sua 
equipe cometeu um “único 
pecado” no jogo.

“Um jogo bastante duro, 
bastante difícil, contra uma 
seleção que se classificou 
com muitos méritos numa 
chave muito complicada e teve 
resultados importantes, não 
perdeu para a Espanha, era 
a defesa menos vazada até 
agora”, falou o comandante. 

“Sabíamos que seria um 
jogo que iria nos exigir pa-
ciência, mentalidade sempre 
muito forte e atenta, e que 
a gente teria que matar nas 
chances que tivéssemos, que 
não seriam muitas. Talvez 
o único pecado foi não ter 
conseguido realmente fazer 
o segundo gol que daria uma 
tranquilidade maior. 

Mas foi um jogo dentro 
do que a gente esperava. 
Acho que não vai nenhum 
jogo mais na Olimpíada com 
placar elástico, serão sempre 
jogos muito apertados”, 
acrescentou Jardine.

Seleção faz 
semifinal diante 
da equipe 
mexicana na 
madrugada de 
terça-feira

Levantamento de peso

Salto com vara Boxe

Adalberto Leister Filho
Folhapress

Ao entrar no tablado para 
competir no levantamento de 
peso das Olimpíadas de Tóquio, 
neste domingo (1º), Laurel Hub-
bard, 43 anos, irá inaugurar 
um marco. Será a primeira 
atleta transgênero a participar 
de uma competição feminina 
nos Jogos Olímpicos. A prova 
da neozelandesa, que compete 
na categoria acima de 87 kg, 
começa às 22h50 (de MS).

Laurel, cujo nome antes da 
retificação era Gavin, competiu 
no levantamento de peso mas-
culino até os 23 anos. Realizou 
a transição de gênero aos 35. 
Oito anos depois, se classificou 
para as Olimpíadas. Filha de 
Dick Hubbard, ex-prefeito de 
Auckland, uma das principais 
cidades da Nova Zelândia, será 
a mais velha competidora do 
levantamento de peso. 

“Um dos equívocos que 
falam é que treinei toda minha 
vida, e essa transição acon-
teceu tarde. O que as pessoas 
não percebem é que parei de 
levantar peso em 2001, quando 
tinha 23 anos”, afirmou Hub-
bard em entrevista ao diário 
inglês Daily Mail. “Mas o mundo 
mudou. Sinto que agora estou 
em um lugar onde posso treinar 
e competir. E lidar com tudo 
isso: a pressão de um mundo 

que não foi realmente feito para 
pessoas como eu”, acrescentou.                                                      

Para poder participar dos 
Jogos de Tóquio, ela se enqua-
drou no regulamento estabe-
lecido em 2015 pelo COI (Co-
mitê Olímpico Internacional) 
para atletas transgêneros. Pela 
regra, cada mulher deve ter 
níveis de testosterona abaixo 
de 10 nanomoles por litro por 
pelo menos 12 meses antes do 
início da competição. Com essa 
aprovação, o COI é o primeiro 
a defender a participação da 
pesista em Tóquio.                                                        

Nem todo mundo pensa 
assim. Concorrentes criti-
caram a classificação da neo-
zelandesa, que teria suposta 
vantagem competitiva. Vice-
-campeã europeia em 2019, 
Anna Van Bellinghen ficou in-
satisfeita em ter Laurel como 
adversária. “Esta situação par-
ticular é injusta para o esporte 
e para os atletas”, criticou a 
belga. 

A pesista admite que não 
tem como não se abalar com 
as críticas. Mas que tenta se-
guir adiante em busca de seu 
objetivo no esporte. “Não vou 
dizer que não foi difícil. Você 
teria de ser um robô para não 
ser afetado pelo que as pes-
soas falam. Mas não posso con-
trolar o que as outras pessoas 
pensam, sentem ou acreditam”, 
falou Hubbard.

O brasileiro Thiago Braz 
terá a oportunidade de de-
fender a sua medalha de ouro 
nas Olimpíadas de Tóquio 2020. 
Campeão na Rio 2016, ele está 
mais uma vez na final do salto 
com vara.

Na noite de sexta-feira 
para sábado (horário de MS), 
em Tóquio, ele saltou 5,75 m. 
O brasileiro Augusto Dutra, 
que também tinha chances de 
chegar à decisão, foi eliminado.

A final será disputada na 
terça-feira (3), às 6h20. Braz 
avaliou que, na decisão, terá de 
subir para mais de 5,90 m para 
chegar ao pódio. “Saltei isso 
umas cinco ou seis vezes neste 
ciclo olímpico, contando provas 
indoor e outdoor”, afirmou o 
atleta.

“Vamos para a final com 
boas expectativas, mas es-
pero conseguir fazer um bom 
salto na final. A qualificação é 
sempre nervosa, mas acabou 
dando tudo certo. Na final, es-
pero fazer um ótimo salto. Tudo 
depende do início de prova, 
de sentir o ambiente e aquela 
sensação da final, fora ajustar 
o aquecimento”, disse.

“A minha cabeça está vol-
tada para repetir os ótimos 

saltos que fiz nos treinos, tentar 
ao máximo não errar nenhuma 
tentativa e, se eu precisar me 
adaptar, que eu consiga o mais 
rápido possível”, completou. 

Lançamento de disco feminino
Descobrir que as Olimpí-

adas seriam em Tóquio fez 
com que Izabela da Silva, 25, 
desistisse de abandonar a car-
reira no lançamento do disco. 
“Japão é o meu país favorito 
desde sempre. Era o meu sonho 
vir para cá”, afirma.

A recompensa pela insis-
tência chegou na noite de 
sexta-feira (30) no Brasil. Com 
a marca de 61,52 m, ela se clas-
sificou para a final olímpica. A 
vaga foi confirmada apenas no 
último lançamento da croata 
Maria Tolj, que não conseguiu 
superar a brasileira na dis-
puta pela 12ª posição. Dois de 
agosto, dia da final da modali-
dade no horário do Japão, será 
o 26º aniversário de Izabela. 

Ela nem era a mais co-
tada entre as brasileiras na 
disputa. A atenção maior es-
tava sobre Andressa de Mo-
rais e Fernanda Borges. Ambas 
foram eliminadas na sexta. 
(Folhapress) 

O boxeador Wanderson de 
Oliveira avançou mais uma 
etapa no boxe das Olimpíadas 
de Tóquio. Sábado (31), o 
brasileiro enfrentou Dzmitry 
Asanau, de Belarus, pelas oi-
tavas da categoria até 63 kg. 
Com o resultado, Wanderson 
vai às quartas enfrentar o 
cubano Andy Cruz, na terça-
-feira (3), às 5h18 (de MS).

Asanau conseguiu conectar 
alguns golpes rápidos no início 
da luta enquanto Wanderson 
se defendia. No entanto, o bra-
sileiro revidou, encaixou uma 
série de golpes, e encerrou com 
um cruzado de esquerda que 
desequilibrou o adversário. 
Apenas um jurado apontou 
vitória belarussa na etapa.

O segundo round foi mais 
aberto. Wanderson conseguiu 
derrubar o adversário nova-
mente, mas o árbitro avaliou 
que ele foi empurrado por 
Wanderson. Ainda assim, os 
dois trocaram muitos golpes 
e a maior parte dos juízes 
avaliou que Asanau venceu, 
com apenas um dando vitória 
a Wanderson.

Na etapa decisiva, a luta 
ainda estava em aberto. Wan-
derson iniciou algumas se-
quências e Asanau buscou o 
clinch para conseguir inter-
romper o adversário. Os ju-
rados, novamente, ficaram di-
vididos e um deles deu vitória 
a Asanau, enquanto os outros 
viram o triunfo de Wanderson. 

Sob controle 
Para Daniel Alves, 
vitória de 1 a 0 

sobre o Egito, nas 
quartas de fi nal, 

foi pouco
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Vela - Martine Grael e Kahena Kunze avançam em primeiro à final da 
49er FX na vela. A dupla brasileira garantiu a classificação para a medal 
race em primeiro lugar ao fim das regatas classificatórias. Na regata 10, 
sábado, ficaram em 12º lugar. O resultado fez com que elas conseguissem 
a segunda colocação no geral. A final será na madrugada desta segunda-
feira (2), com previsão de início para a 1h30 (de MS). (Folhapress)

Divulgação

8h05
400m com barreiras: Masculino - 
Semifi nal

21h05
Canoagem: Velocidade: C2 1000m 
– Masculino - Classifi catórias

21h21
Canoagem: K1 1000m – Mascu-
lino - Classifi catórias

21h30
Atletismo: 200m rasos – Feminino  

- Classifi catórias

22h
Handebol: França x Brasil – Femi-
nino – Fase de grupos

22h50
Levantamento de Peso: Até 87 kg 
– Feminino

23h05
Vela: 470 Feminino – 9ª e 10ª 
regatas

1h35
Vela: 470 – Masculino - 9ª e 10ª 
regatas

4h
Ginástica artística: Argolas – Mas-
culino - Final 

5h
Ginástica artística: Solo – Femi-
nino - Final 

5h54
Ginástica artística: Salto - Mas-
culino

7h
Atletismo: Lançamento de disco – 
Feminino - Final 

8h45
Vôlei: Brasil x Quênia – Feminino - 
Fase de grupos

20h
Atletismo: Salto triplo – Masculino 
- Classifi catórias

20h05
Atletismo: 1.500m rasos – Mascu-
lino - Classifi catórias

20h20
Atletismo: Lançamento de dardo – 
Feminino - Classifi catórias

20h45
Atletismo: 400m rasos – Feminino 
- Classifi catórias

22h05
Atletismo: 200m rasos – Mascu-
lino - Classifi catórias

22h30
Luta olímpica: Livre até 62 kg – 
Feminino - Oitavas de fi nal

4h
Boxe: Beatriz Ferreira - Peso leve 
Feminino - Quartas de fi nal

4h48
Ginástica artística: Trave de 
equilíbrio – Feminino - Final 

5h18
Boxe: Wanderson Oliveira - Peso 
leve – Masculino - Quartas de fi nal

5h50
Boxe: Abner Teixeira - Peso-pesado 
– Masculino - Semifi nal

6h
Hipismo: Saltos individual – Misto 
- Classifi catórias

6h10
Atletismo: 110m com barreiras – 
Masculino - Classifi catórias

6h15
Atletismo: Arremesso de peso – 
Masculino - Classifi catórias

6h20
Atletismo: Salto com vara – 
Masculino - Final 

Fonte: GE (sujeito a alterações)
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Quadro de medalhas

Posição País Ouro Prata Bronze Total

 China 21 12 12 45

 Japão 17 4 8 29

 Estados Unidos 16 17 12 45

 Atletas da Rússia 10 15 11 36

 Austrália 10 3 14 27

 Grã-Bretanha 8 9 10 27

 Coreia do Sul  5 4 6 15

 Holanda  4 7 5 16

 Nova Zelândia 4 3 3 10

 Brasil 1 3 4 8

Esportes TOKYO
2020

Faltam
DOIS
jogos

Transgênero Laurel Hubbard 
enfrenta rivais e críticas

Braz avalia que terá de saltar mais 
de 5,90 m para conseguir medalha

Wanderson de Oliveira vence 
belarusso e vai às quartas

Campo Grande-MS | Domingo/Segunda-feira, 1 e 2 de agosto de 2021
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UOL/Folhapress

A seleção bra-
sileira venceu o 
Egito por 1 a 0 
sábado (31) – com 
gol de Matheus 

Cunha – e se classificou para 
as semifinais das Olimpíadas 
de Tóquio. Capitão da equipe 

e jogador mais experiente do 
elenco, Daniel Alves acredita 
que o Brasil poderia ter saído 
de campo com um placar 
mais elástico.

“Poderia ser mais largo, 
faltou caprichar um pouco 
mais. Mas não existe jogo fácil. 
As equipes evoluíram muito, 
criam dificuldades, mas em 
nenhum momento perdemos 
o controle. Tivemos chances 
para fazer mais gols e o placar 
acabou sendo injusto pelas 
chances que criamos”, des-
tacou à TV Globo.

A seleção brasileira deci-
dirá uma vaga na final na 
terça-feira (3), às 4h (de MS), 
na cidade de Kashima (JAP). 

O adversário será o México, 
que derrotou a Coreia do Sul 
por 6 a 3. A outra semifinal 
será disputada entre Espanha, 
que aplicou 5 a 2 na Costa do 
Marfim, e Japão, superou a 
Nova Zelândia, nos pênaltis, 
por 4 a 2, depois do empate 
sem gols.

“Faltam dois [jogos], está 
cada vez mais perto, só que 
vai passando as fases, tem 
que melhorar, estudar bem 
os adversários”, destacou Da-
niel Alves. Vale lembrar que o 
Brasil é o atual campeão dos 
Jogos Olímpicos ao conquistar 
a medalha de ouro na Rio 
2016 vencendo a Alemanha 
na decisão. 

Jardine vê seleção com mais repertório 
A Seleção Brasileira de 

Futebol masculina entra na 
disputa por medalha na terça-
-feira, contra o México, o 
que já tira o sono do técnico 
André Jardine. Em entrevista 
coletiva concedida após o 
duelo das quartas de final, 
o treinador apontou que sua 
equipe cometeu um “único 
pecado” no jogo.

“Um jogo bastante duro, 
bastante difícil, contra uma 
seleção que se classificou 
com muitos méritos numa 
chave muito complicada e teve 
resultados importantes, não 
perdeu para a Espanha, era 
a defesa menos vazada até 
agora”, falou o comandante. 

“Sabíamos que seria um 
jogo que iria nos exigir pa-
ciência, mentalidade sempre 
muito forte e atenta, e que 
a gente teria que matar nas 
chances que tivéssemos, que 
não seriam muitas. Talvez 
o único pecado foi não ter 
conseguido realmente fazer 
o segundo gol que daria uma 
tranquilidade maior. 

Mas foi um jogo dentro 
do que a gente esperava. 
Acho que não vai nenhum 
jogo mais na Olimpíada com 
placar elástico, serão sempre 
jogos muito apertados”, 
acrescentou Jardine.

Seleção faz 
semifinal diante 
da equipe 
mexicana na 
madrugada de 
terça-feira

Levantamento de peso

Salto com vara Boxe

Adalberto Leister Filho
Folhapress

Ao entrar no tablado para 
competir no levantamento de 
peso das Olimpíadas de Tóquio, 
neste domingo (1º), Laurel Hub-
bard, 43 anos, irá inaugurar 
um marco. Será a primeira 
atleta transgênero a participar 
de uma competição feminina 
nos Jogos Olímpicos. A prova 
da neozelandesa, que compete 
na categoria acima de 87 kg, 
começa às 22h50 (de MS).

Laurel, cujo nome antes da 
retificação era Gavin, competiu 
no levantamento de peso mas-
culino até os 23 anos. Realizou 
a transição de gênero aos 35. 
Oito anos depois, se classificou 
para as Olimpíadas. Filha de 
Dick Hubbard, ex-prefeito de 
Auckland, uma das principais 
cidades da Nova Zelândia, será 
a mais velha competidora do 
levantamento de peso. 

“Um dos equívocos que 
falam é que treinei toda minha 
vida, e essa transição acon-
teceu tarde. O que as pessoas 
não percebem é que parei de 
levantar peso em 2001, quando 
tinha 23 anos”, afirmou Hub-
bard em entrevista ao diário 
inglês Daily Mail. “Mas o mundo 
mudou. Sinto que agora estou 
em um lugar onde posso treinar 
e competir. E lidar com tudo 
isso: a pressão de um mundo 

que não foi realmente feito para 
pessoas como eu”, acrescentou.                                                      

Para poder participar dos 
Jogos de Tóquio, ela se enqua-
drou no regulamento estabe-
lecido em 2015 pelo COI (Co-
mitê Olímpico Internacional) 
para atletas transgêneros. Pela 
regra, cada mulher deve ter 
níveis de testosterona abaixo 
de 10 nanomoles por litro por 
pelo menos 12 meses antes do 
início da competição. Com essa 
aprovação, o COI é o primeiro 
a defender a participação da 
pesista em Tóquio.                                                        

Nem todo mundo pensa 
assim. Concorrentes criti-
caram a classificação da neo-
zelandesa, que teria suposta 
vantagem competitiva. Vice-
-campeã europeia em 2019, 
Anna Van Bellinghen ficou in-
satisfeita em ter Laurel como 
adversária. “Esta situação par-
ticular é injusta para o esporte 
e para os atletas”, criticou a 
belga. 

A pesista admite que não 
tem como não se abalar com 
as críticas. Mas que tenta se-
guir adiante em busca de seu 
objetivo no esporte. “Não vou 
dizer que não foi difícil. Você 
teria de ser um robô para não 
ser afetado pelo que as pes-
soas falam. Mas não posso con-
trolar o que as outras pessoas 
pensam, sentem ou acreditam”, 
falou Hubbard.

O brasileiro Thiago Braz 
terá a oportunidade de de-
fender a sua medalha de ouro 
nas Olimpíadas de Tóquio 2020. 
Campeão na Rio 2016, ele está 
mais uma vez na final do salto 
com vara.

Na noite de sexta-feira 
para sábado (horário de MS), 
em Tóquio, ele saltou 5,75 m. 
O brasileiro Augusto Dutra, 
que também tinha chances de 
chegar à decisão, foi eliminado.

A final será disputada na 
terça-feira (3), às 6h20. Braz 
avaliou que, na decisão, terá de 
subir para mais de 5,90 m para 
chegar ao pódio. “Saltei isso 
umas cinco ou seis vezes neste 
ciclo olímpico, contando provas 
indoor e outdoor”, afirmou o 
atleta.

“Vamos para a final com 
boas expectativas, mas es-
pero conseguir fazer um bom 
salto na final. A qualificação é 
sempre nervosa, mas acabou 
dando tudo certo. Na final, es-
pero fazer um ótimo salto. Tudo 
depende do início de prova, 
de sentir o ambiente e aquela 
sensação da final, fora ajustar 
o aquecimento”, disse.

“A minha cabeça está vol-
tada para repetir os ótimos 

saltos que fiz nos treinos, tentar 
ao máximo não errar nenhuma 
tentativa e, se eu precisar me 
adaptar, que eu consiga o mais 
rápido possível”, completou. 

Lançamento de disco feminino
Descobrir que as Olimpí-

adas seriam em Tóquio fez 
com que Izabela da Silva, 25, 
desistisse de abandonar a car-
reira no lançamento do disco. 
“Japão é o meu país favorito 
desde sempre. Era o meu sonho 
vir para cá”, afirma.

A recompensa pela insis-
tência chegou na noite de 
sexta-feira (30) no Brasil. Com 
a marca de 61,52 m, ela se clas-
sificou para a final olímpica. A 
vaga foi confirmada apenas no 
último lançamento da croata 
Maria Tolj, que não conseguiu 
superar a brasileira na dis-
puta pela 12ª posição. Dois de 
agosto, dia da final da modali-
dade no horário do Japão, será 
o 26º aniversário de Izabela. 

Ela nem era a mais co-
tada entre as brasileiras na 
disputa. A atenção maior es-
tava sobre Andressa de Mo-
rais e Fernanda Borges. Ambas 
foram eliminadas na sexta. 
(Folhapress) 

O boxeador Wanderson de 
Oliveira avançou mais uma 
etapa no boxe das Olimpíadas 
de Tóquio. Sábado (31), o 
brasileiro enfrentou Dzmitry 
Asanau, de Belarus, pelas oi-
tavas da categoria até 63 kg. 
Com o resultado, Wanderson 
vai às quartas enfrentar o 
cubano Andy Cruz, na terça-
-feira (3), às 5h18 (de MS).

Asanau conseguiu conectar 
alguns golpes rápidos no início 
da luta enquanto Wanderson 
se defendia. No entanto, o bra-
sileiro revidou, encaixou uma 
série de golpes, e encerrou com 
um cruzado de esquerda que 
desequilibrou o adversário. 
Apenas um jurado apontou 
vitória belarussa na etapa.

O segundo round foi mais 
aberto. Wanderson conseguiu 
derrubar o adversário nova-
mente, mas o árbitro avaliou 
que ele foi empurrado por 
Wanderson. Ainda assim, os 
dois trocaram muitos golpes 
e a maior parte dos juízes 
avaliou que Asanau venceu, 
com apenas um dando vitória 
a Wanderson.

Na etapa decisiva, a luta 
ainda estava em aberto. Wan-
derson iniciou algumas se-
quências e Asanau buscou o 
clinch para conseguir inter-
romper o adversário. Os ju-
rados, novamente, ficaram di-
vididos e um deles deu vitória 
a Asanau, enquanto os outros 
viram o triunfo de Wanderson. 

Sob controle 
Para Daniel Alves, 
vitória de 1 a 0 

sobre o Egito, nas 
quartas de fi nal, 

foi pouco
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Vela - Martine Grael e Kahena Kunze avançam em primeiro à final da 
49er FX na vela. A dupla brasileira garantiu a classificação para a medal 
race em primeiro lugar ao fim das regatas classificatórias. Na regata 10, 
sábado, ficaram em 12º lugar. O resultado fez com que elas conseguissem 
a segunda colocação no geral. A final será na madrugada desta segunda-
feira (2), com previsão de início para a 1h30 (de MS). (Folhapress)

Divulgação

8h05
400m com barreiras: Masculino - 
Semifi nal

21h05
Canoagem: Velocidade: C2 1000m 
– Masculino - Classifi catórias

21h21
Canoagem: K1 1000m – Mascu-
lino - Classifi catórias

21h30
Atletismo: 200m rasos – Feminino  

- Classifi catórias

22h
Handebol: França x Brasil – Femi-
nino – Fase de grupos

22h50
Levantamento de Peso: Até 87 kg 
– Feminino

23h05
Vela: 470 Feminino – 9ª e 10ª 
regatas

1h35
Vela: 470 – Masculino - 9ª e 10ª 
regatas

4h
Ginástica artística: Argolas – Mas-
culino - Final 

5h
Ginástica artística: Solo – Femi-
nino - Final 

5h54
Ginástica artística: Salto - Mas-
culino

7h
Atletismo: Lançamento de disco – 
Feminino - Final 

8h45
Vôlei: Brasil x Quênia – Feminino - 
Fase de grupos

20h
Atletismo: Salto triplo – Masculino 
- Classifi catórias

20h05
Atletismo: 1.500m rasos – Mascu-
lino - Classifi catórias

20h20
Atletismo: Lançamento de dardo – 
Feminino - Classifi catórias

20h45
Atletismo: 400m rasos – Feminino 
- Classifi catórias

22h05
Atletismo: 200m rasos – Mascu-
lino - Classifi catórias

22h30
Luta olímpica: Livre até 62 kg – 
Feminino - Oitavas de fi nal

4h
Boxe: Beatriz Ferreira - Peso leve 
Feminino - Quartas de fi nal

4h48
Ginástica artística: Trave de 
equilíbrio – Feminino - Final 

5h18
Boxe: Wanderson Oliveira - Peso 
leve – Masculino - Quartas de fi nal

5h50
Boxe: Abner Teixeira - Peso-pesado 
– Masculino - Semifi nal

6h
Hipismo: Saltos individual – Misto 
- Classifi catórias

6h10
Atletismo: 110m com barreiras – 
Masculino - Classifi catórias

6h15
Atletismo: Arremesso de peso – 
Masculino - Classifi catórias

6h20
Atletismo: Salto com vara – 
Masculino - Final 

Fonte: GE (sujeito a alterações)

A agenda brasileira DOMINGO

TERÇA-FEIRA
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Esportes TOKYO
2020

Leandro Colon
Folhapress

No dia 16 de julho, uma se-
mana antes da abertura oficial 
das Olimpíadas de Tóquio, a te-
nista brasileira Laura Pigossi, 
26 anos, disputava um tor-
neio no Cazaquistão, e queria 
falar desesperadamente com 
a amiga, e também tenista, 
Luisa Stefani, 23, que estava 
nos Estados Unidos.

“Ela [Stefani] dormindo e eu 
ansiosamente esperando ela 
acordar para dar a notícia”, 
conta Pigossi.

A notícia? Simplesmente 
que as duas representariam o 
Brasil na competição de duplas 
de tênis nos Jogos Olímpicos 
prestes a começar. E mais: já 
estavam inscritas pela CBT 
(Confederação Brasileira de 

Tênis). Em dois dias, elas te-
riam de arrumar as malas, 
pegar as raquetes e correr para 
o Japão.

O resto a história se encar-
regou de registrar: as duas 
chegaram por último para con-
quistar o bronze, a primeira 
medalha olímpica do tênis bra-
sileiro.

Stefani e Pigossi levaram 
a medalha de bronze sábado 
(31) ao baterem as russas vice-
-campeãs de Wimbledon, Ve-
ronika Kudermetova e Elena 
Vesnina, por 2 sets a 1, com 
parciais de 6-4, 4-6 e 11-9. No 
set decisivo, elas perdiam por 
7 a 2 e, posteriormente, pre-
cisaram salvar quatro match 
points em 9-5. Mas ganharam 
seis pontos seguidos, com uma 
virada espetacular. Após a me-
dalha garantida, chegaram à 
tradicional entrevista coletiva 
de medalhistas atônitas, ad-
mitindo que a ficha ainda não 
havia caído.

Felicidade só de estar lá
A Folha então pediu para a 

dupla medalhista contar como 

foi descobrir que participaria 
das Olimpíadas. Stefani diz 
que, quando (enfim) acordou 
naquele dia de 16 de julho, 
recebeu logo a ligação de Edu-
ardo Frick, gerente da CBT, 
com a informação de que elas 
entraram nos Jogos de última 
hora.

“Eu acordei, estava rela-
xando. O Frick me liga, eu 
digo ‘e aí, Frick, tudo bem?’ E 
ele diz: ‘Você viu minha men-
sagem?’ ‘Não’ [resposta dela 
a ele]. Começo a ver o celular, 
500 ligações. Vocês entraram 
em Tóquio [ele disse]”, contou 
a brasileira.

“Aí fiquei muito louca, liguei 
para a Laura, a gente pulou, 
foi de sono para acordar, não 
entendi nada”, disse a meda-
lhista de bronze. “A felicidade 
foi indescritível, minha cabeça 
não parava. Foram dois dias 
até chegar aqui. Depois de re-
ceber a ligação, não consegui 
dormir, a gente ficava pulando, 
gritando no telefone”, continua 

a brasileira.                                         
Do seu lado, sorrindo sem 

parar, Pigossi conta sua versão 
da história: “Quando a gente re-
cebeu ligação de que tínhamos 
entrado, ficamos histéricas, 
falei para ela que as últimas 
seriam as primeiras”.                                                             

Pela regra, a chave olímpica 
reúne 31 duplas definidas com 
base nas primeiras colocações 
no ranking, além de outra re-
presentante do país-sede. Ste-
fani e Pigossi são, respecti-
vamente, primeira e segunda 
mais bem colocadas no ranking 
de duplas do Brasil, mas não 
atuam juntas no circuito inter-
nacional, embora sejam amigas 
de infância. Stefani mora nos 
Estados Unidos, e Pigossi, em 
Barcelona.

No circuito, Stefani faz dupla 
com a norte-americana Hayley 
Carter. Ambas conquistaram 
o Aberto de Lexington, no 
Kentucky (EUA), e o WTA de 
Tashkent (Uzbequistão), em 
2019. 

Stefani e Pigossi 
foram convocadas 
em cima da 
hora para o 
torneio olímpico

terceiras

Jogos têm 1ª 
expulsão por 
violação de 
regra sanitária 

últimasAs
serão as

COVID-19

A organização das Olimpí-
adas de Tóquio 2020 retirou 
a credencial de um residente 
da Vila Olímpica em função 
de violações das regras sani-
tárias impostas pelo Comitê, 
afirmou o site especializado 
Inside The Games. É o pri-
meiro caso desse tipo em 
Tóquio.

De acordo com o relato do 
site, ainda não foi confirmado 
se é um atleta, técnico ou 
membro de comissão técnica. 
“Ninguém pode sair da Vila 
Olímpica para passeios turís-
ticos”, afirmou a assessora 
de comunicação dos Jogos 
Olímpicos, Masa Takaya.

Em meio às Olimpíadas, 
a cidade japonesa vê uma 
crescente dos casos e, nas 
últimas 24 horas, foram re-
portados 3.865 casos.

De acordo com relato di-
ário informado pelo Comitê 
Organizador Local (COL), 
desde o dia 1º de julho, são 
241 casos de COVID entre os 
envolvidos nos Jogos Olím-
picos. Nas últimas 24 horas, 
foram 21 casos positivos da 
doença causada pelo novo 
coronavírus. (Folhapress)

Inédito 
Paulistanas Laura 

Pigossi e Luisa Stefani 
conquistam primeira 
medalha brasileira 
na história do tênis 

olímpico
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Goleiro Cássio durante 
preparação para o 
clássico deste domingo
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Série A

Em Chapecó

Série B

Belo Horizonte

Vinda de Renato Augusto e Giuliano anima o capitão do Alvinegro

Gabriela Brino
UOL/Folhapress

As prováveis saídas do ata-
cante Kaio Jorge, ao Juventus 
(ITA), e do volante Alison para 
o Al-Hazem, da Arábia, devem 
fazer o técnico Fernando Diniz 
recorrer aos jogadores mais 
jovens do elenco do Santos, que 
neste domingo (1º) enfrenta a 
Chapecoense na Arena Condá, 
às 17h15 (de MS), pela 14ª ro-
dada do Brasileiro.

Sem reposições, o treinador 
fará alguns testes caseiros. No 
ataque, Marcos Leonardo deve 
ser o principal jogador a subs-
tituir Kaio Jorge. Entretanto, 
Bruno Marques entrará para a 
disputa de posição. Ele agradou 
Diniz após mostrar presença 
na área no duelo com o Juazei-
rense, pela Copa do Brasil.

O meio-campo não preo-
cupa tanto o treinador, que vê 
Camacho como solução para 
o setor há algum tempo. O 
reforço caiu como uma luva 

e já atuou em 12 jogos pelo 
Alvinegro. A diretoria até 
estuda contratar reforços 
para ambas posições, mas 
não cometerá loucuras, di-
ante das restrições orçamen-
tárias do clube. Um meia mais 
ofensivo e com faro de gol é a 
prioridade, mas não há nego-
ciação avançada no momento.

Vale lembrar que a situação 
financeira do Santos ainda é 
delicada e a direção tenta co-
locar a casa em ordem. Assim, 
a preferência é trazer joga-
dores por empréstimo ou com 
oportunidade de mercado.

Para a partida com a 
Chapecoense, outro desfalque 
será o atacante Marinho, sus-
penso. Assim, a tendência é 
que Diniz monte o ataque com 
Lucas Braga, Marcos Leon-
ardo (ou Bruno Marques) e 
Marcos Gui-lherme.

O Santos é o 12º colocado, 
com 16 pontos. Já a Chape-
coense é lanterna e tem apenas 
quatro pontos. 

 Atlético-MG e Athletico-
PR se enfrentam no alto da 
classificação neste domingo 
(1º), às 15h (de MS), no 
Mineirão, na sequência da 
14ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. 

As equipes aparecem 
separadas por cinco pontos, 
com o clube mineiro na vice-
liderança, com 28 pontos, e 
os paranaenses em quinto, 
com 23. Já o retrospecto é 
amplamente favorável ao 
Atlético-MG, que na última 
semana venceu o Bahia, no 
Mineirão, e chegou à sexta 
vitória consecutiva no Na-
cional. Embalada, a equipe 
ainda obteve outra vitória 
três dias depois, novamente 
sobre o Bahia, no jogo de 
ida das oitavas de final da 
Copa do Brasil.

Mas o Athletico-PR 
também vem de sequência 
positiva: pelo Brasileiro, 
bateu o Inter no último do-
mingo, na Arena da Baixada, 
e em seguida triunfou contra 
o Atlético-GO, no primeiro 

Guilherme Piu
UOL/Folhapress

O Cruzeiro confirmou a 
saída do técnico Mozart no 
fim da noite de sexta-feira 
(30), logo após o time celeste 
empatar em 2 a 2 com o 
Londrina em casa e, assim, 
chegar a uma série de nove 
jogos sem vitórias na Série 
B do Campeonato Brasileiro. 

O diretor de futebol Ro-
drigo Pastana divulgou a 
saída em vídeo publicado no 
canal do clube no YouTube. 
O UOL Esporte antecipou a 
informação.

“Venho aqui, infelizmente, 

depois de mais um resul-
tado que não esperávamos. 
Infelizmente, as coisas não 
estão andando conforme a 
grandeza desse clube. Con-
versamos com o Mozart há 
pouco, e ele optou pelo pedido 
de demissão, para que a 
gente possa andar por outro 
caminho na busca de outro 
profissional. Esperamos que 
tenhamos melhores resul-
tados daqui para a frente. 
Obrigado, me desculpem”, 
disse Pastana.

Na última semana, o 
UOL Esporte revelou que 
a diretoria do Cruzeiro já 
havia procurado o técnico 

Vanderlei Luxemburgo como 
possível substituto para Mo-
zart, fato que o próprio trei-
nador campeão brasileiro 
pelo time celeste confirmou 
no último dia 25 em entre-
vista à Rádio Capital, de 
São Paulo.

No comando do Cruzeiro 
desde o dia 10 de junho, 
Mozart dirigiu o clube em 
13 jogos, alcançou apenas 
duas vitórias, sete empates e 
quatro derrotas. Com o trei-
nador no cargo, a equipe ce-
leste obteve, portanto, 33,3% 
de aproveitamento. Foram 14 
gols marcados e 18 sofridos 
no período. 

Série D – Com apenas uma vitória em oito jogos, o Águia Negra recebe a Caldense neste domingo (1º), às 15h, 
no Ninho da Águia, em Rio Brilhante. A equipe de Mato Grosso do Sul é a vice-lanterna do Grupo 6, com 5 pontos, 
sete a menos do que o Boa Esporte-MG, que abre o G4. (Luciano Shakihama)

Corinthians pega o Flamengo 
e projeta futuro muito bom 

Yago Rudá
 UOL/Folhapress 

O Corinthians 
tenta parar o Fla-
mengo de Renato 
Gaúcho neste do-
mingo (1º), às 15h 

(de MS), em par-
tida na Neo Química 
Arena, pela 14ª ro-
dada do Campeonato 
Brasileiro. 

Vindo de vitória 
sobre o Cuiabá, o Co-
rinthians inicia a ro-
dada como décimo co-
locado, com 17 pontos, 
enquanto o clube ca-
rioca começa em sexto, 

com 21, mas dois jogos 
a menos. 

Além disso, os 
rubro-negros ainda 
não perderam desde 
a estreia de Renato 
no comando do time: 
já são cinco vitórias 
– quatro delas por 

goleada – em cinco par-
tidas pela Libertadores, 

Brasileiro e Copa do Brasil. 
Para o duelo, o técnico Syl-

vinho não terá suspensos, e a 

Saídas podem fazer 
Diniz voltar a recorrer 
aos jovens do Santos

Cruzeiro confirma saída de técnico após 9 jogos

No Mineirão, Atlético-MG e Athletico-PR 
fazem confronto na alto da classificação

de dois confrontos pelas oi-
tavas da Copa do Brasil.                                                                                             

Para o duelo no Mineirão, 
o destaque no time mineiro é 
a ausência do técnico Cuca, 

suspenso por ofender o ár-
bitro Leandro Vuaden. Quanto 
ao time titular, ele avalia se 
poupará algum jogador.

No Athletico-PR, o técnico 

António Oliveira não contará 
com o atacante Vitinho, que 
cumpre suspensão e deve 
dar lugar a Carlos Eduardo. 
(Folhapress)

Hulk durante 
treinamento do Galo 
para enfrentar o 
Furacão pelo Brasileiro

Pedro Souza/Atlético

Franz Mendes/Divulgação

Goleiro Cássio durante 
preparação para o 
clássico deste domingo

Série A

Vinda de Renato Augusto e Giuliano anima o capitão do Alvinegro

Corinthians pega o Flamengo 
e projeta futuro muito bom 

tida na Neo Química 
Arena, pela 14ª ro-
dada do Campeonato 
Brasileiro. 

sobre o Cuiabá, o Co-
rinthians inicia a ro-
dada como décimo co-
locado, com 17 pontos, 
enquanto o clube ca-
rioca começa em sexto, 

com 21, mas dois jogos 
a menos. 

rubro-negros ainda 
não perderam desde 

já são cinco vitórias 
– quatro delas por 

goleada – em cinco par-
tidas pela Libertadores, 

Brasileiro e Copa do Brasil. 
Para o duelo, o técnico Syl-

vinho não terá suspensos, e a 

tendência é que o time titular 
seja mantido.

Uma provável formação 
corintiana tem Cássio; Fagner, 
João Victor, Gil e Fábio Santos; 
Gabriel, Cantillo e Roni; Gus-
tavo Mosquito e Adson; Jô.

Capitão do Corinthians, o 
goleiro Cássio vê o futuro da 
equipe com bons olhos para 
a sequência do Campeonato 
Brasileiro. 

Depois de uma semana de 
treinos com Giuliano e Renato 
Augusto, o jogador elogiou 
a entrega da dupla nos trei-
namentos e falou sobre a im-
portância do grupo contar com 
atletas mais experientes em 
meio aos garotos promovidos 
da base.

“Foram muito bem rece-
bidos, são caras do bem. O 
Renato a gente já conhecia 
por ter trabalhado aqui com 
a gente em uma passagem 
muito vitoriosa. O Giuliano 
por onde passou foi bem, são 
dois jogadores que tem uma 
vasta experiência, sabem onde 
jogar em times com pressão”, 
afirmou Cássio.

“É um trabalho que demora 
um pouco, são jogadores novos 

e é uma reformulação do Co-
rinthians, que vai oscilar, isso 
vai acontecer. Tenho certeza 
e muita confiança de que o 
trabalho está sendo benfeito 
e o Corinthians vai continuar 
evoluindo. Vejo um futuro 
muito bom para o Corinthians 
nesta linha de trabalho”, con-
cluiu o camisa 12 do Timão.

A presença dos reforços em 
campo, no entanto, deve acon-
tecer apenas no dia 8, quando 
o Timão mede forças com o 
Santos, na Vila Belmiro, pela 
15ª rodada do Campeonato 
Brasileiro. Antes disso, no en-
tanto, a equipe rivaliza com o 
Flamengo, em Itaquera.

“De repente, se estivés-
semos com números melhores 
em casa poderíamos estar 
em uma situação melhor na 
tabela, numa posição de Li-
bertadores. É um jogo difícil, 
o time do Flamengo é difícil, 
mas temos que nos impor em 
casa, com todo o respeito ao 
Flamengo, e ir em busca da 
vitória”, explicou Cássio ao 
projetar o clássico.

 Flamengo
O meio-campista Diego 

Ribas deu entrevista coletiva 
na sexta-feira (30). 

O rubro-negro falou sobre 
a série de vitórias. “Temos 
uma maneira de pensar, que 
a vitória vai muito além dos 
três pontos. É uma questão 
de mentalidade, de cons-
tância. Independente dos 
adversários, temos uma 
forma de jogar e precisamos 
respeitar o DNA do clube. 
Enquanto estivermos aqui, 
vamos aproveitar cada opor-
tunidade da melhor maneira 
possível”, avaliou.

O camisa 10 foi questio-
nado também sobre uma 
comparação entre Renato e 
Jorge Jesus. “Tenho enorme 
gratidão e respeito pelo Jorge 
Jesus. Sou fã dele, eu o amo. 

O Renato Gaúcho está 
cons-truindo a história dele 
no Flamengo. Até agora o 
que eles têm em comum são 
as vitórias, o bom futebol e a 
ambição de vencer. 

O tempo que vai dizer as 
semelhanças ou diferenças. O 
mais importante é ter o DNA 
vencedor, que combina com 
este clube”, disse o jogador. 
(Com site do Flamengo)
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UM PEDAÇO DO

BonitoCÉU EM

Uma ilha cercada por 
água cristalina em formato 
de estrela, o Balneário 
Estrela do Formoso, novo 
atrativo turístico

Bruno Arce
Em Bonito

A cidade de Bonito, a 297 km de Campo Grande, 
ganhou novo balneário: Estrela do Formoso. Locali-
zado na antiga Estrada Velha, é o sexto atrativo para 
turistas, que conta com Balneário do Sol, Praia da 
Figueira, Nascente Azul, Eco Park Porto da Ilha e 
Parque das Cachoeiras. Ele foi planejado cuidadosa-
mente para se tornar um ambiente mais exclusivo, 
com uma ilha natural em formato de estrela. No total 
são sete deques de banho, sendo possível se refrescar 
nas águas calmas e cristalinas do Rio Formoso. E em 
meio à natureza, pergolados para descanso foram pro-
jetados pelo renomado arquiteto Gil de Camillo, dando 
ar de sofisticação ao ambiente. 

O Estrela do Formoso pertence à família de Lucas 
Alves Ferreira. O local antigamente era alugado para 
camping. À medida em que foi mudando o perfil do 
público visitante de Bonito – mais seletivo e exigente 
–, sentiu-se a necessidade de transformar a área em 
ambiente mais familiar, oferecendo uma qualidade 
ao serviço e maior privacidade para os banhistas. A 
inauguração ocorreu em plena pandemia, no dia 20 de 
dezembro do ano passado. 

A reportagem do jornal O Estado visitou o novo 
ponto turístico e a primeira impressão é de caminhar 
em um ambiente tranquilo cercado de muito verde, 
com uma estrutura para diversão com tirolesa, boias 
aquáticas, stand up paddle e caiaque, e banho com 
direito a espaço kids para aproveitar com toda a 
família. Quem levou aos deques pelas trilhas da ilha 
foi o próprio Lucas Ferreira, que largou a carreira de 
executivo de uma multinacional para mergulhar de 
cabeça no turismo.

“O que eu sabia do mercado de turismo era na 
posição de turista. Quando eu e minha família esco-
lhiam para onde íamos viajar. Quando tomei a decisão 
de deixar o emprego por motivos de necessidade de 
vir morar em Mato Grosso do Sul, a gente achou que 
era o momento em investir em Bonito. Então, o pro-
cesso de construção, de pensar no atrativo, do público 
a ser atingido, foi um processo de várias mãos”, re-
corda Lucas. 

O atrativo está localizado a cerca de 16 km do centro 
de Bonito. Durante o percurso o visitante já começa a 
visualizar uma natureza exuberante que possui uma 
vista privilegiada da Serra da Bodoquena. O Estrela 
do Formoso é o passeio ideal para todas as idades. 
Na linha de oferecer um balneário mais exclusivo, são 
oferecidos diversos tipos de porções, servidos no ta-
manho de refeição. Lucas, por ser natural de Maracaju, 
apostou como carro-chefe da cozinha na famosa lin-
guiça de Maracaju. O preço do prato é de R$ 75, e vêm 
acompanhando mandioca, farofa, vinagre e o arroz. 

O day use tem tempo de duração das 8h às 17h e o 
valor é de R$ 85 (aos turistas de outros estados), R$ 
72 (aos turistas sul-mato-grossenses) e R$ 50 (aos 
bonitenses). “Quando pensamos no cardápio, temos 
alguns restaurantes em Bonito, que já trabalham com 
peixes. Eu decidi pela linguiça de Maracaju; assim 
estaríamos levando um prato diferente daquilo que já 
era proporcionado na cidade”, diz Lucas. 

Pelos dados da Prefeitura de Bo-
nito, 14 mil pessoas se vacinaram 
contra a COVID-19, o que representa 
mais de 50% que receberam a primeira 
dose da população local. O reflexo do 
avanço da vacinação por todo Mato 
Grosso do Sul reflete diretamente 
no crescimento do turismo local. A 
O Estado, a secretária de Turismo, 
Indústria e Comércio, Juliane Ferreira 
Salvadori, fala em crescimento de 26% 
no número de visitações nos atrativos, 
no período de 19 a 25 de julho, quando 
comparado com a semana anterior, 
feito pelo Observatório do Turismo e 
Eventos de Bonito. Os números são tão 
bons que ficam apenas 13% menores 
se comparados ao mesmo período de 
2019, antes da pandemia. “É possível 
ver pelas ruas de Bonito o movimento 
e nas redes hoteleiras. A expectativa 
é de crescimento por todo o segundo 
semestre”, projeta Salvadori.

Outro fato que anima é a pavimen-
tação da “Estrada do 21”, trecho de 
mais de 100 km da MS-345, que liga 
Bonito a Anastácio. A rodovia, vai fun-
cionar como importante rota turística 
da região sudoeste do Estado, já que 
encurtará em cerca de 80 km a viagem 
entre Campo Grande e Bonito. A obra, 
do governo do Estado, se encontra 
em processo licitatório, e deverá ser 
concluída em 2023. “A estrada con-
cluída será muito importante, pois 
liga ao distrito de Águas do Miranda, 
conhecido pelo turismo de pesca. Será 
mais uma opção dos diversos leques 
a serem oferecidos aos turistas”, diz 
a secretária de Turismo.

VACINAÇÃO 
aliada ao turismo

As trilhas dentro e ao redor da 
ilha te levam até sete deques de 
banho no principal rio da cidade, 

o Rio Formoso, conhecido por 
suas águas cristalinas. No deque 
da Estrela são permitidas até 15 
pessoas e ser servidas refeições

Fotos: Divulgação/Estrela do Formoso

Um ambiente tranquilo 
cercado de muito verde e 
uma estrutura para banho 
com direito a espaço kids 
para você aproveitar com 

a família toda

Na linha de oferecer um 
balneário mais exclusivo, são 
oferecidos diversos tipos de 
porções. O carro-chefe da 

cozinha é a famosa linguiça de 
Maracaju, ao preço de R$ 75

Bruno Arce
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RASPANDO O TACHO   

SOBRE BOQUIRROTOS   

NO BOLSO     

AFINARAM   

TERREIROS 

GRACIAS A LA VIDA   

PODE ISTO?  

OXIGÊNIOS 

PENSAMENTO DO DIA   

NA LEMBRANÇA   

OXIGÊNIOS II  

TUDO IGUAL   

CLIMA   

O secretário de Estado de Fazenda, Felipe Mattos, desde 
o mês passado faz um dos mergulhos mais fundos nas fi-
nanças de MS, a conta dos pagamentos do funcionalismo 
relativos a julho, com vencimento no quinto dia útil de 
agosto, já pagos na sexta-feira.   

Mais uma na conta enlameada de Marco Feliciano. O de-
putado federal do Republicanos (SP) foi condenado a pagar 
indenização de R$ 100 mil por danos morais à comunidade 
LGBT. Em 2015, para atacar uma passeata da causa gay no 
Brasil, o deputado, que é pastor evangélico, usou a tribuna da 
Câmara mostrando imagens de pessoas quebrando estátuas 
de santos e enfiando crucifixos no ânus. Mas as imagens nada 
tinham a ver com aquela passeata.   

Um efeito cascata já se forma nos custos dos planos de 
saúde tendo a COVID-19 como justificativa – ou pretexto. 
A ciranda de “ajustes” inclui os sistemas de previdência 
pública e privada. A Unimed e a Cassems (Caixa de Assis-
tência dos Servidores do Estado de Mato Grosso do Sul) 
entram na onda.     

Depois das inúmeras críticas, apagaram, no Twitter da 
Secom do Governo Bolsonaro, a imagem de um jagunço para 
“homenagear” agricultores.   

Para “desmistificar as louvações religiosas de matrizes 
afrobrasileiras e apresentar orixás e santos a toda a popu-
lação”, a produtora-executiva Thayná Cambará lançou, na 
sexta-feira, 30, o curta-metragem “Louvação de Ogum”. A 
obra teve o suporte da Lei Aldir Blanc, com apoio financeiro 
do FIC (Fundo de Investimentos Culturais de MS), para dar 
continuidade ao projeto Encruzilhada de Estórias. 

Confirmado para o próximo dia 8 o “Especial Mercedes 
Sosa”, quando a talentosa Ana Cabral interpretará canções 
da inesquecível cantora argentina. Cabral conta, ansiosa, a 
emoção do desafio lançado pelo violonista e professor Ivan 
Cruz, seu parceiro no especial: “A proposta é bem diferente 
do que costumo fazer, mas eu embarco nesta nova aventura 
de peito aberto”.   

O empresário José Sabatini, 70, que usou as redes 
sociais, armado, para fazer ameaça de morte ao ex-
-presidente Lula (PT-SP), teve o incentivo do Ministério 
Público de São Paulo. A promotora Maria Paula Machado 
de Campos rejeitou queixa-crime contra ele, justificando 
que o acusado agiu por estar comovido com a polari-
zação política. No vídeo, Sabatini chama Lula de “filho 
da puta”, acusando-o de desviar dinheiro dos fundos de 
pensão. Então dispara um tiro, ameaçando: “Você vai ter 
problema, hein, cara? Você vai ter problema!”.   

Cuidar de uma cidade humana é cuidar de suas árvores, 
já dizia Burle Marx. Não por acaso, o cenário urbano de 
Campo Grande é destacado por autoridades no assunto, 
como a mestra Cleonice Alexandre le Bourlegat, doutora 
em Geografia e Desenvolvimento Regional, professora 
convidada e bolsista na Universidade Paris 1 Pantheon-
-Sorbonne desde 2013, com 45 anos de dedicação ao apri-
moramento intelectual do corpo docente da UCDB. Ela 
salienta a escolha da Capital de Mato Grosso do Sul entre 
as principais “cidades-árvore” do planeta.  

O tempo deixa perguntas, mostra respostas, esclarece 
dúvidas, mas, acima de tudo, tempo traz verdades.    

A maior fraude nas eleições de 2018, a meu ver, 
foi a promessa do presidente Jair Bolsonaro (sem 
partido) de não entregar o governo ao “centrão”. Foi 
discurso para inglês ver.   

*Textos, notas e fotos publicados nesta página são de responsabilidade do colunista.

*Colaborou com a coluna Edson Moraes.

Bastante elogiadas as palavras do governador 
Reinaldo Azambuja (PSDB-MS) sobre o aque-
cimento global e a contribuição do Brasil para 
o mundo. Azambuja falou pelo Centro-Oeste ao 
enviado presidencial especial dos Estados Unidos 
para o clima, desde 2021, o ex-senador John Kerry 
(Partido Democrata/Massachusetts), na sexta-feira, 
30. Assim que o governador apresentou o bioma 
Pantanal e falou da necessidade da recuperação do 
Rio Taquari, ele cobrou contrapartida dos países 
desenvolvidos para ajudarem na implementação de 
políticas de sustentabilidade. O ex-governador da 
Califórnia Arnold Schwarzenegger (Partido Repu-
blicano) também participou da ocasião.   

Fotos: Reprodução

RENASCER! MUSEU DA LÍNGUA PORTUGUESA REABRE SEIS ANOS APÓS INCÊNDIO!   

Em abril deste ano, a Fundação Arbor Day e a Organi-
zação das Nações Unidas para Alimentação e Agricultura 
(FAO) anunciaram as urbes reconhecidas pelo programa 
Cidades de Árvores do Mundo. Campo Grande está entre os 
120 centros urbanos do mundo nessa lista, que inclui ainda 
São Carlos (SP) e São José dos Campos (SP). Diretora 
adjunta da FAO, a economista cabo-verdiana Maria Helena 
Semedo afirma que as florestas e árvores urbanas são 
elementos-chave do desenvolvimento urbano sustentável, 
“mas, acima de tudo, ajudam as cidades a tornarem-se 
lugares mais verdes, saudáveis e felizes para viver-se”.    

Argelino de nascimento, o estilista Yves Saint Laurent 
completaria hoje 85 anos se não tivesse falecido em Paris, em 
2008, diagnosticado com câncer cerebral. Era, sem sombra de 
dúvidas, um dos maiores nomes da alta-costura do século 20, 
com mais de 70 coleções lançadas em sua carreira, também 
dono de uma imensa linha de produtos de beleza. Tinha uma 
genial frase que definia sua atividade: “A roupa mais bonita 
para vestir uma mulher são os braços do homem que ela ama. 
Para as que não tiveram essa felicidade, eu estou aqui”.   

Em 2015, o país lamentou. O Museu da Língua Portu-
guesa, um dos primeiros museus totalmente dedicados a 
um idioma, na histórica Estação da Luz, capital paulista, 
sofreu um incêndio de proporções avassaladoras. Agora, 
a chegada de um novo horizonte. A Estação da Luz de 
São Paulo volta a acolher o público com a vibração de uma 
instituição renovada. Mesmo depois de uma longa espera, 
“assim como a nossa língua, o Museu permaneceu vivo e 
dinâmico”. Com alegria, foi reaberto ao público neste fim 
de semana. Ontem, 31, houve uma cerimônia com autori-
dades de países lusófonos – falantes da língua portuguesa 
– e autoridades brasileiras, entre políticos, investidores 
e patrocinadores culturais. Hoje o espaço volta a receber, 
oficialmente, o público. Foram investidos cerca de R$ 85 
milhões nas obras de reconstrução por diversos apoia-
dores privados, pelo Governo do Estado de São Paulo e por 
meio da Lei Rouanet. As obras, que começaram em 2017, 
foram acompanhadas pelos órgãos federais, estaduais e 
municipais de proteção do patrimônio histórico e artístico. 
O Museu da Língua Portuguesa terá funcionamento de 
terça-feira a domingo, das 9h às 18h. Ingressos: R$ 20 
inteira e R$ 10 para a meia-entrada. 

A entrada é gratuita aos sábados.   
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Diretor busca parcerias para dar continuidade ao projeto ‘Sonhos Guaranis’

Documentário conta a história 
do sucesso ‘Vidas Ciganas’

Cine SescAudiovisual

Agosto traz seleção especial 
que trata de relações 
familiares e Cine Classique

Ernesto Franco

Re
pr

od
uç

ão

Gilson Rodolfo Martins

“Não preciso que me digam de que lado 
nasce o sol, porque lá bate o meu coração.”

No último dezoito de julho, a opinião 
pública brasileira, sobretudo a paulistana, 
assistiu chocada um grave ato de vanda-
lismo contra o seu patrimônio cultural. Um 
grupo de pessoas agiu mascarado, não como 
medida preventiva contra a pandemia do co-
ronavírus, mas covardemente com o intuito 
de ocultar suas identidades pessoais e as 
responsabilidades sobre sua ação criminosa, 
incendiando uma estátua memorialista do 
bandeirante, Borba Gato, instalada havia 
décadas na capital paulista. 

Somente aqueles que possuem parcos 
conhecimentos de História do Brasil são ca-
pazes de ignorar o que o fenômeno do Bandei-
rismo implicou profundamente na formação 
territorial do Brasil ocidental, sobretudo dos 
estados de Mato Grosso e Mato Grosso do Sul. 
Por força do colapso do ensino fundamental 

e médio no Brasil, nos últimos vinte e cinco 
anos, não são poucos os que desconhecem 
essa realidade histórica. Pior do que isso, são 
os olhares anacrônicos de algumas áreas cul-
turais da sociedade brasileira, inclusive em 
parte da chamada “grande imprensa”, frutos 
de extremismos ideológicos fermentados 
em redutos universitários, “intelectuais” e 
artísticos, autointitulados, “vanguardas” ou 
“resistência”.          

O comportamento iconoclasta foi recor-
rente no passado e no presente de diferentes 
sociedades humanas como demonstração de 
posturas fanáticas, intolerantes com aqueles 
pensamentos distintos ou representações 
simbólicas do outro, isto é, a não aceitação 
da alteridade. Genocídios foram cometidos 
por impulsos etnocêntricos ou por paixões 
exacerbadas por identidades culturais. Os 
episódios concretos e históricos do aqui 
afirmado são muitos. Podemos  citar, como 
exemplos, a destruição do Templo de Jeru-
salém, a cremação de mulheres acusadas 

de bruxarias e o martírio e cremação de 
cavaleiros Templários na Idade Média, a 
destruição da arquitetura Asteca e Inca na 
Idade Moderna, a explosão do Phaternon, 
na Grécia, pelos turcos no século XIX, o 
vendaval stalinista sobre a cultura pré-Revo-
lução Russa, a dinamitação de uma estátua 
milenar de Buda pelo Talibã, a demolição 
de monumentos arqueológicos pelo Estado 
Islâmico na Síria e Iraque, a destruição de 
estatuas de lideranças confederadas nos 
EUA, agressões a imagens da Virgem por 
parte de alguns fanáticos evangélicos no 
Brasil, entre outros. Fatos como esses são as 
“pérolas” do pensamento egocêntrico, narci-
sista, infantilizado, xenófobo e extremista. 
São tentativas de apagar a historicidade 
dos acontecimentos reais e de substituir a 
verdade histórica por versões ideológicas 
autoritárias e totalitárias.

No episódio deplorável da estátua do 
Borba Gato, as justificativas alegadas pelos 
autores desse atentado são rasas. Afirmaram 

Queimemos os “BruxosS”
Membro da Academia Maçônica de Letras de MS

Cadeira 39 - Patrono Munir Bacha---

Acervo pessoal

eles que visavam destruir a simbologia eli-
tista do fenômeno histórico bandeirista e 
extirpar os mitos dos opressores de índios 
e negros. Alegação ridícula e, na verdade, 
falsa, negacionista da historicidade. Se ver-
dade for, teremos que aguardar para breve 
que o Museu Imperial de Petrópolis seja 
incendiado, como também outros. Se assim 
for, também será alvo dessa avalanche icono-
clasta e demolidora o monumento ao Bandei-
rante instalado no Parque do Ibirapuera, em 
São Paulo, cujo autor é o escultor modernista, 
Vitor Brecheret. Talvez a prefeitura do muni-
cípio sul-mato-grossense, Bandeirantes, terá 
que promover um plebiscito para escolher um 
novo nome para essa área territorial.  Que 
esse crime contra a razão não fique impune.

Marcelo Rezende

Já está disponível no You-
Tube o projeto “Sonhos Gua-
ranis,” de Rogério Alexandre 
Zanetti, jornalista e publici-
tário. A produção audiovisual 
tem a proposta de resgatar as 
histórias das principais mú-
sicas de Mato Grosso do Sul, 
e o diretor está em busca de 
parcerias para dar seguimento 
ao trabalho. Rogério explicou 
ao caderno Artes&Lazer como 
surgiu essa ideia. “O ‘Sonhos 
Guaranis’ é um projeto que 
seria uma série de documen-
tários divididos de 7 em 7. Eu 
tinha a pretensão gigantesca 
de fazer até 21 ou 28 episódios, 
porém é uma arte cara, fazer 
filme é uma arte cara. O nome 
‘Sonhos Guaranis’ representa 
as músicas aqui do Estado que 
simboliza bem um projeto que 
pretende resgatar a história 
musical de Mato Grosso do 
Sul. Este projeto conta não 
só o processo criativo, mas o 
contexto da época também.”

O piloto de “Sonhos Gua-
ranis” foi gravado com o mú-
sico Geraldo Espíndola, que 
contou a história do sucesso 
“Vida Cigana”. O diretor falou 
como foi esse bate-papo. “O 
clima da gravação foi bastante 
agradável. Eu trabalho com 
uma equipe bastante pequena, 
quatro a cinco pessoas, eu 
contei com a colaboração do 
Ciro de Oliveira, radialista, 
jornalista, que cedeu a dis-
coteca dele. Esse cenário do 
documentário, onde o Geraldo 
Espíndola está colocado, é 
entre os discos do Ciro. A 
Dalila, que é a esposa do Ge-
raldo, além de produtora, é a 
musa inspiradora da música. 
Ela contribuiu com produção 
também. O Geraldo foi muito 
solícito. Sempre pontual, bom 
profissional que ele é, o papo 
desenvolveu muito bem. Foi um 
clima dos mais agradáveis pos-
síveis, aliás um projeto desses 
só é possível fazer se tiver um 
clima bem agradável mesmo.”

Todas as vertentes
De acordo com Rogério Za-

netti, a ideia é abranger todos 
os estilos da música sul-mato-
-grossense. “Como disse, o 
projeto era pra ser uma série. 

Está na moda série agora, uma 
série de vários episódios de do-
cumentário, de até 15 minutos, 
contando a história das princi-
pais músicas de Mato Grosso 
do Sul. Fizemos esse piloto, 
que é o ‘Vida Cigana’, depois 
gravamos ‘Ver a Casinha’ com 
a Delinha, ai tinha lá uma 
mais contemporânea, ‘Meu 
Carnaval’, do Filho dos Li-
vres, ‘Sonhos Guaranis’, ‘Trem 
do Pantanal’, é claro, mas 
também existem músicas de 
várias vertentes. Canções do 
Bando do Velho Jack, dos Bê-
bados Habilidosos, para con-
templar todos os estilos, sem 
ordem cronológica, apenas por 
considerar as músicas impor-
tantíssimas para o cancioneiro 
popular de MS.”

Buscando parceiros
Sem buscar leis de fomento 

à cultura, Zanetti busca par-
ceiros para seguir adiante com 
seu projeto. “Nós não procu-
ramos lei de incentivo, nada 
disso, até porque era uma 
série, e os projetos de lei são 
limitados. Você faz um único 
produto e tem toda a prestação 
de contas. Eu fui muito utópico 
nisso, a ideia não era contar 
com dinheiro público. O foco 
é buscar parcerias. Poderia 
ser uma empresa, um bom 
investidor interessado em ter 

a sua logomarca associado a 
produto cultural que poderia 
ser veiculado num órgão de 
imprensa eletrônico de rele-
vância. Chegamos a conversar 
com um jornal on-line. Eu 
ainda sonho que apareça um 
parceiro interessado em tra-
balhar junto, ou um investidor, 
eu acho que é um projeto que a 
ideia não morre nunca.”

Cinema em alta
Segundo o diretor, o ci-

nema é o segmento artístico 
que mais cresce no Estado. 
“Eu entendo que o cinema, 
principalmente documentário 
é a arte que mais cresceu 
em Mato Grosso do Sul, com-
parada às outras. As outras 
áreas também estão em pleno 
crescimento, mas creio que 
o sul-mato-grossense desco-
briu a magia de fazer cinema. 
Temos grandes filmes, dire-
tores maravilhosos. No meu 
caso eu não sou exatamente 
um produtor, eu faço um pro-
duto para os meus clientes, 
eu trabalho com isso, particu-
larmente na área da arte, da 
criação, quando você faz para 
o cliente o produto é dele, você 
é o instrumento para que ele 
tenha um bom produto audio-
visual ou gráfico, dependendo 
da arte que ele escolhe, eu faço 
várias delas, então você faz 

para agradar o cliente.”
“Quando você parte para 

uma criação como esta, é a tua 
criação, é a tua liberdade po-
ética de poder produzir como 
você imagina o final daquilo 
tudo. Exatamente por não 
fazer filmes normalmente, ou 
viver deles, dos filmes artís-
ticos, que eu tive dificuldade 
na capitação de recurso e 
não optei por buscar recursos 
públicos. As leis, os editais 
são fundamentais, mas o bom 
seria se a iniciativa privada 
acompanhasse esse cresci-
mento, se as empresas locais 
entendessem que associar a 
marca dela a um bom produto 
cultural, dos diversos que nós 
temos aqui, é interessante, 
agrega valor para qualquer 
produto, para qualquer tipo de 
empresa. O empresário ter um 
bom produto cultural de Mato 
Grosso do Sul associado a sua 
marca é um excelente negócio, 
é isso que os empresários pre-
cisam começar a entender”, 
finaliza Alexandre Zanetti.

Ficha técnica: Roteiro e direção 
Rogério Alexandre Zanetti, imagens 
e edição Marcos Vareiro, produção 
Malu Simplício e Nelcia Rita 
Franco. O piloto de “Sonhos 
Guaranis” está disponível por meio 
do link: https://www.youtube.com/
watch?v=e5UQxs_rFDU

No mês de agosto o Cine 
Sesc terá uma programação 
ampliada, com a exibição 
regular às terças, às 19 
horas, e quintas-feiras, às 
15h e 19 horas, no Sesc 
Cultura, e também o Cine 
Classique, que terá inser-
ções no YouTube do Sesc 
todas as quartas-feiras, às 
19 horas. Para as sessões 
presenciais você pode re-
tirar o ingresso antecipada-
mente no Sympla.

A seleção do Cine Sesc 
tem como tema “Ninguém 
disse que seria fácil viver”, 
reunindo com sensibilidade 
e primor a complexidade 
das relações familiares e 
da condição humana desde 
a infância à maturidade, 
mostrando que a vida jamais 
deixa de surpreender, ao 
menos para quem se dispõe 
a encará-la com coragem. 
Para as sessões presenciais, 
é obrigatório o uso de más-
caras e o público é limitado 
a dezpessoas.

 Nas sessões dos dias 3 e 
5 será exibido o drama es-
panhol “Verão 1993” (2017), 
com direção de Carla Simón.  
Dias 10 e 12 tem o romance 
estadunidense “Um Dia” 
(2011), de Lone Scherfig.  
Nas sessões de 17 e 19 é a 
vez de exibir o drama de 
produção mista (Japão e 
França) “Takara: A Noite 
em que Nadei” (2018), com 
direção de Damien Manivel 
e Kohei Igarashi. Nos dias 

24 e 26, o Cine Sesc exibe 
o documentário brasileiro 
“Jonas e o Circo sem Lona” 
(2017), com direção de Paula 
Gomes. Encerrando a pro-
gramação de agosto e já 
iniciando setembro, nas ses-
sões dos dias 31 e 2, estará 
em cartaz o drama francês 
“Promessa ao Amanhecer” 
(2018), de Eric Barbier.  

Cine Classique – Títulos 
que resistiram à prova do 
tempo por elementos inova-
dores, atuações marcantes 
ou estética de excelência 
compõem  a seleção do Cine 
Classique, que será exibida 
no YouTube, no conforto 
do lar.

A primeira exibição será 
no dia 4, do longa norte-ame-
ricano “A Felicidade Não se 
Compra” (1947), dirigido por 
Frank Capra.  Dia 11, será a 
vez de “Gilda”, com direção 
de Rita Hayworth, Glenn 
Ford, George Macready e 
Charles Vidor.

O título japonês “O Cão 
Danado” (1949),  de Akira 
Kurosawa, será exibido no 
dia 18 de agosto e no dia 
25 todo o encantamento de 
“O Mágico de Oz” (1939), 
de Victor Fleming, King 
Vido, George Cukor, Mervyn 
LeRoy e Norman Taurog.

Informações pelo telefone 
(67) 3311-4300 ou pelo What-
sApp (67) 3311-4417. Acom-
panhe as ações do Sesc 
Cultura: @sescculturams e 
Facebook/sescculturams.
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O Sudoku é um tipo de 
desafio lógico com origem
europeia e aprimorado pelos 
EUA e pelo Japão. As regras 
são simples: o jogador deve 
preencher o quadrado maior, 
que está dividido em nove 
grids, com nove lacunas cada 
um, de forma que todos os 
espaços em branco contenham 
números de 1 a 9. Os 
algarismo não podem se 
repetir na mesma coluna, 
linha ou grid.

CruzadasSudoku

Resultado da edição de 31/07

PassatempoPassatempo

 Peixes
de 20/2 a 20/3

 Aquário
de 21/1 a 19/2

 Capricórnio
de 22/12 a 20/1

 Sagitário
de 22/11 a 21/12

 Escorpião
de 23/10 a 21/11

 Libra
de 23/9 a 22/10  

 Virgem
de 23/8 a 22/9

 Leão
de 22/7 a 22/8

 Câncer
de 21/6 a 21/7

 Gêmeos
de 21/5 a 20/6

 Touro
de 21/4 a 20/5

 Áries
de 21/3 a 20/4

 Touro

 Áries

 Gêmeos

 Leão

 Virgem

 Libra

 Escorpião

 Sagitário

 Aquário

 Capricórnio

 Peixes

Horóscopo

Com Lua e Urano em Touro, você vai sentir uma atração 
enorme por tudo que é bonito e luxuoso. Também vai 
querer conforto e pode investir em algumas coisinhas 
novas para você ou seu cantinho. Sol e Mercúrio na 
Casa 5 sugerem que um pouco de diversão ou esporte 
também fará bem ao seu astral, mas é bom ter cuidado 
para não exagerar nos gastos. Palpite do dia: 51, 69 e 
87. Cor do dia: magenta.

Ótimo dia para se render à vaidade e cuidar do 
visual. Você terá muito prazer em se cuidar e pode 
conseguir resultados incríveis com receitinhas 
caseiras de beleza. Transforme seu lar em um 
delicioso spa - todinho seu: abuse de cremes, 
massagens e tudo que possa deixá-la bem bonita 
e relaxada. Palpite do dia: 52, 88 e 16. Cor do dia: 
verde-oliva.

Render-se à preguiça e dormir até mais tarde é tudo 
que você vai querer no início do dia. Com a Lua na 
Casa 12, vai ser bom passar um tempo a mais no seu 
cantinho, seja para descansar e repor as energias ou 
para pensar na vida e organizar melhor algumas ideias 
e preocupações. Já fez o seu Mapa Astral? Aproveite este 
momento só seu, para se autoconhecer. Palpite do dia: 
44, 71 e 35. Cor do dia: preto.

Você vai sentir uma saudade maior dos amigos e 
deve aproveitar o dia para fazer contato com a turma. 
Ainda que não possam se reunir como gostariam, só 
de ter notícias e conversar um pouco você já vai se 
sentir mais leve e animada. A Lua na Casa 11 também 
estimula as atividades voluntárias e você pode se aliar 
a grupos e ações sociais. Palpite do dia: 18, 45 e 99. 
Cor do dia: vinho.

Sol e Mercúrio em Leão acentuam seu brilho, sua 
autoconfiança e toda generosidade do seu signo. 
Você também ficará mais extrovertida e vai sentir uma 
vontade enorme de interagir mais com o mundo. Mesmo 
com a ordem de fugir de aglomerações, você pode 
curtir momentos incríveis de conversa e descontração 
usando a tecnologia. Palpite do dia: 10, 46 e 01. Cor 
do dia: escarlate.

Quem planeja viajar vai contar com boas vibrações 
astrais e pode se divertir bastante, ainda mais se 
estiver em companhia dos filhos ou da pessoa amada. 
Claro que é importante evitar aglomerações, mas só de 
respirar novos ares você já vai se sentir renovada. O céu 
também favorece os estudos, a meditação, as leituras 
e as atividades religiosas. Palpite do dia: 29, 74 e 20. 
Cor do dia: nude.

Lua e Urano na Casa 8 deixam suas emoções à flor da pele 
e pode trazer à tona alguns sentimentos que você tenta 
esconder até de si mesma. É um bom dia para se libertar 
de alguns ressentimentos e buscar uma reconciliação 
com parentes ou pessoas próximas. Os astros também 
incentivam o desapego e você pode aproveitar para doar 
ou descartar. Palpite do dia: 93, 84 e 12. Cor do dia: 
azul-celeste.

A companhia de pessoas queridas fará um bem enorme 
ao seu coração neste domingo, principalmente daquelas 
que já vivem com você ou que são muito próximas, de casa 
mesmo. Você pode aproveitar o domingo conversar mais 
com elas e fortalecer os laços de amor e amizade com os 
mais chegados. Você também vai se sentir mais vaidosa 
hoje e terá prazer em cuidar melhor da sua aparência. 
Palpite do dia: 85, 22 e 49. Cor do dia: cinza.

Ótimo astral para viajar ou fazer programas diferentes. Sol e 
Mercúrio também incentivam os estudos, principalmente se 
você estiver se preparando para um concurso ou avaliação. 
Para quem vai ficar em casa, a Lua incentivará você a 
colocar um pouco mais de ordem nas suas coisas. Pode 
ser um bom dia para dar uma geral nos armários, tirar 
tudo, limpar e reorganizar. Palpite do dia: 05, 86 e 68. Cor 
do dia: amarelo.

Lua e Urano se unem no seu paraíso astral e prometem 
um dia bem descontraído e animado para você. Ótimas 
vibrações para passear ao ar livre, praticar esportes, brincar 
com os filhos e, mais ainda, para namorar. Sol e Mercúrio na 
Casa 8 indicam que pode ter conversas longas e intensas 
com pessoas queridas ou importantes. Palpite do dia: 96, 
87 e 69. Cor do dia: verde-limão. 

A Lua na Casa 4 fortalece os seus laços com a família e vai 
ser bom buscar um pouquinho de colo dos parentes neste 
domingo. Talvez queira desabafar com alguém de casa e isso 
fará muito bem ao seu astral. Vai querer cuidar melhor do 
seu lar e pode até comprar umas coisinhas para embelezar 
a casa ou deixar seu cantinho mais aconchegante. Palpite 
do dia: 16, 70 e 43. Cor do dia: lavanda. 

Você vai sentir uma vontade enorme de conversar e trocar 
ideias com outras pessoas. Pode começar promovendo 
mais conversas com o pessoal de casa. Conte um pouco 
mais sobre o seu dia a dia e aproveite para participar mais 
dos interesses dos parentes também. Pode surpreender 
com suas histórias e ser surpreendida pelo que vai ouvir. 
Palpite do dia: 08, 35 e 53. Cor do dia: chocolate.

Babu Santana estrela novo
programa de humor do Multishow 

Marisa Orth, Maurício Manfrini e Babu 
Santana são os protagonistas do “Central 
de Bicos”, novo programa de humor do 
Multishow, que estreia no dia 13 de setembro. 

A atração inédita terá uma temporada 

Fotos: Divulgação

Telinha

Pega Pega
Globo 18h30

Império
Globo 20h30

A Vida da Gente
Globo 17h30

Ti Ti Ti
Globo 15h30

Malhação
Globo 16h45

Chiquititas
SBT 19h30

Lúcio visita Júlia. Rodrigo e Manuela se 
desesperam ao saber do quadro clínico da 
filha. Moema termina seu relacionamento com 
Wilson. Rodrigo vai a Gramado avisar a Ana 
sobre a saúde de Júlia. Cícero se identifica com 
a descrição de Alice sobre o comportamento 
de João. Ana vai com Rodrigo para o hospital. 
Manuela fala para Lourenço e Nanda sobre o 
estado de Júlia. Cris fica inconformada de não 
poder fazer nada para reverter a situação em 
que Jonas a colocou. 

Alex fica transtornado ao ver Luisa com 
Edgar. Desirée discute com Stéfany. Marta 
questiona Ariclenes de onde vêm os vestidi-
nhos de boneca e ele conta a verdade para 
ela. Alex sai de casa. Thales ensina Jaqueline 
a surfar. Ariclenes avisa Marta e Nicole que 
pretende comprar a marca de Jacques. Desirée 
pressiona Stéfany a voltar para casa. Marcela 
ouve Luisa contar para Suzana que Alex a fla-
grou beijando Edgar. Francis convida Stéfany 
para um ensaio fotográfico. 

Sol se anima com a presença dos amigos. 
Heideguer confessa a Henrique que está cuidando do 
caso de Bete por interesse. Henrique provoca Duca. 
Sol comemora o fato de poder visitar Bete. Heideguer 
manipula Wallace e afirma que encontrará Simplício. 
Jade incentiva Duca a assistir aos ensaios de Bianca 
e o lutador tem uma crise de ciúmes. Sol visita Bete, 
que aconselha a filha a aceitar a ajuda financeira 
que Gael ofereceu. Wallace percebe o ciúme de 
Bárbara. René convida Dandara e João para passar 
um dia na praia.

As meninas notam que Maria sumiu. A 
pequena passou a noite com a boneca Laura 
nos túneis do orfanato. Cintia é comunicada 
que Maria sumiu. Maria Cecília lembra de 
momentos românticos com Tobias e decide ir 
resolver essa situação. Marian, após semanas, 
volta para a escola e diz estar ótima. Carmen 
diz que Cintia deve aceitar de volta Mosca e 
Pata. Cintia conta que Maria sumiu e Carmen 
grita que ela precisa achar a menina antes que 
Gabriela lhe encha a cabeça. 

Siqueira conta a Eric que Márcio ajudou Bebeth. 
Malagueta combina com os colegas a sabotagem ao 
hotel. Eric revela ao delegado que não contou que 
pegou os óculos no quarto de Bebeth para poupar a 
filha. Cíntia estranha o desentendimento entre Júlio 
e Agnaldo. Lígia pergunta a Sabine o motivo de sua 
vinda ao Brasil. Luíza diz a Bebeth que as dúvidas 
sobre o caráter de Eric estão diminuindo. Márcio é 
impedido de entrar no hotel. Eric faz a reconstituição 
do dia do roubo, mas fica preso com os policiais no 
elevador do hotel.

Magnólia e Severo comemoram o dinheiro 
que ganharam de José Alfredo. Orville observa 
um novo quadro de Salvador e fica temeroso. 
Felipe guarda comida vencida no freezer e avisa 
a Enrico. Maria Marta afirma que Cristina é filha 
de José Alfredo. Merival informa a Cláudio que a 
juíza exigiu sua presença e a de Téo no tribunal 
para ouvir a sentença. José Alfredo avisa a Maria 
Ísis que irá encontrá-la. José Alfredo vai para casa 
e impede que Silviano avise a Maria Marta. Beatriz 
pede que Amanda procure por Leonardo. 

Novelas Novelas Novelas 

Ao lado de 
Marisa Orth e 
Maurício Manfrini: 
‘É um sonho’

com 20 episódios e trará Manfrini de volta 
como o personagem Paulinho Gogó. 

Na trama, Kellen (Marisa), irmã de 
Gogó, é casada com Manteiguinha (Babu). 
Sem emprego, o trio abre a Central de 
Bicos e oferece vários tipos de serviços 
aos seus clientes.

 “Protagonizar um programa de humor 
no Multishow sempre foi um sonho. E esse 
projeto está sendo muito especial. 

Além de refletir sobre situações 
que impactam a vida dos brasileiros, 
conseguimos apresentar tudo com 
humor e diversão. Esperamos que seja 
um respiro para o público e, também, 
que gere identificação e sorrisos”, 
diz Babu.

Surfista que acabou de participar dos Jogos Olímpicos de Tóquio, a cearense Silvana Lima vai 
relembrar a sua trajetória pessoal e profissional numa série inédita que estreia nesta terça-feira 
(3), às 21h30, no Canal OFF. Em três episódios, “Eu, Silvana Lima”, que também irá ao ar na 
quarta e na quinta-feira da semana que vem, mostrará alguns dos vários obstáculos enfrentados 
pela atleta, que começou a manifestar seu gosto pelo esporte aos 7 anos. A atração também 
fará uma linha do tempo com as principais conquistas da cearense. Natural de Paracuru, cidade 
costeira próxima a Fortaleza, Silvana também coleciona títulos: já foi duas vezes vice-campeã 
mundial, quatro vezes campeã brasileira e eleita oito vezes melhor surfista do Brasil.

Após participar dos Jogos Olímpicos de 
Tóquio, a surfi sta cearense Silvana Lima 
contará sua trajetória em programa na TV
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CLASSIFICADOS
OPORTUNIDADES DE NEGÓCIO COMO VOCÊ NUNCA VIU. ANUNCIE AQUI. TEL: 3345.9000

RECEBEU SEU JORNAL? Se você, assinante, não recebeu seu jornal até as 8 horas, favor entrar em contato com o setor de circulação do 
jornal O Estado até as 10 horas, para que possamos repor a entrega: 3345-9002

APARTAMENTO ALUGO
Aluguel de apto: 3 quartos, 
sendo 1 suíte c/ sacada. 
Corredor, cômodos gran-
des. Sala de 2 ambientes, 
Cozinha de 2 de 2 ambien-
tes. Dispensa e área de 
serviço. 1 vaga de estacio-
namento. Em Condomínio 
Fechado. Valor do Aluguel 
R$ 800,00. Incluso IPTU 
e condomínio. Residencial 
nova esperança. (TIJUCA)  
Falar (67) 99972-9158

RES NOVA BÉLGICA - 
TIRADENTES 

L259 - AV Mq De Pombal, 
2005  – 52,73m² - Sala, 2 
Quarto, Banheiro, Cozinha, 
Área De Serviço, Garagem, 
Quadra Poliesportiva LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

ED SAINT PAUL 
L178 - RUA Amazonas, 810 
-  Localização Privilegia-
da. Possui Ampla Sala De 
Estar, Uma Suite E 2 Quar-
tos (todos Com Armário), 
Banheiro Social, Cozinha 
Planejada, Área De Serviço 
C/ Armário, Garagem C/ Ex-
celente Localização.   LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131

ED DONA NETA – 
CENTRO

L039A - AV Afonso Pena 
– 142,03m² - Sala, 3 Dor-
mitórios Sendo Um Apar-
tamento/Ae E Dois Quartos 
(um C/Ae), Banheiro, Co-
zinha/Ae, Área De Serviço, 
Quarto Empregado, Banhei-
ro De Serviço LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

B. AMAMBAI – RES 
TAIAMA

L039E -  Rua  Barão do 
Rio Branco,135  – Sala De 
Estar C/ Ar Condicionado, 
Cozinha C/ Armarios, Uma 
Suite Com Armarios E Ar 
Condicionado, Dois Quartos 
Com Armários (UM COM 
AR CONDICIONADO), BH/
ae, sacada, 2 VAGAS ga-
ragem  LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CEL ANTONINO
L703 – R Rogélio Casal Ca-
minha, 870 – AC:52,24m² 
- AT320m² - sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae sob pia, 
AS, 2 garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131  

S. FRANCISCO    
L030 - – R Julio Dittmar, 
437 C1 – AC:70,40m² - 
T182,25² - sala/coz, Quar-
to, BH social ,  AS, varanda,  
gar, quintal LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

NOVA LIMA
L588 - R Silverio faus-
tino, 1160 - ac:164,78 
- at:360m² - ampla sala 
de estar,  sala de jantar c/ 
balcão, uma suite e dois 
quartos, banheiro social, 
cozinha/ae pia, área de ser-
viço coberta, amplo quin-
tal, garagem. edícula com 
sala/cozinha, dois quartos, 
banheiro social, área de 
serviço externa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

MONTE CASTELO 
     
 L584 – RFranjinha, 423 – 
Resid. Figueira Ii – 63,05m² 
– T189,94 – Sala Estar, Co-
zinha C/Ae Sob Pia, Apto, 
2qts, Bh, As, Churrasq, 
2 Vagas Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131   
 

GUANANDY II (SALÃO 
COM + CASA)

L520– R. Simplício Masca-
renhas, 190 –AC 88,19m 
–AT 360,00  – Possui salão 
comercial c/ bh, e casa com 
sala, suite e  dois Quartos, 
BH, cozinha, AS, quintal, 
garagem. LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131   

MONTE CASTELO 
L527 - Casa em condomí-
nio fechado com sala, 2 
Quartos, Banheiro social, 
cozinha, área de serviço, 
estacionamento. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

AMAMBAI       
L043 – Av Dq de Caxias, 
160 térreo – 165,07m² – 
sala, apto, 2Qts, BH, copa, 
cozinha, AS, BE, varanda, 
garagem LORIDANI MAR-
TINS – CRECI 1851 – 3321-
9131 

SEMINÁRIO
Cond Fechado Na R Frede-
rico Abranches – 64,34m² 
- Sala, 2 Quartos, Banheiro, 
Cozinha, Área De Serviço, 
Garagem, Churrasqueira 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

SANTO AMARO 
L040 - R Gomes Freire, 145 
– 111,08m² - T 228m² –  
Sala, Ape, 2q, Bh, Coz, As, 
De, Gar, 3 Estac LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

AMAMBAÍ - FRENTE 
ARARAS

L046 - AV Duque de caxias, 
154. sala de estar/jantar, 
3 quartos, 2 banheiros, 
copa/cozinha, dependência 
para empregado (quarto e 
banheiro), garagem.  LORI-
DANI MARTINS CRECI 1851 
-  3321-9131 

CEL ANTONINO 
L705 – R Rogélio Casal 
Caminha, 880 – 52,24m² - 
T320m² -  sala, 2 Qts, BH 
c/ae, cozinha c/ae, AS, gar 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL – 
CENTRO

L709 - Av Trinta e três, 229 
- 105,52M² - T164,23M² - 
sala, apto, 2Q, BH, coz, AS, 
CQ, gar LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

VILA ALBA                
L047A – R Silveira Mar-
tins, 14 – 219,44m² – sala, 
2Qts, BH, coz, AS, DE, BE, 
edícula, garagem LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

CASA PRÓPRIA É 
REALIDADE

Saia do aluguel, com parce-
las que cabem em seu bol-
so, minha casa, minha vida. 
Vem fazer uma simulação, 
saia do aluguel. Celso Sal-
les CRECI 3470 Contato: 
(67) 998484-3386

TIRADENTES 
L225 - R Franklin Pael, 43 
– 168m² - T360m² – sala 
estar, sala jantar, apto c/ae, 
2Qts (1c/ae), coz, AS, 2 ga-
ragem. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

GIOCONDO ORSI
L445 - R GENEBRA, 126 
- AC:184,65 - AT:369,62 
- Sala estar, sala jantar, la-
vabo, uma suite/ae e dois 
quartos (um com ae), ba-
nheiro social, cozinha/ae, 
área de serviço, dependên-
cia para empregado (quarto 
e banheiro), churrasqueira, 
duas varandas, ampla ga-
ragem, cerca eletrica. em 
frente à praça. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 -  
3321-9131     
   

TRANSFERÊNCIA NOVO 
SÉCULO

Transfiro ótimo terreno 
10x20 com um lado já 
murado, a 300 metros da 
BR. Parcela no valor de R$ 
555,00 Valor: R$ 8.000,00 
Ligação e Whatsapp (67) 
99620-7758 Wilson 

CENTRO 
L027 - R Pedro Celestino, 
1104 – Sub Esquina Av 
Afonso Pena -  1.762,50m2 
– Predio Comercial Com 
Cinco Pavimentos. Ampla 
Garagem Privativa. LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

AMAMBAÍ 
L345 - R Barão Do Rio 
Branco – 26,43m² - Sala, 
C/ Banheiro LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

CENTROCENTRO (PRÓX 
AV MATO GROSSO)

L506 -   R 13 de junho, 
1431  – 87,60m² - T180m²  
– 6 salas, 2BH, coz, AS, de-
pósito.  Esquina. Com infra 
estrutura para Pet Shop LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

CENTRO - PRÓX AFON-
SO PENA  

L310 - R 13 DE MAIO, Entre 
Afonso Pena E Barão Do 
Rio Branco – 207m²-  Sa-
lão Principal , 6 Salas C/ 
Divisórias,  2 Bh, Ar Con-
dicionado, Copa. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131

AMAMBAI  
L039D– Av Madri, 15 
loja 03 – 46,48m² – sala, 
copa, banheiro. LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED ILHA BELA – CEN-
TRO 

L154 – Av Mato Grosso, 
1290 A91 – 137,14m² – 
sala/sacada, apt/ae, 2Q (1/
AE), BH/ae, coz/ae, AS/ae, 
BE, gar.          LORIDANI 
MARTINS – CRECI 1851 – 
3321-9131 

ED SAINT PAUL 350MIL
Excelente Apartamento Na 
Rua Amazonas. Localiza-
ção Privilegiada. Possui 
Ampla Sala De Estar, Uma 
Suite E 2 Quartos, Todos 
Com Armários, Banheiro 
Social, Cozinha Planejada, 
Área De Serviço C/ Armá-
rio, Garagem C/ Excelente 
Localização. LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

ED DONA NETA – 
CENTRO

AV Afonso Pena – 142,03m² 
- Sala, 3 Dormitórios Sendo 
Um Apartamento/Ae E Dois 
Quartos (um C/Ae),  Ba-
nheiro, Cozinha/Ae, Área 
De Serviço, Quarto Empre-
gado, Banheiro De Serviço 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

ED DONA NETA ANDAR 
ALTO

Sala, 2 quartos/ae, banhei-
ro social, cozinha/ae, area 
serviço/ae, dependência 
para empregado (quarto e 
banheiro), garagem.LORI-
DANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

ED DONA NETA REFOR-
MADO

Sala, 2 quartos (um com 
ae), banheiro social, cozi-
nha, area serviço, depen-
dência para empregado 
(quarto e banheiro), gara-
gem. LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

RES PQ ITÁLIA – V 
ROSA PIRES

INVESTIMENTO: Com Ren-
da De Aluguel. Residencial 
Com Elevador. Excelente 
Localização. Av Fernan-
do C Costa Próximo Univ 
Anhanguera. Ampla Sala De 
Estar/Jantar Com Sacada, 
Três Dormitórios Sendo 
Uma Suite Com Armario E 
Sacada, Dois Quartos (um 
C/ Ae),  Bh/Ae, Cozinha/
Ae, Banheiro Serviço, As, 
Gar, Area Lazer Completa. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 - 3321-9131

RES MTE CASTELO 
L018 – 78,21m²-  Apar-
tamento Terreo. Sala C/ 
Sacada, 2 Quartos (1 C/ 
Armario), Banheiro Social, 
Cozinha C/ Armarios, Área 
De Serviço, Garagem  LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131

VILA ALBA - ESQUINA
L080 - R Palomar - exce-
lente casa em esquina com 
sala de estar, 3 quartos, 
banheiro social, ampla co-
zinha com jantar (mesmo 
ambiente ext.), Varanda, 
área de serviço e garagem. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131

VENDE -SE CASA COM 
SALÃO

Na rua Artur Pires Nº 245 
Jardim Los Angeles , área 
construída 350 m² ,2 ter-
reno de 455 metros .Valor 
290 mil . Aceito gado , 
carro, terreno ou 40% em 
dinheiro,  e  o resto a ne-
gociar com proprietário . F: 
99994-2994

SÃO FRANCISCO - 2 
CASAS

Excelente imóvel para in-
vestimento. duas casas 
construídas no mesmo 
terreno (at: 364,50m²), 
com entradas totalmente 
individualizadas. cada casa 
possui um quarto, sala/
cozinha, banheiro social, 
área de serviço, varanda/
garagem e amplo quintal. 
uma das casas encontra-se 
alugada  (com renda de alu-
guel).LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131 

NOVA LIMA C/ EDÍCULA
AT:360M² AC: 164,78M². 
Ampla sala de estar,  sala de 
jantar c/ balcão, uma suite 
e dois quartos, banheiro 
social, cozinha/ae pia, área 
de serviço coberta, amplo 
quintal, garagem. Edícula 
com sala/cozinha, dois 
quartos, banheiro social, 
área de serviço externa. LO-
RIDANI MARTINS – CRECI 
1851 – 3321-9131 

TIRADENTES 
L225 - R Franklin Pael, 43 
– 168m² - T360m² – sala 
estar, sala jantar, apto c/ae, 
2Qts (1c/ae), coz, AS, 2 ga-
ragem LORIDANI MARTINS 
– CRECI 1851 – 3321-9131

GUANANDI - 2 CASAS
 Excelente imóvel para in-
vestimento. Duas casas 
construídas no mesmo 
terreno  (frente e fundo) 
at:360m², com entradas 
totalmente individualiza-
das.  Casa frente: possui 
135,89m² com sala, três 
dormitórios sendo uma sui-
te e dois quartos, banheiro 
social, cozinha, área de ser-
viço, banheiro de serviço, 
garagem (uma coberta e 
uma sem cobertura). Casa 
fundo: sala, dois quartos, 
banheiro social, cozinha, 
área de serviço, varanda. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131     
   

COOPHAMAT 230 MIL
Somente Para Investidores. 
Com Renda De Aluguel. 
Rua Da Penha. Sala , 3 
Quartos, Banheiro Social, 
Cozinha, Área De Serviço.  
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131

TV MORENA - 210MIL
L710 - 88,23M² - Sala De 
Estar/Jantar, Lavabo, Co-
zinha. 2 Quartos, Banheiro 
Social, Cozinha, Área De 
Serviço, Garagem. LORIDA-
NI MARTINS – CRECI 1851 
– 3321-9131 

CHAPADÃO DO SUL
L714 -  Av Trinta e três, 
239 – Centro – 99,90m² - 
T156,17m²  – sala de estar 
e jantar, cozinha, aparta-
mento (quarto c/ bh), 2 
quartos, banheiro social, 
área de serviço, churras-
queira, garagem 2 vagas. 
LORIDANI MARTINS – CRE-
CI 1851 – 3321-9131 

VENDE -SE UMA CASA 
EM ANHANDUI MS R$ 

50 MIL
Casa no Anhandui área 
total 675 m² , escriturada, 
5 peças.  Ou troco por um 
terreno em Campo Grande. 
F: 99827-5873 ou 99187-
2002. Leonço Gomes. 

FAZENDA FIGUEIRÃO 
Fazenda com 4.378 Hecta-
res sendo 2.200 ha forma-
da com  diversos tipo de 
capim de pastagens, boa 
de água, muita madeiras 
de Lei, 19 divisões inter-
nas, sede, curral completo, 
energia elétrica,  15 Km fora 
do asfalto, PAJÉ. creci 92J. 
Tel. (67) 99985-1890 ou 
3324-2661

 FAZENDA CAMPO 
GRANDE

Fazenda com 900 Hectares 
sendo  600 Ha. formadas, 
um ribeirão, um córrego, 
3 nascentes, 12 divisões 
internas, curral, sede com 
duas casas, rego d'agua, 
plana, excelente localiza-
ção e preço, apenas 40 
Km da capital sendo 15 
fora do asfalto. PAJÉ. creci 
92 J (67) 99985-1890  ou  
3324-2661 

B PIONEIROS
Excelente Área No Bairro 
Pioneiros C/ 12.900m². LO-
RIDANI MARTINS - CRECI 
1851 - 3321-9131 

PRÉDIO COMERCIAL 
CENTRO. R$ 1.200.000.
8 salas amplas com wc. 
Recepção .Garagem com 8 
vagas carro. Aceita imóvel 
parte pagamento. CRE-
CI:4999 - CEL:(67) 99902-
5365 

CORONEL ANTONINO 
13 X 28

Excelente lote de 13 x 28 
, plano, murado, na Rua 
Nações Unidas entre as 
Ruas Bento Gonçalves e do 
Livramento. PAJÉ . creci 92 
j. Tel. (67) 99985-1890 ou 
3324-2661

CHÁCARA DOS PO-
DERES

Alugo 14 mil m² , com salão 
comercial de 200m² e mais 
duas casas simples . Valor 
R$ 1.000 mensal. Parcelo 
em até 10x. Informações 
98169-1717. 

CHÁCARA DOS PO-
DERES

Vendo 5 mil m², sem ben-
feitorias. R$ 250mil reais. 
Parcelo em até 10x.  Infor-
mações 67 9 8403-5180 . 

JD DAS REGINAS
390M². 13x30. ASFALTO. 
LORIDANI MARTINS CRECI 
1851 -  3321-9131 

BAIRRO ITATIAIA 
VENDO

Lote (13X35,50= 
461,50m²) R$ 350 mil , 
Lotes 429m² R$ 320 mil , 
368m² R$ 270mil , 396m² 
R$ 250 mil esquina / mu-
rado , 429m² R$ 350 mil 
asfalto/murado .Parcelo em 
até 10x. Informações 67 
98169-1717/ 67 99254-
8892. 

SARANDI/ PARANA
(35,75 frente BR X 
102m=3.657m²). Valor R$ 
4.200.000,00.Aceito per-
muta e imóveis. Parcelo em 
até 10x. Informações (67 ) 
9 8169-1717 / 67 99254-
8892. 

CHÁCARA PODERES
Vendo 5 mil m², R$ 450 mil 
..Parcelo em até 10x.  Infor-
mações .67 98169-1717 .

CHÁCARA DAS MAN-
SÕES

Vendo 1 hectares ( 50m x 
200m²) frente para Br , va-
lor 320 mil. Parcelo em até 
10x. Informações 98169-
1717 . 

B AMAMBAÍ 
 Sala Com Banheiro Na An-
tiga Rodoviária.  LORIDANI 
MARTINS CRECI 1851 - 
3321-9131 

CENTRO
Salas Comerciais Em Prédio 
Comercial Com Excelente 
Localização Na Rua Pedro 
Celestino Sub Esquina Com 
Av Afonso Pena. Dois Anda-
res Disponíveis. LORIDANI 
MARTINS - CRECI 1851 - 
3321-9131

COBALT LTZ 1.8 8V 
FLEX

COBALT LTZ 1.8 8V FLEX 
AUT. 2018 2018 BRANCO 
68076 QNV8217 Flex TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze de 
Maio, 3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

COBALT 1.4 LTZ
COBALT 1.4 LTZ 2013 2014 
PRATA 145601 NSD9433 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CAPTIVA SPORT 2.4 
2013 2014 

CAPTIVA SPORT 2.4 2013 
2014 BRANCO 87637 
OOH1314 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze de 
Maio, 3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

ONIX JOY 1.0
ANO: 2017/2018 COR 
BRANCA/COMPLETO /R$ 
39.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-267 Email;m-
mincarone@terra.com.br

MONTANA LS 1.4
ANO:201/2012 COR:PRA-
TA /COMPLETA/R$ 31.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 
2017 2018 

SPIN 1.8 LTZ (AUT) 2017 
2018 PRATA 34531 
PZU3149 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

PRISMA LTZ 1.4
ANO:2013/2014 COR: 
PRETA/COMPLETO/RO-
DAS /MY LINK/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

CLASSIC LIFE 
CLASSIC LIFE 2009 2009 
PRATA 74850 HTJ1660 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

DOBLO ESSENCE 1.8 
FLEX 16V 

DOBLO ESSENCE 1.8 FLEX 
16V  7L 2019 2020 PRA-
TA 26123 QUN9797 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PALIO 1.0 FIRE
PALIO 1.0 FIRE FLEX 4PTS 
2015 2015 PRETO 132214 
QBP5669 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

STRADA ADV DUPLA 
1.8

ANO: 2011/2012 COR: 
BRANCA /COMPLETA/ R$ 
43.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

CRONOS 1.3 8V
CRONOS 1.3 8V FLEX 2018 
2019 BRANCO 15492 
QAN2268 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

STRADA HD WK CE E 
2019 2020

STRADA HD WK CE E 2019 
2020 BRANCO 33214 
QUB6434 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

ARGO 1.0 FIREFLY
ARGO 1.0 FIREFLY FLEX 
DRIVE MANUAL 2018 2019 
CINZA 41717 QPP2722 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

ARGO DRIVE 1.0 6V
ARGO DRIVE 1.0 6V 
FLEX 2019 2020 BRAN-
CO 24607 QUQ3264 Flex   
TECA  AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JEEP 1973
JEEP  1973 VERDE 1035 
HQT6035 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FUSION SEL 2.0 
FUSION SEL 2.0 ECOBO. 
16V 248CV AUT. 2018 
2018 BRANCO 47364 
QPF9382 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983
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KA + 1.0 SE 12V FLEX
KA + 1.0 SE 12V FLEX 4P 
MANUAL 2019 2020 PRA-
TA 52596 QUA6305 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 2013 2014
FIESTA 2013 2014 AZUL 
87878 BSB8612 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ECOSPORT SE 1.6
ECOSPORT SE 1.6 16V 
FLEX 2017 2017 BRAN-
CO 35000 QAE8922 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FOCUS 1.6 2005 2005
FOCUS 1.6 2005 2005 
PRATA 112914 DJO3095 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

KA 2012 2013 PRETO
KA 2012 2013 PRETO 
80734 NRH9939 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RANGER CD 2.2 XLS 
4X4 

ANO: 2014 /COR PRATA/
COMPLETA/R$ 88.000 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
CINZA 42879 QUE1014 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KA SE AT 1.5 
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 29035 
QQH4762 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FOCUS TITANIUM 2.0
FOCUS TITANIUM 2.0 16V 
2015 2016 PRETO 36000 
OOS7335 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 40649 QUD7509 
Flex  TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

FIESTA 1.0 ROCAM
FIESTA 1.0 ROCAM SE 8V 
FLEX 4P MANUAL 2010 
2010 BRANCO 71634 
HTV1067 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C 
KA SE 1.0 HA C 2019 2020 
PRATA 46465 QUP3274 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

FUSION 2.5 2010 2010 
FUSION 2.5 2010 2010 
PRATA 130704 NRF6879 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIESTA 1.5 S
FIESTA 1.5 S 2014 2015 
PRETO 93639 OOL9381 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

KA SE AT 1.5 HA C
KA SE AT 1.5 HA C 2019 
2019 PRETO 26873 
QQH9165 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

KA SE 1.0 HA C
KA SE 1.0 HA C 2018 2019 
BRANCO 47584 QOZ8615 
Flexa   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KA + SE 1.5 MEC. 
2016 2017

KA + SE 1.5 MEC. 2016 
2017 BRANCO 73802 
QAD4607 Flex   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

 FUSCA 1200
FUSCA 1200  1964 BEGE 
88831 BVR1964 Gasolina   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

AMAROK 2.0 CD 4X4 S
AMAROK 2.0 CD 4X4 S 
DIESEL MANUAL 2018 
2018 BRANCO 140000 
QAK0463 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

JETTA HIGHLINE TSI 
2.0 

JETTA HIGHLINE TSI 2.0 
211CV 2014 2014 BRAN-
CO 43079 OOT0112 Gaso-
lina   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983 

GOLF 1.4 TSI HIGHLINE
GOLF 1.4 TSI HIGHLINE 
16V GASOLINA 4P AU-
TOMATICO 2015 2015 
BRANCO 86114 QAD1612 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

VOYAGE TREND 1.0
ANO: 2013/2014 COR: 
PRATA / COMPLETO/ R$ 
31.500  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

FOX 1.6 CONFORTLINE 
ANO:2015/2016 COR:CIN-
ZA/COMPLETO/ AUTOMA-
TICO/R$ 39.000    C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

GOL 1.6L MB5 2019 
2020

GOL 1.6L MB5 2019 2020 
CINZA 35226 QQT0206 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

BORA 2.0 ANO: 
2008/2009

 COR:PRETA/ COMPLETO/
COURO/AUTOMATICO/R$ 
26.800  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 16/17 COR: BRAN-
CA/COMPLETO/R$ 43.500  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br 

VOYAGE TRENDLINE 1.6
ANO: 2014/2015 COR: 
PRETO / COMPLETO/R$ 
37.900 C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br 

AMAROK CD 4X4 SE 
2019 2019 

AMAROK CD 4X4 SE 2019 
2019 BRANCO 47692 
QUJ5159 Diesel  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.6 POWER 8V 
GOL 1.6 POWER 8V FLEX 
4P MANUAL 2003 2003 
PRETO 137670 AHR2244 
Gasolina    TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
PRATA 49090 QQO3I72 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GOL 1.0 TRACK
GOL 1.0 TRACK 2017 2018 
BRANCO 44350 QAH8515 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

GOL 1.0L MC4 2019 
2020

GOL 1.0L MC4 2019 2020 
CINZA 48443 QQO9256 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014

GEN JETTA 2.0 CON-
FORTLINE 2014 2014 
BRANCO 84663 FNY2885 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

KOMBI STANDARD 1.6
KOMBI STANDARD 1.6 4P 
1995 1996 VERDE 87230 
HQH4736 Gasolina TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 cinza R$ 
104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Diesel 13/14 prata R$ 
114.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

 HC VEICULOS
Outlander 2.0 automá-
tico 15/16 preto R$ 
103.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305. 

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Flex 15/16 branca 
R$ 89.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
branco R$ 70.900,00 (top 
de linha com teto solar). 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x4 automático 13/14 
vermelho R$ 64.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Pajero Dakar Hpe AT 
Flex 14/15 preta R$ 
107.900,00. Telefones 
3358-1300/3043-1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 14/15 
branco R$ 65.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Savana MT 
Diesel 14/15 prata R$ 
95.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 15/15 prata 
R$ 104.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 14/15 branca 
R$ 99.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Tucson GLS AT Gasolina 
12/13 preta R$ 37.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
Ranger XLT CD Flex 13/14 
cinza R$ 68.900,00. Tele-
fones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Asx 4x2 automático 11/11 
marrom R$ 49.900,00. Te-
lefones 3358-1300 / 3043-
1305.

HC VEICULOS
Pajero Full Hpe Diesel 
11/11 prata R$ 99.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Outdoor AT 
Diesel 16/17 branca 
R$109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Hpe Automá-
tica Diesel 16/17 prata 
R$ 124.990,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
L200 Triton Sport GLS 
MT Diesel 16/17 branca 
R$ 109.900,00. Telefones 
3358-1300 / 3043-1305.

HC VEICULOS
Volvo XC60 V6 3.0 Gasolina 
11/11 prata R$ 65.900,00. 
Telefones 3358-1300 / 
3043-1305

AUDI A3 LM 180 CV 
2014 2014 

AUDI A3 LM 180 CV 2014 
2014 BRANCO 73707 
OON6591 Gasolina   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4 CACTUS FEEL 1.6
CITROEN C4 CACTUS FEEL 
1.6 AUT 2018 2019 PRE-
TO 19000 QAM7604 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V 
X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2015 2016 
PRATA 42275 OOU8412 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

C4 LOUNGE AUTOMA-
TICO THP TEND 2017 

2017
C4 LOUNGE AUTOMATI-
CO THP TEND 2017 2017 
BRANCO 37111 QAH5183 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C3 XTR 1.6
ANO 2010/2011 COR: PRA-
TA/COMPLETO /R$ 19.800 
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

C3 ORIGINI 1.5
ANO 2013/2014 COR: 
BRANCA/COMPLETO/R$ 
31.900  C.O.M VEICULOS 
-Av. Bandeirantes,2796   
fone: (67) 99981-
8686/3385-2674 Email;m-
mincarone@terra.com.br

C4 PALLAS 2.0
EXL 2008/2009 COR: PRA-
TA/COMPLETO/AUTOMATI-
CO/COURO/R$ 22.5000R  
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

CERATO 1.6 EX3 SEDAN
CERATO 1.6 EX3 SEDAN 
16V GASOLINA 4P MA-
NUAL 2008 2008 PRETO 
126849 HTI7984 Gasolina 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

RENEGADE LONGITUDE 
1.8 

JEEP RENEGADE LONGITU-
DE 1.8 FLEX AUTOMATICO 
2018 2019 BRANCO 40047 
QPJ2352 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

320I 2.0 16V TURBO
BMW 320i 2.0 16V TUR-
BO M SPORT 2014 2015 
BRANCO 110000 OOS0907 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

X60 1.8 TALENT 16V
 LIFAN X60 1.8 TALENT 16V 
128CV 5P MEC. 2018 2019 
PRATA 19650 FRE0419 
Gasolina TECA AUTOMÓ-
VEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

C3 TENDANCE 1.6 
CITROEN C3 TENDANCE 
1.6 16V FLEX AUT. 2014 
2015 BRANCO 50345 
OON7263 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

C4L A THP FFLEX
 CITROEN C4L A THP 
FFLEX 2017 2018 BRAN-
CO 10301 KYE7146 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6

C3 PICASSO EXCLUSI-
VE 1.6 FLEX 16V 5P. AUT 
2012 2012 PRATA 16176 
NRU1502 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

COMPASS LONGITUDE 
2.0

JEEP COMPASS LONGITU-
DE 2.0 4x4 DIES. 16V AUT 
2019 2020 BRANCO 5460 
EXC4001 Diesel   TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

207 HACT 1.6 KIQ-
SILVER

ANO 2011/2012 COR 
PRATA/COMPLETO/RO-
DAS 17/ R$ 18.500 C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

SANDERO EXPRESSION 
1.0

ANO:2018/2019 COR 
PRATA/COMPLETO/MIDIA 
NAVE,SENSOR /CAMARA 
DE RÉ/MANUAL/CHA-
VE RESERVA/R$ 42.900   
C.O.M VEICULOS -Av. Ban-
deirantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

30008 1.6 HTP GRIFFE
ANO 2011/2012/COR 
BRANCA/COMPLETA/TETO 
PANORAMICO/AUTOMA-
TICA/R$ 46.800  C.O.M 
VEICULOS -Av. Bandei-
rantes,2796   fone: (67) 
99981-8686/3385-2674 
Email;mmincarone@terra.
com.br

208 GRIFFE 1.6 2013 
2014

208 GRIFFE 1.6 2013 2014 
BRANCO 75155 OOL2424 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

308 HATCH ACTIVE 1.6
308 HATCH ACTIVE 1.6 
16V 4P 2014 2014 VER-
MELHO 97464 JCW1986 
Flex   TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

SANDERO AUTH 10 
2019 2019 

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 44208 
QQA4780 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

DUSTER EXPRESSION 
1.6 

DUSTER EXPRESSION 1.6 
16V 2019 2020 BRAN-
CO 37287 QUE4561 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

SANDERO AUTH 10 
2019 2019

SANDERO AUTH 10 2019 
2019 BRANCO 28621 
QQA4974 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 

SANDERO 1.6 EXPRES-
SION 2009 2009 PRATA 
123951 HTG9808 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6 
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V HI-FLEX MEC. 2013 
2014 BRANCO 113765 
NSC4749 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 
EXP. 

SANDERO STEPWAY EXP. 
FLEX 1.6 16V 5P 2017 
2018 VERMELHO 32694 
QAJ9830 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

SANDERO STEPWAY 1.6
SANDERO STEPWAY 1.6 
16V 2012 2013 BRAN-
CO 86434 OAV5299 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

DUSTER OROCH DYNA 
2.0 

DUSTER OROCH Dyna 2.0 
16V Aut 2018 2019 BRAN-
CO 32816 QPF5557 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CG 125I FAN 
CG 125I FAN 2018 2018 
VERMELHO 21941 
QAJ7572 Gasolina  TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FRONTIER SL 4X4 AU-
TOMATICA 2013 2014 

FRONTIER SL 4X4 AUTO-
MATICA 2013 2014 VERDE 
188376 NSD4862 Diesel 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16V 

PAJERO TR4 4X4 2.0 
16v 2011 2011 BRANCO 
121849 NRL3196 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983 

PAJERO TR4 2.0 FLEX 
PAJERO TR4 2.0 FLEX 
16V 4X2 2012 2012 PRE-
TO 113760 OAT1533 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.3 2014 2014
ETIOS 1.3 2014 2014 PRA-
TA 84544 OVU5569 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SRV 2.7
HILUX CD 4X2 SRV 2.7 
16v 2015 2015 BRANCO 
131273 OOU8592 FlexTE-
CA AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

COROLLA XEI 2.0 16V 
COROLLA XEI 2.0 16V 
FLEX AUT. 2017 2018 
PRATA 60366 QAE2885 
Flex TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V

ETIOS 1.5 XLS SEDAN 
16V FLEX 4P MANUAL 
2013 2014 PRATA 112343 
OOH0093 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983 

COROLLA SEDAN XLI 
1.8 

COROLLA SEDAN XLi 1.8 
16v 4P 2009 2009 PRA-
TA 116906 HTF7118 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HILUX CD 4X2 SR
HILUX CD 4X2 SR 2014 
2014 BRANCO 103000 
OOL9686 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT LX FLEX 2008 2008 
FIT LX FLEX 2008 2008 
VERMELHO 192181 
HTA4982 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CR-V EXL 2.0 16V 
CR-V EXL 2.0 16V 4WD 
2016 2016 CINZA 45038 
QAD5162 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

FIT 1.4 LXL 16V
FIT 1.4 LXL 16V FLEX 4P 
AUT 2011 2011 CINZA 
123261 NYR9938 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HRV EXL 1.8 CVT FLEX
HRV EXL 1.8 CVT FLEX 
2017 2017 PRETO 46385 
QAE6370 Flex TECA AUTO-
MÓVEIS R. Treze de Maio, 
3843 - Centro, Campo 
Grande – MS FONE 3321-
4591/ WHATS 99668-3983

CIVIC LXR 2.0 
CIVIC LXR 2.0 FLEXONE 
16V 2014 2015 PRETO 
105000 OOR2000 Flex   
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6 COMFORT 
PLUS

HB20 1.6 COMFORT PLUS 
MEC 2013 2014 BRAN-
CO 56916 FNZ6905 Flex 
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

CRETA 1.6 16V FLEX
CRETA 1.6 16V FLEX AT-
TITUDE AUT 2017 2017 
BRANCO 94415 QAH5858 
Flex    TECA AUTOMÓVEIS 
R. Treze de Maio, 3843 
- Centro, Campo Grande 
– MS FONE 3321-4591/ 
WHATS 99668-3983

HB20S 1.0 UNIQUE 
2019 2019

HB20S 1.0 UNIQUE 2019 
2019 PRETO 61554 
QQW8445 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 1.6M PREM
HB20 1.6M PREM 2012 
2013 VERMELHO 90943 
NRW9870 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

HB20 UNIQUE 1.0
 HYUNDAI HB20 UNIQUE 
1.0 FLEX 12V MEC 2019 
2019 BRANCO 31320 
QQH1410 Flex    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

IX35 GL 2.0 16V 2WD
ix35 GL 2.0 16V 2WD Flex 
Aut. 2016 2017 BRANCO 
105000 QAA5731 Flex    
TECA AUTOMÓVEIS R. 
Treze de Maio, 3843 - Cen-
tro, Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

I30 1.8 MPI 16V
I30 1.8 MPI 16V GASO-
LINA 4P AUTOMATICO 
2013 2014 PRATA 102276 
OOK7667 Gasolina    TECA 
AUTOMÓVEIS R. Treze 
de Maio, 3843 - Centro, 
Campo Grande – MS 
FONE 3321-4591/ WHATS 
99668-3983

VAGA DE TRABALHO 
Temos vagas para domés-
ticas e cozinheiras  forno e 
fogão. Enviar currículo no  
Whatsapp  99285-5185

REGULARIZAÇÃO DE 
DOMESTICA

Registro, recibo, INSS, 
FGTS, livro de ponto, cal-
culo horas extras. Contato 
email: escritorio2843@
gmail. com. F:3321-3911 
/ 92289415 / 9989-1598. 

CALHAS SANTANA
Trabalhamos com fabri-
cação de Calhas, Rufos, 
Pingadeiras ,Coifas e 
artefatos em chapas. Re-
alizamos orçamento sem 
compromisso parcelamos 
suas compras no cartão. 
Ligação e Whatsapp (67) 
99663-8855 Robson

MONTADOR DE MÓVEIS 
& PEQUENOS FRETES 

Fazemos pequenos repa-
ros, manutenção, mon-
tagem e desmontagem. 
Aceitamos cartão e pa-
gamentos via Pix. Faça 
seu orçamento: Whatsapp 
(67)99223-6850 Marivaldo  

DC AR-CONDICIONADO 
MS

Trabalhamos com ins-
talação, higienização, 
manutenção preventiva 
e corretiva. Atendemos 
toda Campo Grande/ MS 
Ligação e Whatsapp (67) 
99885-0300 Vagno

ENCANADOR PROFIS-
SIONAL

Fazemos de interno de 
esgoto, pequenos reparos 
de água, instalação de 
caixinha de proteção de 
água, encanamento inter-
no, não deixe de fazer o 
seu orçamento. Faça o seu 
orçamento via Whatsapp: 
(67)99894-2628 Flávio 

MAIKON JARDINEIRO
Fazemos limpeza de jardim, 
quintal e poda de árvores. 
Venha fazer seu orçamento 
sem compromisso Ligação 
e Whatsapp (67) 99166-
6491

CONSTRUÇÃO CIVIL
Pedreiro do básico ao aca-
bamento, faça seu orça-
mento sem compromisso. 
Atendemos em todas as 
regiões de Campo Grande/ 
MS Ligação e Whatsapp 
(67) 98220-2276 Maycon

PERSIANAS E INSTA-
LAÇÃO

Vendo e faço concertos de 
cortinas persianas, tanto 
horizontal como vertical, 
lavagem, instalação de 
portas sanfonadas. Melhor 
preço do mercado. Tra-
tar:9645-0383 

SATYRO MÓVEIS 
PLANEJADOS & MON-

TADOR
Trabalhamos com reparos 
e móveis planejados que 
cabe em seu bolso. Par-
celamento em até 12x no 
cartão, Venha fazer seu 
orçamento sem compro-
misso Ligação e Whatsapp 
(67) 99267-1036 Lucas

RS PINTURAS
Trabalho com pinturas em 
gerais, grafiato, textura, 
marmorato, cimento quei-
mado, granelli e cristali-
no.  Trabalhamos finais de 
semana e feriados. Orça-
mentos sem compromis-
so. Ligações e Whatsapp: 
(67)99189-4116 

LIMPEZA DE TERRE-
NOS

Trabalho com limpeza 
de terrenos e podas de 
gramas, se seu terreno 
está sujo só me chamar 
que faço o melhor preço 
da cidade. Trabalho de 
segunda a sábado. Liga-
ções: (67)99111-4742 
W h a t s a -
pp:(67)99228-5496 Fábio 

DESENTUPIDORA LIM-
PA TUBOS FOSSÃO

Limpeza de caixa de gor-
dura, esgotos, pias, ralos 
e tanque em geral. Limpeza 
de fossa séptica, lavagem 
de galerias e hidro jato. 12 
Anos no Mercado.  Quali-
dade e Excelência. Ligação 
e Whatsapp (67) 99149-
2259/ (67) 99208-5801 

DD SHOCK DEDETI-
ZADORA EM CAMPO 

GRANDE/ MS
Trabalhamos com Dede-
tização em geral, Descu-
pinização, Desratização, 
Limpeza de caixa Água, 
Pombos e Morcegos. Or-
çamento Gratuito Ligação 
e Whatsapp (67) 99281-
4347 Adenir

REFRIGERAÇÃO NOVA 
ESPERANÇA 

Conserto de Máquina de 
lavar, freezer, geladeira, 
ar-condicionado em geral. 
Especializada: Prodossimo, 
continental e brastemp. 
Rua: São João batista; Nº 
14-Vila Nasser (67)99231-
2205/ (67)999559044 
(Francisco) 

MIRANDA TUR TRANS-
PORTES

Temos o prazer em ofere-
cer para você carro de pas-
seio. Faço viagens para: 
Dourados, Corumbá e para 
as demais cidades do esta-
do. Faço entrega de perten-
ce e documentos. Ligações 
e Whatsapp: (67)99124-
2260 (67)99952-0961 

IMUNIDADE AO CO-
VID-19

Quem ainda não teve e 
enquanto não tiver acesso 
à vacina pode se prevenir 
contra todos os tipos de 
coronavírus (Covid-19, 
chikungunya, H1N1, zika, 
dengue, etc.) com remédio 
de eficácia (85%) provada 
cientificamente randomiza-
da, conforme o site: www.
laurohenchen.com.br

RS SERVIÇOS DOMÉS-
TICOS

Temos diaristas, domésti-
cas, serviços gerais. Tra-
balhamos também como 
acompanhantes de idosos 
diurno e noturno, aten-
demos empresas e resi-
dências. Informações nos 
telefones: (67)99888-7394 
Whatsapp (67) 99878-
3101 Ligação (tratar com 
Roselaine).

RECICLAGEM LIMPÁ-
QUITA

Compramos; ferro, latinha, 
alumínio, cobre, metal, blo-
co, bateria e motor. Con-
sulte nossa tabela Avenida: 
Carumam, 298 Jardim Co-
lúmbia Ligação e Whatsapp 
(67) 99250-7573 Jaciene 

GENÉTICA SÊMEN 
INSEMINAÇÃO ARTI-

FICIAL
Comercializa sêmen bovi-
no e insumos. (67) 3044-
7993 (67) 99981-9789

COMPRO E VENDO 
JORNAL VELHO

Usado por kg ou dou em 
troca  gibi, revista, livro, CD 
ou DVD original. BANCA 
DO ADEON . Rua: Mare-
chal Rondon 1245, esqui-
na com a Calógeras (67) 
99279-0773

DOCE DE CAJU
Vendo doces de Casca de 
Laranja, Abóbora e Goiaba 
(caseiro). Deliciosos, Apro-
veitem! F: 3361-4752. 

LINDA CESTA CAFÉ 
PARA TODOS AS 

OCASIÕES
Cestas café com caneca 
a partir de 69,00 reais, te-
mos buques de rosas e di-
versos outros modelos de 
cestas. Aceitamos cartões 
e parcelamos sua compra, 
dependendo da região não 
cobramos taxa de entrega. 
3365-3503/ 9 9947-6896 
www.cestasrosasepresen-
tes.com.br


